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СОБАК И КОШЕК БУДУТ МЕТИТЬ ТАТУИРОВКАМИ НА ГУБАХ

«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В НОВОМ  
НОМЕРЕ 

ЖУРНАЛА

   МИЛОШ БИКОВИЧ стал самым популярным 
сербом в России после того, как сыграл здесь в 
нескольких фильмах и сериалах. «МК-Бульвар» 
связался с актером и обсудил с ним жизнь в Москве, 
русскую душу и строгих горничных.

   РАВШАНА КУРКОВА предстала в весьма неожи-
данном образе девушки-гастарбайтера в сериале 
«А у нас во дворе». Под впечатлением от такого по-
ворота в карьере актрисы «МК-Бульвар» вспомнил 
и другие яркие образы Равшаны.

   А ТАКЖЕ: Лариса Долина вывела внучку в свет, 
Елена Воробей ждет на пятидесятилетие подарок 
от дочери, Пелагея стала жертвой хакеров, Артем 
Ткаченко крутит служебный роман, звездные на-
ряды недели и многое другое.

16+

Читайте 5-ю стр.

Читайте 5-ю стр.

ИЗ «ТЕРЕКА» — «АХМАТ»,  
ИЗ «СПАРТАКА» — «АРНОЛЬД»

В очередной раз спортивная новость дня или 
вечера приходит из Грозного: вновь аналитики, 
блогеры и жители твиттеров и фейсбуков всех ма-
стей обсуждают решение главы Чечни Рамзана 
Кадырова. Решение, основанное, конечно же, на 
многочисленных просьбах трудящихся... то есть бо-
лельщиков: переименовать футбольный клуб «Терек» 
в «Ахмат». В честь первого пре-
зидента Чеченской Республики, 
которого звали Ахмат-Хаджи 
Кадыров.

Читайте 8-ю стр.

В очередной громкий скан-
дал вляпалась российская 
Госавтоинспекция благодаря 
своему махровому непрофес-
сионализму. Посредством ка-
мер фото-, видеофиксаций она 
начала штрафовать водителей 
за нарушение ПДД, наказание 
за которое законами страны 
просто не предусмотрено! А 
когда благодаря депутатам 
Госдумы эта афера вскрылась, 
ГИБДД в лице главного — хотя и 
временного — гаишника страны 
генерала Швецова решилась 
пойти на откровенный подлог. 
Но обо всем по порядку. 

Читайте 6-ю стр.

Алексей ЛЕБЕДЕВ, 
редактор  

отдела спорта
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ОСТРОВА НЕВЕЗЕНИЯ
ГИБДД штрафует водителей за несуществующие 

нарушения ПДД по притянутым  
за уши статьям КоАП

Подробности на 5-й стр.

ВЫГОДНАЯ ПОДПИСКА 
НА «МК» В ГОРОДАХ 
ПОДМОСКОВЬЯ! 

Читайте 3-ю стр.

ЛОВУШКА-2018: ЧТО ПОЯВИТСЯ ВМЕСТО 
ПРОГРАММЫ РЕФОРМ

СВОБОДНАЯ ТЕМА Андрей КОЛЕСНИКОВ,  
руководитель программы  

Московского центра Карнеги
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Россия — загадочная страна. Никогда не знаешь, что её 
взбаламутит. То мальчик, читающий Шекспира на улице; 
то легкомысленная девушка, которую насилуют во сне, а 
потом регулярно показывают по Первому каналу; то вдруг 
всех ошеломляет кортеж Патриарха всея Руси (лёгкое ли 
дело — 13 машин, чёртова дюжина). 

На экране город Вятка, перекрытый проспект, полно-
стью остановленное движение, вереница авто, впереди три 
патрульные с мигалками, потом чёрные, потом мигающая 
замыкающая, — всякий подумает: президент! Но — нет, это 
патриарх Кирилл движется по Кировской области.

Читайте 3-ю стр.

Кортеж патриарха насчитывает 13 машин. 
«Скорая помощь» на фото не поместилась.

 Фото сделано  
20 апреля 2015 года.

 ВИДЕО 
 на сайте 

НАТАЛЬЯ 
ПОКЛОНСКАЯ: 
ТАЙНА КОЛЬЦА 

И еще двух квартир —  
в Симферополе и Донецке

Личная жизнь депутата Поклонской вот уже несколько 
дней будоражит страну. 37-летняя экс-прокурор Крыма 
охраняла свои частные тайны так же трепетно, как семейную 
честь последнего императора российского Николая II. Но 
5 июня ей пришлось признаться, что на данном этапе ее 
семейное счастье не сложилось. Она рассталась с челове-
ком, с которым собиралась связать свою жизнь. Кто был тот 
счастливчик, что сумел покорить сердце «железной леди», 
пока остается тайной. Однако известно, что расставание 
это в жизни Натальи Поклонской не первое.
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ЛИХАЧ АТАКОВАЛ БТР,  
НЕ ЗАМЕТИВ ЕГО В ТЕМНОТЕ 

Лихач-автомобилист вре-
зался в сломавшийся на 
МКАДе БТР и получил травмы 
в ночь на 7 июня. Московские 
полицейские разбираются в 
обстоятельствах аварии.

Как стало известно «МК», 
ДТП случилось в 4.10. БТР с 
подмосковными номерами 
(автомобиль принадлежит 
военной части из поселка 
Селятино) стоял на обочи-
не МКАД в районе 52-го км 
менее минуты — у броне-
транспортера перегрелся 
двигатель. Управлял БТР 
20-летний младший сер-
жант, состоящий на долж-
ности механика-водителя. 
Он решил дождаться, пока 
двигатель охладится, как 
почувствовал удар сзади: 
бронемашину протаранила 

легковушка «Ниссан Аль-
мера». За рулем находил-
ся 28-летний житель под-
московного Домодедова, 
судя по всему, он превысил 
скорость. Лихач получил 
черепно-мозговую травму, 
вывих правого бедра и был 
отправлен в больницу. Во-
дитель иномарки — не слиш-
ком дисциплинированный 
— с начала 2017 года имеет 
пять нарушений (в их числе 
выезд на полосу встречного 
движения, нарушение пра-
вил остановки и парковки). 
Впрочем, у водителя БТР 
немногим меньше наруше-
ний — четыре. Так, полицей-
ские штрафовали механика-
водителя за управление 
неисправным транспортным 
средством.

БЛОКБАСТЕРЫ ЗАПРЕТЯТ КРУТИТЬ В КИНО  
СЛИШКОМ ЧАСТО 

Новую порцию изменений 
в жизнь киношников решил 
внести Минкульт. Чиновни-
ки решили запретить кино-
театрам показывать один 
кассовый фильм в течение 
целого дня.

Как стало известно «МК», 
в ведомстве началась под-
готовка пакета поправок в 
Закон «О государственной 
поддержке кинематогра-
фии» и КоАП. Если они бу-
дут приняты, кинотеатры 
больше не смогут сами 
решать, сколько фильмов 
им показывать в течение 
дня. Чиновники жалуют-
ся, что сейчас кинозалы 
максимальное количество 
сеансов отдают кассовым 
блокбастерам про пиратов 
или роботов-пришельцев. А 
менее прибыльные фильмы 
(например, мелодрамы или 
российские комедии) пред-
почитают или не показы-
вать вообще, или ставить 
их в расписание на раннее 
утро или поздний вечер.

Новые же правила устано-
вят для демонстраторов ки-
нопродукции жесткие рамки. 
На один фильм они смогут 
потратить всего 35% сеан-
сов. Это значит, что если 
всего в кинотеатре за день 
проходит десять сеансов, 
то каждый фильм можно бу-
дет показать по три раза. В 
Минкульте объяснили, что 
таким способом будут соз-
даны благоприятные усло-
вия для доступа зрителей 
к наибольшему количеству 
фильмов. Правда, чиновники 
оговариваются, что переве-
са в пользу отечественного 
кино не планируется. Цель 
законопроекта — обеспе-
чить равный доступ как для 
наших, так и для зарубеж-
ных кинопродуктов. Ну а 
кинотеатры, которые от-
кажутся соблюдать новые 
ограничения, попадут под 
административные нака-
зания. Какими именно они 
будут, ведомство опреде-
лится в ближайшее время. 

Запустить новые правила 
чиновники собираются с 
2018 года.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА 
Комментирует владелец 

сети кинотеатров Павел ПО-
НИКАРОВСКИЙ: «Непонятно, 
откуда взялась эта цифра 
— 35%. А что делать, если у 
меня в день количество се-
ансов, которое не делится 
на три? Например, семь или 
пять. Как тогда высчитать 
35%? Здесь вообще ничего 
не надо регулировать. Если 
кинопроект крупный, он 
должен зарабатывать и оку-
паться в прокате. Но самая 
главная проблема — число 
сеансов на каждый фильм 
в день зависит не от хозяи-
на кинотеатра. Это диктует 
дистрибьютор. В договоре 
с ним четко прописывается 
ежедневная норма проката. 
Если мы не выполним ее, по-
падем на неустойку по до-
говору. Если не выполним 
требование Минкульта — по-
падем на штраф».

БРАЗИЛЬСКОГО ШАМАНА  
НЕ СПАСЛИ ОТ РУССКОЙ ТЮРЬМЫ 

ДАЖЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПРЕЗИДЕНТА

Известного на весь мир 
шамана из Бразилии Шиан-
ка Роша Эдуардо (на фото) 
российский суд приговорил 
за контрабанду наркотиков 
к 6,5 года лишения свобо-
ды. Знаток потустороннего 
мира, по всей видимости, 
так и не понял, за что отпра-
вится за решетку.

Как стало известно «МК», 
67-летний мужчина был за-
держан на таможне аэропор-
та «Домодедово» с четырьмя 
2-литровыми бутылками с 
так называемым чаем «Айва-
ска». На самом деле, как по-
казала проведенная в ходе 
предварительного след-
ствия экспертиза, жидкость, 
находящаяся в емкостях, 
была диметилтриптамином. 
Это вещество запрещено к 
свободному обороту в РФ. 
В сентябре 2016 года опера-
тивные сотрудники таможни 
получили информацию, что 
шаман летит в страну с оче-
редной партией наркотика по 
маршруту Рио-де-Жанейро 
— Лиссабон — Москва. В про-
стенький матерчатый чемо-
данчик черного цвета бра-
зилец спрятал среди вещей 
наркотический чай и сдал 
поклажу в багаж. По прилете 
в воздушную гавань мужчина 
отправился на досмотр по 

«зеленому коридору». Одна-
ко силовики изъяли «товар» 
у «целителя».

— По оперативной инфор-
мации, сотрудники таможен-
ного поста «Аэропорт «До-
модедово» (пассажирский)» 
остановили гражданина 
Бразилии. При проведении 
таможенного досмотра его 
багажа были обнаружены 4 
пластиковые бутылки с жид-
костью коричневого цвета. 
Согласно заключению экс-
пертов, жидкость, которая 
находилась в бутылках, — 
это наркотическое вещество 
диметилтриптамин (DMT). 
Вес наркотика составил 1,5 
кг, — рассказала «МК» пресс-
секретарь Домодедовской 
таможни Диляра Белотур-
кина.

С помощью зелья брази-
лец проводил по всему миру 
так называемые семинары 
с погружением в потусто-
ронний мир и с полным очи-
щением души от негатива. В 
Бразилии даже есть церкви, 
где во время религиозных 
обрядов дают это снадобье 
своим прихожанам. Неиз-
вестно, платили ли за это 
деньги латиноамериканские 
верующие, но за проведе-
ние одного мероприятия в 
России отечественным по-
следователям учения необ-
ходимо было отдать 40 тыс. 
долларов. 

На суде шаман пытался 
объяснить, что не нарушал 
закон. Он не считает «чай» 
наркотическим средством. 
Этот напиток он получает 
по заказу из Амазонии. По-
следние 10 лет Роша Эду-
ардо ежегодно совершает 
турне по разным городам и 
странам мира и проповедует 
свои идеи. Любопытно, что, 
по сообщениям ряда СМИ, 
эта история не оставила рав-
нодушным президента Бра-
зилии. На саммите БРИКС в 
Индии Мишел Темер просил 
руководителей российской 
делегации пересмотреть 
ситуацию с Шианкой. Но, 
видимо, просьба не пошла 
вниз по инстанциям.

Теперь шаман из Бразилии 
будет очищать карму своих 
сокамерников 6 лет и 6 ме-
сяцев в российской колонии 
общего режима.

ГЕРОИНЯ ДНЕВНИКА ПЫТАЛАСЬ 
ОПРАВДАТЬ СВОЕГО УБИЙЦУ  

УЖЕ ПОСЛЕ СМЕРТИ 
Логичное завершение по-

лучила страшная история 
девочки-подростка, по-
гибшей от рук своего сожи-
теля, 45-летнего уроженца 
Армении. Историю своих 
взаимоотношений с велико-
возрастным кавалером уча-
щаяся колледжа подробно 
описывала в дневнике, ко-
торый уже после трагедии 
был опубликован в «МК» 
(материал «Последние два 
года перед смертью» вышел 
1 июня прошлого года). И вот 
теперь убийца юного автора 
откровенных записок отпра-
вится в тюрьму.

Как ранее сообщал «МК», 
жуткая трагедия произошла 6 
июля 2015 года. Ранним утром 
из окна 7-го этажа многоквар-
тирного дома на Бирюлев-
ской улице выпала сначала 
собака породы джек-рассел, 
а вслед за ней 15-летняя Анна 
(все имена героев измене-
ны. — Прим. ред.). Девушка и 
ее четвероногий друг вскоре 
скончались. 

Этому инциденту предше-
ствовали сложные отноше-
ния Анны и ее матери Марии. 
Женщина отличалась крутым 
нравом. Соседи даже про-
звали ее Война из-за склоч-
ного характера, а также из-
за того, что номер телефона 
дамы оканчивался на цифры 
«41-45». Супруг Марии умер 
несколько лет назад, и с тех 
пор свое горе она топила в 
бутылке. Ушла с работы. Хотя 
всю жизнь трудилась продав-
цом и неплохо зарабатывала. 
Воспитанием младшей до-
чери пьяница не занималась 
— барышня частенько прогу-
ливала поварской колледж. 

Однажды в однокомнатную 
квартиру к Марии подселился 
приятель мамы Вахтанг. Муж-
чина (по профессии строи-
тель) обосновался на малень-
кой кухне. Новый жилец тоже 
оказался любителем выпить. 
По этой причине скандалы в 
семье участились. Правда, 
Вахтанг занялся воспитанием 
Ани и даже предложил вести 
дневник, чтобы она развива-
ла навыки письма. Девушка 
последовала его совету. 
Подросток с каждым днем 
привязывалась к южанину, 
а их отношения, по ее сло-
вам, были похожи на роман. 

Когда Мария захотела вы-
гнать квартиранта, то девочка 
пригрозила, что выбросится 
из окна.

В ночь на 6 июля между ма-
терью и дочкой разразился 
очередной скандал. В нем 
участвовал и Вахтанг. Про-
исходящее напугало собаку 
мужчины по кличке Балаш, 
она укусила хозяина. Разо-
злившись на животное, ар-
мянин выкинул пса из окна. 
Следом за питомцем после-
довала Аня. Следователи 
решили, что именно Вахтанг 
убил девочку. Протрезвев, 
мужчина заявил, что видел, 
как Анна упала на землю, но 
пальцем он ее не трогал. «Я 
сам в шоке от того, что слу-
чилось. Да если бы я к ней 
прикоснулся, то на ней была 
бы моя кровь, рана на руке 
сильно кровоточила», — го-
ворил подозреваемый. При 
этом убийство собаки он не 
отрицал. Адвокат Вахтанга 
Анна Бюрчиева уверена, что 
следствию не удалось со-
брать доказательства вины 
ее подзащитного. 

— Расследование длилось 
без малого два года. За это 
время сменилось несколько 
следователей. Вахтанг с са-
мого начала просил отпра-
вить его на детектор лжи, и 
только спустя полтора года 
его просьбу удовлетворили. 
Правда, результаты полигра-
фа оказались неоднознач-
ны — вроде лжет, а вроде и 
нет. Согласно результатам 
экспертизы, девушка могла 
выпасть без посторонней 
помощи — об этом говори-
ло положение тела. Мотив 
преступления тоже не был 
установлен, — пояснила «МК» 
Бюрчиева.

По ее словам, после гибели 
Анны ее мать продала кварти-
ру и скрылась в неизвестном 
направлении. Следователи 
даже шутили: может, Вах-
танг ее убил, уже находясь 
в СИЗО? 

В итоге Нагатинский суд 
Москвы приговорил Вахтанга 
к 11 годам 1 месяцу колонии 
строгого режима, сообщили 
«МК» в пресс-службе суда. 
Осужденный и его защита на-
мерены добиваться оправда-
тельного приговора в выше-
стоящей инстанции. 

ПЕРНАТЫЕ ЖИЛЬЦЫ ВЫСОТОК ПРИУЧАТ 
РЕМОНТНИКОВ К ТИШИНЕ 

Прекратить любые ре-
монтные работы на фасадах 
столичных высоток призва-
ло московских чиновников 
Минприроды. В ведомстве 
опасаются, что строите-
ли могут всерьез напугать 
соколов-сапсанов, которые 
прочно обосновались на кры-
шах домов.

Министерство направило 
письмо с соответствующей 
просьбой в московскую мэ-
рию. Поводом для петиции 
стал инцидент в высотке на 
Котельнической набереж-
ной, где работают промыш-
ленные альпинисты, кото-
рые ремонтируют облицовку 
верхнего сектора здания и 

реставрируют 
архитектурные 
элементы. Жиль-
цы высотки позво-
нили орнитологам 
и сообщили, что 
постоянно слышат 
тревожные птичьи 
крики. Специали-
сты приехали на 
место и обнару-
жили на уровне 
25-го этажа одной 
из боковых башен 
здания гнездо. В 
нем находились 

трое истощенных птен-
цов сокола-сапсана. Один 
из них лежал с закрытыми 
глазами и не шевелился. 
Перепуганных родителей 
ученые нашли неподалеку. 
Из-за прихода людей и по-
стоянного ремонтного шума 
птицы боялись подлететь к 
гнезду. Несчастных малы-
шей поместили в Соколиный 
центр. Сейчас птенцы прош-
ли курс реабилитации. Од-
нако орнитологам придется 
еще какое-то время оставить 
краснокнижных детенышей 
под наблюдением: выпу-
скать в дикую природу их 
пока рано.

Как отметил глава Мин-
природы Сергей Донской, 
в Москве сейчас растет 
популяция сапсанов. Гнез-
диться эти птицы любят как 
можно выше. Излюбленны-
ми местами для оборудова-
ния жилищ у них уже стали 
здания МИД, МГУ и другие 
столичные высотки. Теперь 
ведомство призвало москов-
ских чиновников принять во 
внимание новых крылатых 
жильцов и отменить ремонт-
ные работы в период, когда 
птицы вьют гнезда и выводят 
потомство.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА 
Комментирует орнитолог 

Владимир РОМАНОВ: «Если к 
гнезду подходят люди, пти-
ца очень волнуется. Сейчас 
многие птенцы находятся в 
середине своего гнездово-
го развития. Много пуховых 
птенцов. Птица не может к 
ним подойти, а им необхо-
димо регулярное питание. 
Кроме того, из-за прохлад-
ной погоды есть риск пере-
охлаждения. Ремонт — это 
долго и шумно. Поэтому со-
кол может и вовсе бросить 
гнездо и в этом сезоне боль-
ше не иметь потомства». 

Оригинальный проект разработали архитекторы для Новой 
Москвы. Рядом с деревней Кузовлево на границе с Калужской 
областью появится ландшафтный парк, форма которого будет в 
точности повторять контуры Советского Союза на карте. Новая 
зона отдыха получит название «Парк Героев». Входная группа 
спроектирована в форме гигантской светящейся звезды. В 
верхней части конструкции градостроители хотят оборудовать 
смотровую площадку. Территорию парка площадью 283 га 
планируется поделить на тематические зоны, связанные с 
отечественной историей. Главные из них — «Парк Романовых» 
и «Парк Рюриковичей». Кроме того, в проекте есть конный 
клуб, детский православный лагерь и площадки для истори-
ческой реконструкции. На них авторы концепции задумали 
выстроить макеты военных лагерей времен Отечественной 
войны 1812 года и Великой Отечественной войны. Еще одна 
изюминка проекта — именные деревья, которые высадят в 
честь Героев СССР и России. 
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Фильм Оливера Стоуна «Никсон» в 
свое время вызвал страшный скандал 
в США, поскольку вскрыл подоплеку 
уотергейтского дела и показал, как 
большая политика меняет и даже уро-
дует человека. Но от новой работы 
режиссера такой реакции ждать не 
приходится. Судя по промо-ролику, 
в ленте The Putin Interviews Владимир 
Путин предстанет именно таким, ка-
ким его привыкли, а главное, хотят ви-
деть россияне: мудрым отцом нации, 
защитником российских интересов и 
настоящим «мачо».

Читайте 2-ю стр.

«ЭТО ОЧЕНЬ ПО-РУССКИ» Оливер Стоун  
снял фильм  
о Владимире Путине
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В России появится новый авторитетный 
орган — Комиссия по защите государ-
ственного суверенитета и предотвра-
щению вмешательства во внутренние 
дела России. В нее войдут сенаторы, 
силовики и эксперты. Формально это 
решение будет принято на ближай-
шем заседании Совета Федерации, а 
фактически оно уже озвучено спикером 
Валентиной Матвиенко по результатам 
парламентских слушаний в верхней 
палате парламента. 

Парламентские слушания на тему невмеша-
тельства иностранцев в дела России вызывали 
противоречивые ощущения. Из уст выступающих 
звучало довольно много резких штампов: «запад-
ники», «агрессия», «зарубежное финансирование 
НКО с целью свержения законной власти»... Спи-
керы заявляли, что США испугались растущей 
силы России и попытаются подорвать ее изнутри. 
И моментально возникал «предательский» во-
прос: если мы стали такими сильными, то почему 
же мы их так боимся?

Спикер Совета Федерации Матвиенко пред-
положила, что перед выборами президента воз-
можно усиление проплаченной из-за границы 
протестной активности. И опять возникло легкое 
недоумение: количество желающих проголо-
совать за Путина, по опросам разных служб, 
колеблется от 66 до 80%. Какие такие оплаченные 
протесты могут переломить ситуацию? Крайни-
ми, как всегда, оказались НКО.

— Многие годы предпринимаются попытки 
влиять на внутреннюю политику России через 
НКО. Под очередной избирательный цикл ак-
тивизируются те, кто готов лить грязь на свою 
страну, вести антигосударственную пропаганду, 
— предупредила Валентина Ивановна.

Бывший заместитель генсекретаря ООН, 
член Общественной палаты Сергей Орджони-
кидзе озвучил действительно страшные цифры, 
только не объяснил, откуда их взял: «Если в 2012 
году иностранное финансирование всех наших 
НКО составило 4 млрд рублей, то в 2015-м только 
из США они получили 80 млрд. Это агрессивное 
давление, Запад ведет целенаправленную работу 
по разрушению нашего государства и радикали-
зации молодежи».

Глава Службы внешней разведки Сергей На-
рышкин пояснил, для чего ведется такая работа: 
«Они хотят получить беспрепятственный доступ 
к российским природным ресурсам, а для этого 
нужно дестабилизировать и захватить власть в 
России». И добавил, что прозападно ориенти-
рованные НКО ведут работу по срыву работы 
Евразийского экономического союза. А директор 
Росфинмониторинга Анатолий Чиханчин обратил 
внимание, что НКО участвуют в отмывании денег 
и финансировании терроризма.

И вот Комиссия СФ по защите государствен-
ного суверенитета должна все эти безобразия 
прекратить, а риски предотвратить. Валентина 
Матвиенко внесла предложение, чтобы этот орган 
проводил «суверенную экспертизу» — анализ 
всех законов и законопроектов на уязвимость 
от иностранного вмешательства. Генпрокурор 
Юрий Чайка выступил с четырьмя более конкрет-
ными предложениями. Разрешить внеплановые 
проверки НКО в случаях, когда они подозрева-
ются в антироссийской деятельности (сейчас 
внеплановые проверки запрещены решением 
Путина. — Авт.). Обязать некоммерческие ор-
ганизации предоставлять в Минюст копии про-
грамм, выполняемых по грантам, а затем — ко-
пии отчетов перед грантодателями. Расширить 
перечень оснований для признания иностранных 
общественных организаций нежелательными 
на территории России. Сейчас у нас нежела-
тельными признаны всего 10, а работают еще 
63. Чайка предлагает затруднить работу еще и 
тех НКО, которые могут повлиять на экономику 
России. И просит разрешения автоматически 
блокировать российские сайты нежелательных 
организаций.

Все эти предложения внесены в резолюцию 
парламентских слушаний. Политолог Федор Лу-
кьянов в своем выступлении допустил опреде-
ленную, в полнамека, критику этих жестких мер: 
«Мы попали в идиотскую ситуацию, когда образ 
России в США используют американские элиты 
для их внутриполитической борьбы. Разрешения 
у нас они не спрашивали, но мы обязаны реаги-
ровать. Однако наша ответная реакция может 
нанести нам дополнительный ущерб».

Таким образом, ученый напомнил, что Ко-
миссия Совета Федерации по противодействию 
иностранному воздействию создается зеркально, 
в ответ на создание аналогичной антироссийской 
комиссии в парламенте США.

Михаил ЗУБОВ.

Сенаторы решили дать сдачи 
«американским агентам»

Госдума приняла во втором, решающем 
чтении законопроект, который разреша-
ет авиакомпаниям в течение года отка-
зывать в продаже билетов включенным 
в «черный список» дебоширам. Попутно 
депутаты не без труда заставили самих 
себя выполнить недавно принятый ими 
же закон о новых правилах принятия 
законов.

Законопроект о внесении изменений в Воз-
душный кодекс был внесен группой депутатов из 
ЛДПР еще в 2012 году, в 2014 году добрался до 
первого чтения, но лишь сейчас, после долгих 
согласований с Минтранспорта, другими ведом-
ствами и органами власти, его сочли готовым ко 
второму чтению. 

После того как документ вступит в силу, авиа-
компания вправе будет отказать включенным «в 
реестр лицам, воздушная перевозка которых 
ограничена». А включать в реестр смогут граж-
дан, наказанных в административном порядке за 
невыполнение законных распоряжений коман-
дира воздушного судна, и граждан, наказанных 
в уголовном порядке за грубое хулиганство или 
«действия, угрожающие безопасной эксплуата-
ции транспортных средств». Первым сигналом о 
том, что угроза попасть в «черный список» есть, 
станет полученный от командира еще на борту 

самолета документ — копия письма с красочным 
описанием поведения нарушителя, которое ко-
мандир направит своему руководству. 

Но лишь после того, как вступит в силу по-
становление об административном наказании 
или приговор суда о признании виновным в со-
вершении уголовного преступления, руководство 
авиакомпании в течение месяца сможет внести 
фамилию дебошира в реестр, обязательно уве-
домив его об этом письменно. А дебошир имеет 
право обжаловать данное решение через суд. 

Срок действия нового ограничения в правах 
— один год. При этом пользоваться самолетами 
других компаний никто не запрещает. Особо ого-
вариваются случаи, когда продать билет компания 
будет обязана даже нежелательному для нее 
лицу: если гражданин возвращается в Россию 
из места, откуда только самолетом можно до-
лететь, или должен быть депортирован в такое 

место, если лететь ему надо на лечение и если 
он сопровождает инвалида или тяжелобольного. 
Исключительным случаем сочтены также похо-
роны члена семьи или близкого родственника, 
«что подтверждается документально». 

Депутаты дружно поддержали законопро-
ект — обсуждения практически не было. Но зато 
неожиданно долгим оказалось обсуждение во-
проса о том, можно ли вообще принимать текст в 
том виде, в котором его подготовил профильный 
Комитет по транспорту и строительству. Глава 
Комитета по конституционному законодательству 
и госстроительству Павел Крашенинников («ЕР») 
обратил внимание коллег на то, что ко второму 
чтению текст предлагает одновременно с Воз-
душным кодексом поправить еще и Кодекс об ад-
министративных правонарушениях, хотя в первом 
чтении об этом и речи не было. Между тем в конце 
апреля 2017 года вступили в силу новые правила, 
которые разрешают вносить изменения в КоАП 
только отдельными законами. Глава профильного 
комитета Евгений Москвичев («ЕР») настаивал: 
все нормально, потому что текст законопроекта 

с этой самой поправкой будто бы появился еще 
до вступления в силу ограничивающих бессис-
темную и хаотическую правку КоАП требований. 
Г-на Москвичева поддержал полномочный пред-
ставитель президента в Госдуме Гарри Минх. Но 
в итоге Дума приняла компромиссное решение, 
которое, по словам спикера Вячеслава Володи-
на, «позволяет следовать букве закона» и «по-
следовательно реализует политику борьбы с 
таким явлением, когда КоАП прикручивается к 
другому закону». Упоминание про КоАП из текста 
документа убрали, и теперь в Госдуму вдогонку 
внесут и рассмотрят еще два законопроекта на 
эту тему: один — об изменениях в КоАП, другой 
— в Гражданский кодекс. 

Дело в том, что сами по себе изменения в 
Воздушный кодекс просто не смогут работать 
без правки ГК, который вообще-то запрещает 
предпринимателям отказывать гражданам в пре-
доставлении услуги, если возможность оказать 
услугу есть. На это обратило внимание в своем 
заключении и Правовое управление Госдумы.

Марина ОЗЕРОВА. 

Депутаты учатся правильно 
принимать законы

АВИАДЕБОШИРОВ ЛИШАТ НЕБА НА ГОД

НКО 
ПРИРАВНЯЛИ 
К ВЕДЬМАМ

Начатая российскими властями в 2014 
году политика деофшоризации отече-
ственного крупного бизнеса повлекла за 
собой негативный эффект. Как полагает 
агентство Reuters, многие отечествен-
ные миллиардеры сохраняют свой 
бизнес в России, только платят налоги в 
других странах, где существуют более 
вольготные фискальные режимы. Это 
положение может измениться уже в 
2018 году, когда вступит в силу меж-
государственная конвенция о полном 
обмене финансовой информацией.

По словам руководителя направления «Фи-
нансы и экономика» Института современного 
развития Никиты Масленникова, пока не время 
заострять внимание на таких вопросах, как со-
крытие доходов крупным отечественным бизне-
сом в зарубежных налоговых «раях». «С момента 
принятия закона о так называемой деофшориза-
ции прошло три года. Этот документ подтолкнул 
предпринимателей к реструктуризации своих 
активов, находящихся в юрисдикции иностранных 
государств. Однако нельзя сказать, что кто-то 
определенный начал активно перестраивать 
внутренние процессы своего бизнеса, чтобы 
намеренно уйти от фискальных выплат», — от-
мечает эксперт.

Действительно, по оценке ЦБ, чистый отток 
капитала из России в I квартале 2017 года вы-
рос почти вдвое по сравнению с аналогичным 
периодом 2016 года до $15,4 млрд. Как заявил 
замглавы Минфина Владимир Колычев, в этом 
году отток капитала прогнозируется на уровне 
1–1,5% ВВП. Согласно бюджету, это примерно 
$18–27 млрд. Причем приток капитала в Россию, 
согласно расчетам Минэкономразвития, вос-
становится не ранее 2023 года.

Однако расслабляться бизнесменам не 
стоит: уже скоро их ждут новые проблемы. Чуть 
больше года назад российское правительство 
одобрило присоединение страны к Между-
народному соглашению по автоматическому 
обмену информацией. Его подписали многие 
излюбленные нашими олигархами офшорные 
страны — Бермудские, Каймановы и Британские 
Виргинские острова, Коста-Рика, остров Мэн, 
Гернси, Гибралтар, Джерси. Обмен финансовой 
информацией начнется с 2018 года. Это пред-
полагает разглашение сведений про инвести-
ционный доход, проценты, дивиденды и остатки 
на счетах, доходы от продажи акций, начисления 
по вкладам, купонные доходы по облигациям и 
выплаты по договорам страхования.

Кроме того, налоговые органы сотрудничаю-
щих государств получат доступ к информации 
о физических лицах — реальных владельцах 
компаний. «Если этот инструмент будет рабо-
тать, как предполагается, то уходить или пря-
тать заработок в офшорах будет бессмысленно. 
Тогда у российских налоговых инстанций будет 
повод, чтобы закручивать гайки», — отмечает 
начальник аналитического департамента УК «БК-
Сбережения» Сергей Суверов.

Впрочем, по мнению юристов, работа в этом 
направлении сделана только наполовину. Помимо 
прочего, в межправительственном меморан-
думе пока не хватает поправок, обязывающих 
банки предоставлять информацию налоговым 
органам о счетах нерезидентов. Россия еще 
предстоит назвать страны, с которыми мы хо-
тели бы обмениваться такими данными, причем 
обмен будет происходить только с обоюдного 

согласия и «при совпадении интересов». Такое 
желание у контрагентов этого соглашения есть 
(даже руководство Панамы заявило о желании 
участвовать в нем), правда, документ еще не-
обходимо зафиксировать на бумаге. 

Буквально через полгода, как полагает 
Масленников, российские налоговые ведомства 
после получения информации от государств — 
союзников по этому соглашению смогут предъ-
являть отечественным бизнесменам крупные 
счета, которые могут сравниться по объему с 
фискальными претензиями к ЮКОСу.

Впрочем, не все так просто. Как отмечает 
старший аналитик «Альпари» Анна Бодрова, да-
леко не каждый гражданин России попадет под 
действие этого соглашения. Ведь меморандум 
основан на налоговом резидентстве, а не на 
гражданстве. Получается, что если бизнесмен или 
любой другой россиянин проводит на территории 
родины менее 183 дней налогового периода, он 
не является налоговым резидентом своей страны. 
Следовательно, данные этого человека обмену 
не подлежат. «Кроме того, важно понимать, что 
соглашение не предполагает перекрестный и 
повсеместный обмен данными. У России в офи-
циальном списке на текущий момент ни с кем из 
иных государств и территорий подобных соглаше-
ний не подписано», — подчеркивает эксперт.

Вместе с этим, полагает Масленников, в на-
стоящее время в России спрятать капитал можно 
не хуже, чем в зарубежных, в том числе офшорных 
государствах. Годовой оборот отечественно-
го теневого сектора оценивается в $300 млрд. 
«Наша экономика далеко не самая прозрачная. 
Акционерный капитал наших компаний только 
на поверхности выглядит бесспорным. Однако 

кому на самом деле принадлежат эти активы, 
совершенно непонятно», — отмечает эксперт.

Николай МАКЕЕВ.

ЭКСПЕРТ «МК»:
Дмитрий УТУКИН, юрист неправи-

тельственной международной организа-
ции по борьбе с коррупцией «Трансперенси 
Интернешнл»:

«По статистике, налоговой амнистией 
воспользовались единицы бизнесменов. Хотя 
данные Panama Papers свидетельствуют, что на 
наших соотечественников зарегистрированы 
тысячи офшоров. Количество тех, кто решил 
воспользоваться амнистией, и тех, кто реально 
владеет офшорами, несопоставимо. Бизнесмены 
демонстрируют, что им некомфортно в бизнес-
климате России.

Офшор может двояко использоваться. Пер-
вое назначение — управление собственными 
активами и имуществом. Неважно, что это за 
имущество и каким путем оно получено. Второе 
назначение — скрыть конечного бенефициара.

Западные практики и законодательные 
инициативы в США и ЕС направлены на борьбу 
с первым типом офшоров, которые позволяют 
экономить на налогах. Наше законодательство 
направлено на открытие конечных бенефициаров. 
Эта инициатива не увенчалась успехом. У наших 
бизнесменов нет четких гарантий, что в случае, 
если они действительно воспользуются налого-
вой амнистией и откроют бенефициаров, бизнес 
останется при них. Они сделали так, чтобы уйти 
из-под налогового бремени в России».

Валерия МАРКОВА.

Олигархи не отдадут $300 млрд, которые спрятали в России

Генеральный прокурор предложил 
законодателям свой план.

ВСЕ МИЛЛИАРДЕРЫ 
ПОПАДАЮТ В НАЛОГОВЫЙ РАЙ

Свой фильм о российском пре-
зиденте американский режиссер, 
которого давно уже интересуют 

сильные мира сего (помимо президентов США его 
героями становились Уго Чавес и Фидель Кастро), 
снимал в течение двух лет. Сколько раз за это 
время он прилетал в Россию, история умалчивает, 
но ВВП своего времени явно не жалел.

Стоуну, судя по фрагментам, которые, 
чтобы подогреть зрительский интерес, начали 
выпускать в эфир с прошлой недели, удалось 
побывать там, куда даже личных фотографов не 
всегда пускают. Вот ВВП показывает режиссеру 
собственные комнаты в Кремле и приглашает на 
чашку чая. Вот куда-то везет съемочную группу 
за рулем президентского лимузина. Вот кормит 
морковью лошадь, названную в честь голланд-
ского физика-теоретика ван дер Ваальса. Вот они 
вместе смотрят фильм Стэнли Кубрика «Доктор 
Стрейнджлав, или Как я перестал бояться и по-
любил бомбу». 

Эти редкие для российской аудитории (не 
говоря уже об иностранцах) кадры перемежаются 
с хорошо знакомыми телезрителям планами па-
радных залов Кремля, совещаний и спортивных 
тренировок: Стоун снимает Путина в хоккейном 
шлеме, на татами и на тренажерах, а также вы-
ясняет, что тот ежедневно плавает и поднимает 
тяжести. Этот видеоряд хорошо работает на об-
раз «мачо», который нравится самому ВВП, и не 
противоречит задаче, заявленной режиссером. 
«Владимир Путин — один из самых влиятельных 
лидеров в мире. И поскольку США объявили 
его врагом, великим врагом, — я считаю, важ-
но услышать, что он сам может сказать», — так 
Стоун объяснял решение сделать российского 
президента своим героем. 

В целом за два года было записано 12 ин-
тервью, или 30 часов чистого времени. Пресс-
секретарь Путина Дмитрий Песков, который по 
долгу службы присутствовал на съемках, говорит, 
что ему будет любопытно увидеть результат — как 
Оливер Стоун свяжет разрозненные фрагменты в 
единое целое и к какому выводу подведет своих 
зрителей.

Сюжетной линией, по всей видимости, 
является биография главного героя: Путин со 
Стоуном в ходе интервью обсуждают различные 
события, произошедшие с момента вступления 
ВВП в должность в 2000 году. Пока трудно гово-
рить однозначно, но в свою частную жизнь (за 
исключением демонстрации личных помеще-
ний) президент известного режиссера, по всей 
видимости, не впускает. В одном из фрагментов 
он кратко рассказывает о своей юности и пути 
во власть и сетует, что мало видится с дочерь-
ми. Американские СМИ уже попеняли Стоуну, 
что он не сумел залезть в душу своего героя и 

показать Путина-человека, слишком много вни-
мания уделив его политическим взглядам и даже 
«откровенной кремлевской пропаганде». 

Впрочем, надо отдать должное режиссеру: 
в отличие от журналистов, с завидным постоян-
ством задающих Путину одни и те же вопросы 
(например, вопрос о хакерах ему на прошлой не-
деле в разных вариациях задали не менее 10 раз), 
он не ограничился стандартными темами вроде 
взаимоотношений РФ и НАТО или конкуренции с 
США. Неожиданно в фильме подана проблемати-
ка, связанная с притеснением сексуальных мень-
шинств в РФ, которое, как считают на Западе, 
негласно поддерживается на государственном 
уровне. «А что бы вы сделали, если бы оказались 
на подлодке в душе с геем?» — поинтересовался 
Стоун. Путин со смехом ответил, что предпочел 
бы в такой компании в душ не идти. «Зачем его 
провоцировать? — сказал он. — Но вы же знаете, 
я мастер спорта по дзюдо и самбо».

Намек, содержащийся в ответе ВВП, вряд 
ли понравится западной аудитории, но в России, 
восхищавшейся призыву «мочить в сортире», 
скорее всего упадет на благодатную почву. По-
следнее время Владимир Путин редко радовал 
россиян яркими выражениями и двусмысленны-
ми шутками, но Оливер Стоун, похоже, заставил 
его вернуться в подзабытое амплуа — причем 
очень удачно, аккурат накануне президентских 
выборов. В одном из эпизодов ВВП рассказывает, 
что работает президентом без выходных, потому 
что он мужчина, а не женщина, и у него не бывает 
«критических дней». «Я не пытаюсь никого оскор-
бить. Такова природа вещей. Это естественная 
цикличность», — поясняет Путин, не отдавая себе 
отчета, что уже мимоходом оскорбил «лучшую», 
как принято у нас говорить 8 марта, половину 
США, не понимающую подобных сексистских 
шуток. Неудивительно, что именно эти слова пре-
зидента, рассказывая о промо-ролике фильма 

Стоуна, вынесли в заголовки ведущие американ-
ские СМИ, включая Bloomberg и The Washington 
Times. Однако в самой России цитата осталась 
практически никем не замеченной…

К другим нестандартным вопросам, которые 
ранее вряд ли приходилось слышать ВВП, можно 
отнести интерес, проявленный Стоуном к теме 
смерти вообще и покушений в частности. «Я 
доверяю им, — сказал Путин про свою охрану. 
— Знаете, что говорят русские? Кому суждено 
быть повешенным, тот не утонет», — пошутил 
президент. Однажды смерть придет к каждому, 
«вопрос лишь в том, что ты успеешь сделать в 
этом мире, был ли ты счастлив», философски 
добавил он.

Рассуждая о деле Эдварда Сноудена, ВВП 
говорит, что у американцев нет оснований считать 
его предателем: никакой секретной информации, 
наносящей ущерб США, перебежчик не выдал. 
Но в принципе его поступок был неправильным. 
Надо было взять и уволиться, как это сделал сам 
Путин в 1991 году, когда, по его оценке, спец-
службы зашли слишком далеко.

Что касается большой политики, то здесь 
фильм Оливера Стоуна никаких откровений 
аудитории, следящей за риторикой россий-
ского лидера, не принесет. В уже показанных 
фрагментах Путин вновь обвиняет американ-
ских президентов в последовательном пре-
дательстве, критикует расширение НАТО на 
Восток, заявляет об амбициях РФ и пугает 
американских обывателей несовершенством 
ПРО. И вместе с тем не теряет надежды на 
восстановление отношений: «Надежда есть 
всегда. Пока нас не понесут в белых тапках 
на кладбище». 

— Это очень по-русски, — восхищается 
Стоун, которого российский президент явно 
сумел обаять. 

Елена ЕГОРОВА.

«ЭТО ОЧЕНЬ ПО-РУССКИ»
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Подготовила Диана АРУСТАМОВАNON-STOP

Это выяснилось в ходе 
опроса, который провел 
среди населения Роструд. 
67% выбрали будущую про-
фессию «самостоятельно», 
19% пошли трудоустраивать-
ся по совету друзей и близких 
и только 2,5% использовали 
специальные сервисы для 
поиска работы. Как про-
комментировал результаты 
опроса замглавы Роструда 
Денис Васильев, получен-
ные данные подтверждают 
необходимость развития 
системы прогнозирования 
на рынке труда и внедрения 
системы профстандартов. 
«Тот факт, что люди работают 
не по специальности, говорит 
об их мобильности и гибкости 
как работников, но не всегда 
об эффективности», — сказал 
«МК» экс-замминистра труда 
РФ Павел Кудюкин.

россиян работают  
по специальности 

27%
КАДР ЦИФРА

ТРАНСПОРТ
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В МОСКВЕ ПОЙМАЛИ «ЗАЙЦА»-РЕКОРДСМЕНА

В СТОЛИЦЕ ИРАНА ПРОИЗОШЕЛ ДВОЙНОЙ ТЕРАКТ

ШКОЛЬНИК УБИЛ ПРИЕМНЫХ РОДИТЕЛЕЙ РАДИ ДЕНЕГ 

В ЛОНДОНЕ НАШЛИ ВОСЬМУЮ ЖЕРТВУ

БОЛЬШЕ ВСЕГО ПЬЮТ В МАГАДАНСКОЙ ОБЛАСТИ

БАЛЕТМЕЙСТЕР УМЕР В КРЕСЛЕ СТОМАТОЛОГА

Самыми неисправимыми 
«зайцами» в Москве явля-
ются мужчины в возрасте 
от 30 до 40 лет. ГКУ «Орга-
низатор перевозок» назвал 
13 должников-рекордсменов 
по количеству штрафов за 
безбилетный проезд, попро-
шайничество и нелегальную 
торговлю в транспорте. В 
общей сложности нарушите-
ли должны оплатить почти 400 
тысяч рублей. «Стоит отме-
тить, что среди неплательщи-
ков всего одна женщина, — 
рассказали «МК» в ведомстве. 

— Это 33-летняя жительница 
Москвы, у нее накопилось 18 
штрафов. Если говорить о 
возрасте, то большая часть 
нарушителей — люди, родив-
шиеся в 1980-х. В основном 
это москвичи. Но есть и 
приезжие других регионов. 
Так, в числе «зайцев» встреча-
лись уроженцы Саратовской, 
Новгородской, Ростовской 
областей и Краснодарского 
края. А самым злостным не-
плательщиком с 33 штрафами 
на сумму 34 500 рублей стал 
34-летний житель Иванова». 

Что касается штрафов за не-
легальную торговлю, то здесь 
рекордсменом стал уроженец 
Ленинградской области — у 
него 23 административных 
взыскания на сумму 19 600 
рублей. Также в рейтинг 
вошли двое жителей из 
Саратовской и Свердловской 
областей, которые попро-
шайничали на территории 
метрополитена: сумма их 
долгов — 115 тысяч рублей на 
двоих. Материалы по рекор-
дсменам ведомство направит 
судебным приставам.

Утром в среду, 7 июня, в 
разных частях Тегерана 
гремели выстрелы. Воору-
женные нападения боевиков, 
среди которых были смер-
тники, произошли в здании 
иранского парламента и в 

мавзолее аятоллы Хомейни. 
Ответственность за них взяла 
на себя террористическая 
группировка «Исламское госу-
дарство» (ИГИЛ), запрещен-
ная в России и других странах. 
По уточненным данным, в ре-

зультате терактов погибли 12 
человек. Несмотря на то что 
на Западе многие наклеива-
ют на Иран ярлык «спонсора 
терроризма», эта страна (и 
проиранские вооруженные 
формирования в Сирии и 
Ираке) активно противо-
стоит террористам из ИГИЛ, 
которые, в свою очередь, 
считают иранских шиитов 
«еретиками» и «отступни-
ками» — со всеми выте-
кающими отсюда выводами. 
Также официальный Тегеран 
сталкивается и с атаками со 
стороны левацких боевиков 
из «Организации народных 
моджахеддинов Ирана» и 
курдских повстанцев.

Выстрелами в голову убил 
приемных родителей 
16-летний школьник из 
Биробиджана. Подростку, 
опеку над которым 50-летняя 
местная жительница и ее 
53-летний супруг оформи-
ли некоторое время назад, 
помогал его 15-летний 
одноклассник. Молодчики 
вошли в дом биробиджан-
цев вдвоем и похитили у 
главы семейства охотничье 

ружье, из которого выстре-
лом в голову сначала убили 
находящуюся в одной из 
комнат женщину. А потом от-
правились в хозяйственную 
пристройку, где находился 
мужчина, и застрелили его 
таким же образом. Распра-
вившись с семейной парой, 
приятели захватили с собой 
все хранившиеся дома день-
ги и убежали. На следующий 
день школьников, которые 

не явились на выпускные 
экзамены, хватились учи-
теля. Сотрудники учебного 
заведения пришли домой к 
воспитаннику и обнаружили 
там тела. Прибывшие на ме-
сто стражи порядка нашли и 
задержали убийц буквально 
через несколько часов, при 
них были ружье и деньги. По 
предварительным данным, 
мотивом преступления стал 
банальный грабеж. 

Британские полицейские, 
искавшие пропавшего 
без вести после теракта 
на Лондонском мосту 
45-летнего гражданина 
Франции Ксавье Тома, 
объявили, что во вторник 
вечером из Темзы было 
извлечено тело мужчины. 

В момент атаки исламистов, 
врезавшихся на автомо-
биле в прохожих, Ксавье 
переходил мост вместе со 
своей девушкой. После этого 
мужчину никто не видел, а его 
тяжелораненая подруга была 
госпитализирована. Теперь 
стало очевидно: француз 

оказался восьмым погибшим 
в результате произошедшего 
в субботу вечером теракта. 
До сих пор несколько человек 
(среди них — 39-летний ис-
панец и повар из Франции) 
считаются пропавшими без 
вести после атаки джихади-
стов.

Магаданская область — 
самый пьющий регион 
России, следует из до-
клада Роспотребнадзора 
«Влияние потребления 
алкоголя и табакокурения 
на здоровье населения». 

В 2016 году показатель 
потребления в регионе со-
ставил 14,1 литра чистого 
спирта на душу населения. 
Понятно, что в северных 
районах потребление алко-
голя будет выше, нежели в 

других областях страны. Но 
говорить о том, что оно в 
разы больше, будет ошибоч-
но, считает врач-нарколог 
Олег Стеценко. Эксперт 
пояснил, что довольно часто 
сталкивается со странными 
цифрами, характеризующи-
ми проблему. «Например, по 
данным главного нарколога, 
в России резко снизилось 
потребление алкоголя, по-
тому что в медучреждения 
мало поступает больных с 
белой горячкой. Наркокон-
троль говорит, что в стране 
резко выросло потребление 
суррогатных напитков, а Ро-
спотребнадзор заявляет, что 
у нас резко снизилось по-
требление винно-водочных 
изделий. Реальную картину 
происходящего мало кто 
представляет. Думаю, что 
в таких отчетах есть место 
статистическим погрешно-
стям».

В балетной среде 
Петербурга траур. «2 
июня на 56-м году жизни 
скоропостижно скончался 
балетмейстер-репетитор 
Мариинского театра, за-
служенный артист России 

Сергей Геннадьевич Виха-
рев», — сухо и официально 
сообщает театр. Он умер в 
стоматологической клинике, 
ему должны были ставить 
импланты. Пациенту ввели 
обезболивающее. Но орга-
низм, очевидно, слишком 
резко отреагировал на пре-
парат — балетмейстер впал 
в медикаментозную кому, 
из которой его, несмотря на 
получасовые реанимацион-
ные мероприятия, не уда-
лось вывести. Следственный 
комитет начал проверку 
— из клиники изъяты все 
медицинские документы, на-

значена судмедэкспертиза 
для установления точных 
обстоятельств и причины 
смерти. По итогам будет 
принято процессуальное 
решение. Вероятно, здесь 
имел место случай внезап-
ной аллергической реакции 
на препарат либо передози-
ровка — это выяснят экспер-
ты. Представители клиники 
у метро «Черная речка», где 
произошла трагедия, пока 
не комментируют случивше-
еся. Прощание с балетмей-
стером пройдет 8 июня в 
10.30 в здании Мариинского 
театра. 

ПОТРЕБЛЕНИЕ АЛКОГОЛЯ НА ДУШУ НАСЕЛЕНИЯ 
В 2016 ГОДУ (литры чистого спирта)

Магаданская

область
Москва

Республика Коми

Сахалинская область

Северная Осетия

Кабардино-Балкария
Чечня

Ингушетия

14,113,3 13 13

0,6 0,5 0,1 0,1

<...>
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ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Скульптор-самоучка из боснийского города 
Баня-Лука поставил у себя во дворе гипсовые 

фигуры президента США Дональда Трампа и его супруги Ме-
ланьи. Они составили компанию скульптуре главы РФ Вла-
димира Путина, которая появилась здесь в прошлом году. 
Автор положил руку американского лидера на плечо россий-
ского, как бы подчеркивая дружеское расположение.
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Cтоун побывал там, куда не пускают обычных журналистов. Например, 
в личных комнатах президента в Кремле. Или в салоне самолета президента.



развития военного сотрудничества «сохраняет 
благоприятное направление».

— В текущем году нами планируется провести 
очень большие, огромные, важные мероприятия, 
— сказал Чан Ваньцюань.

В частности, летом этого года стартуют 
Международные армейские игры, где китайская 
сторона принимает самое активное участие; кроме 
того, между военными ведомствами намечено 
проведение еще ряда мероприятий.

По словам министра обороны КНР, китай-
ская сторона готова совместно с российскими 
партнерами реализовать договоренности глав 
двух государств, углубить практическое сотруд-
ничество во всех областях на благо народов Китая 
и России.

Конкретные вещи Чан Ваньцюань и Шойгу 
обсуждали уже в закрытом формате.

Затем Сергей Шойгу отправился в министер-
ство обороны Казахстана, где принял участие в 
совещании министров обороны стран ШОС. Здесь 
он сделал ряд заявлений.

В частности, глава военного ведомства РФ 
подчеркнул, что оформление членства Индии и 
Пакистана в Шанхайской организации сотрудни-
чества завершится через два дня и это повысит 
возможности ШОС в сфере безопасности. Говоря 
о международных проблемах, министр отметил, 
что терроризм за короткое время превратился в 
крупнейшую угрозу глобальной безопасности. 
Положение дел усугубляют многочисленные ло-
кальные конфликты в мире и неспособность кол-
лективного Запада преодолеть разногласия и обе-
спечить формирование единого фронта борьбы 
с этим злом. По его словам, передовым рубежом 
противостояния международному терроризму 
сегодня остается Сирия.

— Здесь сконцентрированы основные силы 
«Исламского государства» (организация, запре-
щенная в России), и отсюда осуществляется 

управление бандформированиями. С 2015 года 
Россия по просьбе законного правительства 
Сирии ведет в этой стране борьбу с радикаль-
ными исламскими группировками, препятствуя 
их продвижению в страны ШОС, — сказал Шойгу, 
добавив, что Воздушно-космические силы РФ 
своими успешными действиями существенно 
подорвали потенциал бандформирований.

Говоря о создании зон деэскалации, мемо-
рандум о которых был подписан 4 мая в Астане 
Россией, Турцией и Ираном, он подчеркнул, что 
это позволит остановить гражданскую войну, 
при этом борьба против ИГИЛ и «Джебхат ан-
Нусры» (организация, запрещенная в России) 
будет активизирована.

— Сейчас предпринимаются практические 
шаги по выполнению достигнутых договорен-
ностей. Первоочередной задачей является обе-
спечение мониторинга выполнения сторонами 
конфликта всех взятых обязательств, а также 
создание условий для восстановления раз-
рушенной инфраструктуры и хозяйственной 
деятельности населения, — сказал Шойгу.

Министр подчеркнул, что Россия рассчи-
тывает на поддержку своих усилий в Сирии 
со стороны стран Шанхайской организации 
сотрудничества и готова делиться боевым 
опытом.

Кроме того, он отметил, что взаимодей-
ствие в рамках ШОС должно быть сосредото-
чено на выявлении и упреждении проявлений 
террористической активности. Необходимо со-
вместно создавать эффективные инструменты 
по пресечению проникновения терроризма и 
радикализма в зону ответственности ШОС.

Про его словам, особое внимание следует 
уделять организации оперативного обмена ин-
формацией о деятельности террористических 
группировок.

Александр СТЕПАНОВ.

СЕГО ДНЯ
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СВОБОДНАЯ ТЕМА 3
ЛОВУШКА-2018: ЧТО ПОЯВИТСЯ 
ВМЕСТО ПРОГРАММЫ РЕФОРМ

Андрей КОЛЕСНИКОВ, руководитель программы  
Московского центра Карнеги

Какую стратегию ни напиши, модернизации она не добавит

«Нынешнее поколение советских людей 
будет жить при коммунизме». Авторство этой 
фразы в программе КПСС 1961 года приписы-
вается сотруднику ЦК Елизару Кускову. Напи-
сав ее, он, по воспоминаниям современников, 
мрачно произнес двусмысленное: «Этот лозунг 
переживет века». 

И в самом деле: вместо коммунизма на-
ступила Олимпиада-1980. Вместо торжества 
рынка и демократии, можем добавить мы, — 
Олимпиада-2014 и присоединение Крыма. (А 
вместо полетов на Марс, как заметил один мой 
приятель, появился Фейсбук.) И этих «вместо» 
насчитывается очень много. В частности, вме-
сто реализации Программы Грефа состоялся 
арест Ходорковского, вместо модернизации по 
Медведеву — протесты 2011–2012 годов, вместо 
имплементации «Стратегии-2020» были приняты 
законы об иностранных агентах, нежелательных 
организациях, расширении прав ФСБ и еще при-
мерно три десятка нормативных актов, которые 
можно назвать репрессивными.

Что ни собирай — получается автомат Ка-
лашникова. Какую стратегию авторитарной мо-
дернизации ни пиши, на выходе авторитаризма 
становится больше, модернизации — меньше.

Логика программ «Столыпинского клуба» 
и Центра стратегических разработок Алексея 
Кудрина та же, что и в былые годы. Просвещенный 
(или вразумленный) монарх (автократ) железной 
рукой проводит модернизацию, поминутно све-
ряя свои действия со шпаргалкой, подложенной 
ему умными либеральными (или, наоборот, ди-
рижистского направления) экспертами.

Трижды эксперименты ровно такого типа 
частично (программа Грефа) или полностью (все 
остальные программы) провалились. Реформы 
или были проведены половинчато, или не про-
ведены, или профанированы, или развернуты на-
зад, или реализованы с точностью до наоборот. 
Да, безусловно, лучше что-то делать и к чему-то 
хорошему готовиться, чем ничего не делать. Да, 
надо подталкивать под локоть автократа, чтобы 
он задумывался над тем, как бы улучшить среду 
существования дорогих россиян, даже если 
этот автократ считает, что она и так чудо как 
хороша и ничего трогать руками не надо, а то 
все получится, как с перестройкой Горбачева. 
Но, пожалуй, давно обстоятельства не складыва-
лись так неблагоприятно для реформ/перемен/
модернизации, как сейчас.

Массового спроса на перемены нет. Опять 
это повсеместное «вместо»: вместо реформ 
наступил Крым. Этим массовый спрос на из-
менения и был удовлетворен. Присоединение 
значимой территории — это ого-го какая пере-
мена. Спрос в элитах на перемены если и есть, 
то гораздо сильнее страх перед ними и их воз-
можными последствиями. Реализация реформ 
в комплексе невозможна — скорее, речь может 
идти о коррекции разного сорта политик и скре-
щении нескрещиваемых положений программ 
дирижистов и либералов. Ровно так сейчас и 
ставится задача: а давайте-ка вы, столыпинцы и 
кудринцы, а также работники аппаратов Белого 
дома и министерств финансово-экономического 
блока займетесь спариванием ежей и ужей. А 
мы потом посмотрим, что у вас из этого выйдет. 
По словам вице-премьера Игоря Шувалова, эти 
опыты займут от трех до пяти месяцев. Правда, 
он не уточнил, от чего отсчитывать старт экс-
перимента. И сколь велика будет поправка на 
политику. А это важно: потому что чем ни займись 
в нашей стране, везде наткнешься на запрет 
спецслужб, интерес чекистского бизнеса, госмо-
нополию (а это почти то же самое, что и интерес 
чекистского бизнеса и запрет спецслужб).

Надо открывать экономику — а ее за-
крывают, исходя из высших стратегических-
государственных-интересов-безопасности. Надо 
давать возможность обычным людям начинать 
свое дело — а вместо этого плодят иждивенцев: 
лишь бы получить инертное, но управляемое 
электоральное «мясо».

И главное, ведь автократу любые здравые 
продукты экспертного творчества могут даже 
очень понравиться. Он их одобрит. Или даже, как 
в случае со «Стратегией-2020», поощрит авторов 
орденами и медалями. Но потом бумаги уйдут в 
аппараты разного уровня. Будут раскритикованы, 

усовершенствованы, частично забыты, частич-
но отправлены на новое усовершенствование. 
Ровно так — годами — писалась Комплексная 
программа научно-технического прогресса в 
советские годы. Одобрялась на уровне выше 
Косыгина. И снова совершенствовалась до по-
тери советским режимом пульса.

В этих программах неизменно присутствует 
государство как субъект и реализатор реформ. 
Как потенциальный выгодоприобретатель пре-
образований. Но нет человека. Или он маячит 
как абстракция и/или счетная величина. Пре-
вращение человека из счетной величины в нечто 
дееспособное и состоящее из плоти и крови 
возможно лишь путем расширения степеней 
свободы. Сколько бизнесов — маленьких, креа-
тивных, эффективных — могло бы развиваться 
в стране, если бы люди в погонах занимались 
охраной человека от регулятивной среды, а не 
переусложненной и враждебной регулятивной 
среды от человека!

Государство должно отойти в сторону со 
всеми своими «национальными интересами», 
измеряемыми яхтами и виллами отдельных 
интересантов. Отстроить нормальную среду, 
обеспечить ее охрану, доставить сервисы. По-
сле чего тихо удалиться. Это ведь как полиция 
в странах с сильными институтами: ее не видно 
в обычной жизни, но она появляется словно 
из-под земли, когда становится нужна. У нас 
все ровно наоборот: полиция видна на каждом 
шагу, бодро забрасывает подростков в автозаки 
или сидит в засаде, чтобы содрать свой куш, 
но ее нет там и тогда, где и когда она действи-
тельно необходима. Это, если угодно, пример 
ментального, культурного, институционального 
отличия авторитаризма а-ля рюсс и режимов 
тех стран, где уже реализованы все возможные 
программы Грефа.

В дневниках Анатолия Черняева, работника 
международного отдела ЦК, а затем помощника 
Горбачева, есть запись о примечательном эпизо-
де декабря 1978 года. На Политбюро разгорелся 
спор между предсовмина Косыгиным и мини-
стром обороны Устиновым. Чтобы притянуть 
молодежь в строительные профтехучилища, 
Косыгин предлагал давать учащимся отсроч-
ку от армии. «А кто будет служить в армии?» 
— возражал Устинов. «А кто будет работать? 
Кто будет выполнять планы?» — стоял на своем 
Косыгин. Андропов встал на сторону Устинова. 
Черненко искал компромисс. Брежнев расте-
рянно спросил: «Так что же мы решаем?» Решили 
отправить проект Косыгина на доработку в Совет 
министров.

Почти сорок лет прошло, но и характер 
споров и даже существо проблем, так и не ре-
шенных, потому что они все «отправлены на до-
работку», остались прежними. Элиты болтаются 
внутри этой матрицы — поднимать экономику 
и изыскивать рабочую силу или воевать, кладя 
финансовые и человеческие ресурсы на алтарь 
«безопасности». Эта пугающая повторяемость 
событий, эпизодов, стилей мышления, несмотря 
на то, что прошли десятилетия, держит за руки и 
экспертов, и людей, принимающих решения. 

Что на этот раз появится «вместо» новой 
программы реформ? Какие высоты в области 
«государственной безопасности» будут взяты? 
Какие супостаты из числа иностранных орга-
низаций и стран будут «побеждены» и торже-
ственно исключены из гуманитарного и тор-
гового оборота? Какие еще ресурсы окажутся 
перепиленными?

Что-то точно появится «вместо», но вот чего 
не будет, так это испуга перед последствия-
ми ничегонеделания, а значит, либерализации 
экономики и демократизации общественной 
жизни. Авторитарная модернизация в России 
невозможна. Будет либо авторитаризм, либо 
модернизация. Очевидно, нужно пережить еще 
один цикл написания программ реформ, чтобы 
это понять. И вернуться к главному — расшире-
нию свободы. Иначе лозунг технологического 
прорыва, провозглашенный Президентом Рос-
сии на Петербургском экономическом форуме, 
как и главный слоган программы КПСС, «пере-
живет века».

КИНО

В понедельник, 12 июня, в стране отме-
тят государственный праздник. Мероприя-
тия, посвященные Дню России, пройдут и в 
Солнечногорске. В городе будут работать 
различные тематические площадки, включая 
спортивные соревнования, сдачу нормативов 
ГТО, литературно-поэтические выступления, 
танцевальный флешмоб. 

«Московский комсомолец» поздравит жи-
телей Солнечногорска и проведет подписку на 
газету по льготным ценам с 10.00 до 15.00 на 
Советской площади. Каждый подписавшийся 
обязательно получит сувенир нашего издатель-
ского дома. А в 18.00 на главной сцене  для гостей 
от «МК» выступит народный артист России Вла-
димир Девятов и фолк-группа «ЯR-марка». 

ЛЕТНИЙ ВЕЧЕР С КАРЕНОМ ШАХНАЗАРОВЫМ
Москвичам расскажут о «важнейшем из искусств»

Серия встреч с 
выдающими-
ся деятелями 
отечественного 
кинематографа 
продолжается в 
Киноклубе-музее 
«Эльдар». По-
общаться со зри-
телями напрямую 
придет народ-
ный артист РФ, 
режиссер Карен 
Шахназаров.

Карен Георгиевич — один из тех мастеров, 
кто не только может вспомнить «дела давно 
минувших дней», но и продолжает творить. 
А кроме того, активно участвует в публичном 
обсуждении наиболее острых вопросов, вол-
нующих российское общество. Но, как правило, 
режиссера и его зрителей, слушателей раз-
деляет телеэкран. Получить ответы из первых 
уст, узнать больше о работе и планах руково-
дителя главной киностудии страны, создателя 
знаменитых фильмов «Курьер», «Зимний вечер 
в Гаграх», «Исчезнувшая империя» можно будет 
в Киноклубе-музее 15 июня.

Ирина ПЕТРОВА.

«МК» ПОЗДРАВЛЯЕТ С ДНЕМ 
РОССИИ И ДАРИТ СУВЕНИРЫ!

ПРАЗДНИК

ОБСУЖДЕНИЕ СТАТЬИ   
на сайте 

ОБОРОНА

У АРМИЙ РОССИИ  
И КИТАЯ — ОДНА КАРТА

Шестидневная война, пятидесятилетие кото-
рой мир отмечает в эти дни, стала тем важнейшим 
событием второй половины XX века, которое сфор-
мировало нынешний облик Ближнего Востока и 
повлияло на глобальную политику. Война Израиля 
с его арабскими соседями не была сугубо их делом 
— за каждой из сторон конфликта стояла великая 
ядерная держава, СССР или США. 

Но, подобно тому, как идут бесконечные споры 
о 22 июня 1941 года, порождая разнообразные 
конспиративные теории, так и о 5 июня 1967 года 
существует огромная литература. Современ-
ный консенсус историков можно представить 
так: войны никто не хотел, но своими действия-
ми обе стороны ее стремительно приближали. 
Шестидневная война — не только классический 
пример боевых действий на опережение, когда 
сторона, находящаяся в невыгодном положении, 
проявляет инициативу первой, но и образец вза-
имного непонимания в политике, приводящего к 
кровопролитию.

Катастрофический разгром Египта, Сирии, 
Иордании имел множество последствий, ожи-
даемых и непредвиденных. Скажем, внутри СССР 
резко возросло национальное еврейское самосо-
знание, совпавшее по времени с решением Леони-
да Брежнева предоставить право на эмиграцию в 
Израиль. Это не только повлекло за собой усиление 
диссидентской активности, но и существенным 
образом повлияло на советско-американские 
отношения. Вашингтон стал предъявлять Мо-
скве такие требования касательно разрешений 
на выезд, каковые раньше никому бы и в голову не 
пришло выдвигать. Поправка Джексона–Вэника 
отравляла долгие десятилетия отношения между 
сверхдержавами.

Вопреки ожиданиям Израиля, палестинское 
сопротивление не ослабло, а напротив, стреми-
тельно увеличилось. Число терактов после 1967 
года возросло во много раз. Если до войны пале-
стинские боевики играли второстепенную, вспо-
могательную роль, то теперь они вышли на первый 
план и действовали вполне самостоятельно, а Ясир 
Арафат стал всемирно известной фигурой.

Главным уроком войны явилось осознание 
арабами того факта, что военным путем победить 
Израиль невозможно, а последний убедился, что 
стал заложником собственной победы. Резкое рас-
ширение контролируемой территории не усилило 
его безопасность, а внешнеполитические про-
блемы и угроза нестабильности — палестинская 
интифада — нарастали с каждым годом. История 
страны после победы 1967 года — это история 
постепенного отказа от оккупированных земель. 
Сегодня границы контроля Израиля во многом 
приблизились к границам, существовавшим на 
момент начала войны.

Аннексия Восточного Иерусалима, Голанских 
высот, строительство поселений на Западном 
берегу Иордана являются такой моделью поведе-
ния, которая может послужить уроком для России 
после присоединения Крыма. Односторонние 
решения создают новую реальность, с которой 
необходимо считаться уже тем поколениям по-
литиков, которые приходят после и которые не 
могут отказаться от них. Оказалось, что вполне 
реально игнорировать решения ООН, междуна-
родные соглашения и мнение своих соседей, если 
государство убеждено, что на кону — ключевые 
интересы его безопасности.

Однако цена подобного выбора — «замора-
живание» ситуации без принципиального ее реше-
ния. После 1967 года арабские страны пережили 
многочисленные расколы, крах СССР — основ-
ного спонсора ряда из них, что и заставило пойти 
на переговоры в Мадриде и Осло, установление 
дипломатических отношений с Израилем, но и в 
такой ситуации речь не идет о признании хотя бы 
одного из вышеотмеченных действий.

В сфере военной мысли Шестидневная война 
возродила актуальность теории блицкрига — бы-
строй и решительной победы ценой малых потерь. 
Однако попытки ее повторить теми же арабами в 
октябре 1973-го или Саддамом Хусейном в 1990-
м в Кувейте показали призрачность подобных 
упований. Тиражировать чужой военный успех 
невозможно. Это также имеет непосредственное 
отношение к современной ситуации на Украине. 
В Киеве ныне очень популярны ссылки на изра-
ильский опыт в области политики безопасности и 
армейского строительства. Но Украина и еврейское 
государство — настолько различающиеся кейсы, 
что ни о каком механическом переносе опыта не 
может идти и речи. Скорее украинцам стоит изучать 
(и сравнивать) практику возвращения своих земель 
Египтом и Сирией, ибо их ситуация аналогична. 
В первом случае Анвару Садату пришлось пойти 
на прямые мирные переговоры и отказаться от 
утопических представлений, во втором случае 
однозначно конфронтационный подход означал 
крах надежд в обозримом будущем вернуть себе 
Голанские высоты.

Сегодня, пятьдесят лет спустя, Ближний Вос-
ток по-прежнему остается крайне непредсказуе-
мым, взрывоопасным регионом, где полыхает вой-
на. В Сирии принимают участие в боевых действиях 
российские войска — в куда более значительном 
масштабе, чем советские в свое время. Арабы все 
так же недружны и несогласованны в своих дей-
ствиях, последний кризис вокруг Катара — тому 
подтверждение. Резкое ослабление режима Асада, 
последнего из принципиальных врагов Израиля, 
не принесло последнему спокойствия, поскольку 
перед Голанскими высотами маячит призрак ИГИЛ 
— организации, запрещенной в России. Израиль, 
так же, как и полвека назад, вынужден нервно 
следить за ситуацией вокруг своих границ.

Наш специальный корреспондент передает из Астаны

РЕПЛИКА

Максим 
АРТЕМЬЕВ

журналист,  
политолог

ШЕСТИДНЕВНАЯ 
ВОЙНА — ПОЛВЕКА 
БЕЗ ПЕРЕМЕН

Глава военного ведомства РФ Сер-
гей Шойгу прибыл в столицу Казах-
стана Астану, где принял участие 
в совещании министров обороны 
стран — участниц Шанхайской ор-
ганизации сотрудничества (ШОС), а 
также провел двустороннюю встречу 
со своим китайским коллегой Чан 
Ваньцуанем. Итогом визита стали 
подписание с главой военного ве-
домства КНР «дорожной карты» во-
енного сотрудничества на 2017–2020 
годы и утверждение плана сотрудни-
чества министерств обороны стран 
ШОС на 2017–2020 годы. На совеща-
нии Шойгу сделал ряд заявлений, 
касающихся как ситуации в Сирии, 
так и борьбы с международным тер-
роризмом в целом.

Совещание министров обороны стран 
ШОС — мероприятие, безусловно, знаковое. 
Оно проходит раз в году, и главы военных ве-
домств имеют возможность как поделиться 
своими мнениями о событиях, происходящих 
в мире, так и выработать общую стратегию 
действий. Помимо этого «на полях» совеща-
ния есть возможность провести двусторонние 
встречи, чтобы обсудить более детально планы 
военного сотрудничества.

Сергей Шойгу перед началом совещания 
встретился с министром обороны КНР Чан 
Ваньцуанем. Сейчас между нашими странами 
установилось стратегическое партнерство, 
в том числе и в военной сфере, и такие «дву-
сторонки» позволяют, что называется, сверить 
часы. Подобные встречи уже можно назвать 
регулярными: так, в ноябре прошлого года 
Сергей Шойгу побывал в Пекине на совещании 
Межправительственной комиссии по военно-
техническому сотрудничеству, а также провел 
переговоры по перспективам взаимодействия 
военных ведомств.

В начале встречи глава военного ведом-
ства РФ подчеркнул, что российско-китайские 
отношения находятся на беспрецедентно вы-
соком уровне и продолжают развиваться, в том 
числе и в такой важной области, как военное 
строительство, чему способствуют регулярные 
встречи глав двух стран. Шойгу отметил, что 
встреча Президента России Владимира Путина 
и председателя КНР Си Цзиньпина в рамках 
форума «Один пояс, один путь» придала мощ-
ный импульс совместной работе оборонных 
ведомств двух стран.

— Высокая интенсивность контактов сви-
детельствует о конструктивном диалоге по 
всему комплексу проблем глобальной и регио-
нальной безопасности, а сложные тенденции в 
мировой политике требуют от нас скоордини-
рованного ответа, — сказал Шойгу.

Министр выразил уверенность, что встре-
ча в Астане также послужит дальнейшему укре-
плению стратегического партнерства. Кроме 
того, глава военного ведомства РФ сказал, что 
эксперты подготовили «дорожную карту» раз-
вития сотрудничества в военной области между 
Россией и Китаем на 2017–2020 годы, которая 
вступит в силу с момента подписания.

Министр обороны КНР генерал-полковник 
Чан Ваньцюань в свою очередь подтвердил, что 
сфера сотрудничества военных ведомств двух 
стран непрерывно расширяется, а тенденция 

c 1-й стр.
Тринадцать машин! На другой 
видеозаписи их даже 14. Вот на-
глядный пример для муфтиев и 
раввинов. Теперь они должны по-

стараться столь же убедительно служить Все-
вышнему, хотя бы для того, чтобы верующим 
иудеям и мусульманам не казалось, что они 
верующие второго сорта.

Когда едет президент России, то это едет 
президент всех граждан. Будь там хоть 100 ма-
шин — никому не обидно, все равны, все сто-
ят, понимая, что к чему. А тут по улицам Вятки 
мчался исключительно православный лидер, а 
стояли в том числе, вполне возможно, татары 
и другие мусульмане. Впрочем, святые отцы 
достойны всеобщего уважения.

Но кортеж — чепуха. Село Великорецкое 
удостоилось большей чести. Патриарх при-
летел туда двумя здоровенными вертолёта-
ми. Очень символично спустился с неба. На 
борту флагманского (откуда потом появился 
патриарх) большими буквами было написано 
ТАТАРСТАН.

Никто не мог понять (и никто не догадал-
ся спросить), как это получилось? Некоторые 
успели подумать, что из вертолета «Татарстан» 
вылезет мулла. Других заинтересовал вопрос: 
сколько стоит вертолётный кортеж и кто пла-
тил? Удовольствие не то чтоб дорогое, но и 
недешёвое.

Материальные вопросы патриарху Кирил-
лу не чужды. Во время посещения Кировской 
области он объяснил, почему до сих пор не 
все граждане России живут богато. Патриарх 
сказал: «Никакого материального благопо-
лучия в масштабах жизни народа не может 
быть, если сам народ не будет силён духом, 
не будет устремлён в будущее, не будет 

способен трудиться, учиться, делать то, 
что требует христианская вера».

Действительно, в масштабах жизни некото-
рых руководителей губерний и госкорпораций 
материальное благополучие достигло невероят-
ных высот, потому что они способны трудиться, 
учиться и выполнять требования христианской 
веры (хотя, глядя на  Миллера, Грефа, Шувалова 
и некоторых других каких-нибудь сенаторов, 
губернаторов, депутаторов, такое трудно было 
предположить).

Остальной народ, очевидно, духом ещё не 
силён, не устремлён. Поэтому бедность.

Там, в селе Великорецком, где теперь, 
слава богу, появилась вертолётная площадка, 
состоялась встреча главы Русской православной 
церкви и врио губернатора Игоря Васильева. 
Официальная информация такова: в ходе бе-
седы патриарх поблагодарил главу региона за 
встречу и пожелал успехов в развитии Вятского 
края. Кирилл сказал: «Хочу поблагодарить 
вас за встречу. Вы особенным образом 
пригласили, нашли нужные слова, и я по-
нял, что больше ждать нельзя, надо ехать 
обязательно».

Загадочные слова! Что такое «приглашение 
особенным образом»? Почему «больше ждать 
нельзя»? Почему «обязательно»? Не будь этой 
спешки, возможно, нашёлся бы вертолёт с бо-
лее подходящей для патриарха надписью, чем 
«Татарстан». 

В чудесные и небесные сферы вторгаться 
не решаемся. А единственное материальное 
и земное объяснение неотложного прилёта — 
10 сентября выборы губернатора Кировской 
области. Осталось ровно три месяца — для 
предвыборной кампании срок ничтожный. И 
такой заступник, как Патриарх всея Руси, ко-
нечно, очень ценен для Васильева, временно 
исполняющего обязанности.

Теперь народ знает, что его благословили 
на высшем церковном уровне. Патриарх ему 
сказал: «Дай бог вам и всем, кто с вами бу-
дет работать, раскрыть потенциал этого 
края, чтобы действительно и люди стали 
жить получше, и экономика развивалась, 
и культурная сторона».

Ясно же, что за оставшиеся три месяца 
раскрыть потенциал края совершенно невоз-
можно. Значит, это «дай бог» — программа как 
минимум на несколько лет.

Вероятно, подействует. Хотя всякое бывает. 
Помнится, окропили «Булаву», а она не полетела. 
Благословили кандидата, а вдруг пролетит? 

Иметь дело с людьми, да ещё временно 
исполняющими… В том-то и дело, что все мы 
временные. Мощи надёжнее живых.

Александр МИНКИН.

ЧТО ДУМАТЬ?

Глава Министерства экономического 
развития (МЭР) Максим Орешкин, вы-
ступая в Госдуме на правительственном 
часе, назвал два ключевых направле-
ния, инвестиции в которые приведут к 
устойчивому экономическому росту: 
инфраструктура и человеческий капи-
тал. Министр также опроверг инфор-
мацию, появившуюся ранее в СМИ, о 
нулевом росте пенсий вплоть до 2035 
года. Независимые эксперты отнеслись 
к очередным оценкам Орешкина весьма 
скептично.

Стабильный экономический рост России 
обеспечат технологическое обновление, строи-
тельство инфраструктуры и развитие человече-
ского капитала, поделился с депутатами Максим 
Орешкин в ходе правительственного часа в Гос-
думе. «Учитывая стоящие перед нашей эконо-
микой вызовы, мы ориентируемся на решение 
двух ключевых задач. Первая — это активизация 
инвестиций в технологическое обновление и 
новую инфраструктуру. Вторая — это бережное 

отношение к людям и максимальное развитие 
талантов и способностей каждого гражданина 
нашей страны», — объявил он.

Оба названных им источника вызывают боль-
шие сомнения у независимых экспертов. Напом-
ним, что наша стана последнее время только и 
делает, что выделяет бюджетные средства на 
возведение новых объектов — в рамках Универ-
сиады в Казани, саммита АТЭС во Владивостоке, 
Олимпиады в Сочи, теперь на очереди чемпионат 
мира по футболу. Но эффекта это никакого не дает: 
год от года проценты ВВП падают: с плюс 4,3% в 
2011 году до минус 0,2% в 2016-м. 

«Заявление министра об источниках роста 
для экономики — это не что иное, как желание 
угодить всем», — так оценил тезисы Максима 
Орешкина старший научный сотрудник Институ-
та экономической политики им. Гайдара Сергей 
Жаворонков. «Лично у меня не вызывает сомне-
ний тот факт, что вложения в зарплаты, пенсии, 
любое повышение платежеспособного спроса 
населения способствуют экономическому росту 
страны. В то время как эффективность вложений в 

инфраструктуру сомнительна. Не понимаю, к при-
меру, какой вклад в экономику внесут те стадионы, 
что строятся к чемпионату мира по футболу и на 
которые тратятся гигантские средства. Скорее, 
наоборот, они затем потребуют новых вложений 
на их содержание», — сказал Жаворонков.

Эту позицию разделяет и профессор Высшей 
школы экономики Игорь Николаев. «Вложения в 
инфраструктуру бывают разные. Важно, чтобы они 
работали на пользу экономическому росту. А что 
толку от того, что для саммита АТЭС построили 
дорогущий мост до острова Русский. На эти же 
деньги можно было бы возвести дороги в несколь-
ких областях, и это был бы серьезный стимул для 
местного бизнеса», — говорит эксперт.

То же самое, по мнению Игоря Николаева, 
относится к вложениям в человеческий капитал. 
«С точки зрения роста ВВП мало просто добиться 
того, чтобы люди жили дольше. Нужны мотивирую-
щие вложения, чтобы эти люди могли как можно 
дольше заниматься высококвалифицированным 
трудом. У нас же никаких подобных мер не преду-
смотрено», — утверждает экономист.

Максим Орешкин на пленарном заседании 
Госдумы также публично открестился от опу-
бликованного ранее доклада якобы от имени 
Минэкономразвития о том, что пенсии в России 
долгие годы расти не будут.  «Ни я, ни кто-либо из 
официальных представителей министерства ни 
разу не высказывались на эту тему и не делали 
таких опрометчивых заявлений. В наших расчетах 
цифры другие. Это было опубликовано в прессе 
со ссылкой на Минэкономразвития, но к нашему 
ведомству это не имеет никакого отношения», — 
отметил он. 

«Дыма без огня не бывает», — так оценил 
историю с пенсиями Игорь Николаев. Он обра-
тил внимание на общую тенденцию последнего 
времени — добиваться экономического роста 
за счет падения доходов населения. «Реальные 
доходы наших граждан, включая пенсии, падают 
четвертый год подряд. А власти при этом гово-
рят о том, что начался экономический рост. Идет 
размен этих понятий — доходов людей на рост 
ВВП». Исходя из этой логики, эксперт допускает, 
что правительство действительно не планирует 
поднимать пенсии и в последующие 18 лет. Про-
сто сейчас, в предвыборный год, педалировать 
эту тему власти не захотели, отсюда и появилось 
нынешнее заявление Орешкина. 

Людмила АЛЕКСАНДРОВА,  
Дмитрий ДОКУЧАЕВ.

РАЗМЕН ПО ОРЕШКИНУ: ДОХОДЫ НАСЕЛЕНИЯ НА РОСТ ВВП
ЭКОНОМИКА

МОЩИ НАДЁЖНЕЕ ЖИВЫХ

Министр экономического развития опроверг слух о нулевом росте пенсий 
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Сергей Шойгу со своим китайским 
коллегой Чан Ваньцуанем.



Новое, как известно, входит в нашу жизнь со-
всем непросто. В свое время наши прадеды 
бунтовали против паровозов и машин — когда 
«железный конь шел на смену крестьянской 
лошадке». Потом под сомнения ставились ско-
ростные достоинства самолета — на оленях луч-
ше!.. Уж так устроен человек, а его привычка — 
вторая натура.

Вот и сегодня в нашей почте немало писем-нареканий: 
«со скрипом» привыкают некоторые жители Подмосковья к 
новой системе оплаты проезда в социальном транспорте. 
Посадка только через переднюю дверь, считывающее 
устройство, турникет, валидатор...  Все это время, которое 
деньги. И время в пути, особенно в часы пик, значительно 
увеличивается. Самое милое дело — кондуктор, который 
обилечивал входивших в салон пассажиров. Подходил к 
каждому и обилечивал — Европа! Момент, который имеет 
значение: люди заходили и выходили через 2–3-и двери в 
зависимости от вместительности салона. Никакой давки, 
очереди и скандалов. Он сказал — поехали!

В последние дни в Балашихе все стало по-другому. У 
входа пассажиров встречает кондуктор. И объясняет, что 
каждый пассажир к специальному считывателю должен 
приложить карту «Стрелка» и чуть подождать в проходе, 
когда из устройства выползет проездной квиток. Пенсио-
неров по социальным картам и за наличные деньги обслу-
живает сам кондуктор, под них считывающее устройство 
пока не придумали. 

Если на остановке много народа, люди по привычке 
кидаются ко 2-м и 3-м дверям, как раньше. И не понима-
ют, что лавочка эта закончилась, все должны столпиться 
у водителя. 

«Ехала с Трехгорки в Москву на социальном автобусе 
и оплатила проезд у водителя картой «Стрелка». За по-
ездку до остановки «Метро «Славянский бульвар» с меня 
взяли сумму 51,65 руб. — как за полный маршрут! Водитель 
только развел руками».

«Наведите порядок с картами «Стрелка». Водители 
не умеют обращаться с картами, из-за этого они у них не 
срабатывают, карты портятся. Пора уже, чтобы пассажи-
ры сами прикладывали проездные и заходили быстрее 
в автобус!» — возмущаются пассажиры в Одинцовском 
районе.

Проблемы с неправильной оплатой проезда и не-
расторопными водителями, которые не всегда в ладах с 
оборудованием и затягивают расчет по «Стрелкам», на-
зрели давно. У многих граждан, особенно тех, кто каждый 
день добирается до работы на автобусах, что называется, 
накипело.

У кого-то из-за ошибок водителя или кондуктора вме-
сто стоимости, к примеру, за две остановки со «Стрелки» 
списываются деньги сразу за полный маршрут. Кто-то 
вынужденно становится виновником очереди: не может 
пройти в салон, пока «командир», у которого опять что-то 
не сработало, наконец не активирует поездку по карте.

В Подмосковье решили взяться за проблему. Не так 
давно в «Мострансавто» начали вводить новую систему 
оплаты проезда. На небольших автобусах устанавливают 

валидаторы для автоматического считывания «Стрелок». А 
на более вместительных, где место позволяет не толпиться 
при заходе, помимо валидаторов еще и турникеты — для 
борьбы с «зайцами». Новации-инновации пока коснулись 
1,5 тыс. подмосковных автобусов. Но уже к концу года 
обещают модернизировать больше 4 тыс.

— У нас много жалоб на неправильное списание 
денег со «Стрелки» при активации у водителей или 
кондукторов, — объясняет подмосковный перевозчик, 
— поэтому по аналогии с Москвой сейчас внедряем 
систему, при которой пассажиры сами смогут отметить 
на валидаторе начало и конец поездки. Стоимость бу-
дет рассчитываться автоматически, исключая ошибки 
человеческого фактора.

Владимир БЫКОВ.

ПАССАЖИРАМ В АВТОБУСАХ 
ОСТАВИЛИ ОДНУ ДВЕРЬ

Новая система оплаты проезда не всем по душе
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На завершившемся международном 
экономическом форуме в Петербурге 
правительство Московской области за-
ключило 16 стратегических соглашений 
в разных отраслях. Особенно не подка-
чали аграрии — 9 из 16 договоров напря-
мую касаются подмосковного села. 
Сразу после форума «МК» взял интер-
вью у министра сельского хозяйства и 
продовольствия Московской области 
Андрея РАЗИНА.

— Андрей Викторович, 
как объяснить тот «инве-
стиционный дождь», кото-
рый пролился над подмо-
сковным селом на форуме 
в Петербурге?

— Начнем с того, что это 
история не одного дня. В по-
следние 2–3 года в нашем 
регионе уделяется огромное 
внимание АПК. Приоритет, 
который поставил перед 

нами губернатор, — создание дополнительных 
условий для привлечения инвесторов в подмо-
сковное село. Эта работа, повторяю, интенсивно 
ведется последнее время.

В целом у нас осуществляется и планируется 
к реализации большое количество проектов. К 
форуму мы подобрали те, которые в высокой 
степени готовности. И мы уверены, что они бу-
дут доведены до завершения, создадут новые 
высокотехнологичные рабочие места, повысят 
налоговую составляющую в общий бюджетный 
котел.

Мы идем к тем рубежам, которые обозначил 
губернатор: молочная отрасль и переработка. 
В Питере подписали почти половину соглаше-
ний именно по этим важнейшим направлениям: 
строительству новых животноводческих ферм и 
созданию сырного кластера.

— Можно подробнее?
— Начну с производства сыров. Мы понима-

ем, что появление дополнительного поголовья 
КРС в регионе невозможно без крупных и гаран-
тированных потребителей молока. Если говорить 
о сыре, то требования к животным, дающим сырье 
для производства твердых и полутвердых сыров, 
несколько иные.

Мощный потребитель сырного молока дол-
жен стимулировать и появление нового поголовья. 
Это не переориентация уже действующих на селе 
предприятий, а создание принципиально новых 
производств.

На карте мы уже определились с местопо-
ложением кластера, рассмотрели те участки, где 
имеются земельные ресурсы и рядышком можно 
построить фермы.

За связующее звено взят Дмитровский 
район, территория агрокомплекса «Яхромский». 
Именно здесь расположится наша «Сырная до-
лина» мощностью 1800 тонн продукции в год. По 
соседству раскинулись Сергиево-Посадский и 
Лотошинский районы, где можно решить задачу 
с производством молока. И в Сергиевом Посаде, 
и в Лотошине готовы значительно увеличить по-
головье специализированного скота.

— Чем эти буренки отличаются от черно-
пестрых и голштинов, которые преобладают 
в Подмосковье?

— Для сыров необходимо молоко с высоким 
содержанием белка и сухого вещества. Есть айр-
ширская порода, которая, в частности, отвечает 
таким требованиям.

— Когда сырный кластер заработает?
— Первая продукция появится в будущем 

году. Выбраны площадки, готовим там инже-
нерные коммуникации. Для резидентов сырного 
кластера участки предоставляются без торгов, 
с полной инфраструктурой. В нашей «долине» 
будет, в том числе, действовать сыроварня по 
итальянским технологиям, мощностью 550 тонн 
вкусных и ароматных итальянских сыров.

Одним из резидентов создаваемого класте-
ра будет предприятие по переработке сыворотки. 
Это побочный продукт после производства, всегда 
возникают вопросы с его утилизацией, дополни-
тельными затратами на очистные сооружения.

Чтобы построить такое предприятие, необ-
ходимы достаточно большие объемы сыворотки, 
иначе овчинка выделки не стоит. При локализа-
ции ферм мы такой серьезный объем обеспечим 
без особого труда. Не исключено, что сыворотку 
будем собирать с территории всего региона. 
Кстати, сегодня наши молокозаводы ее возят 
аж в Смоленск.

Партнер по строительству завода у нас уже 
есть. 

При таком комплексном подходе мы и видим 
залог успеха. И уже чувствуется интерес других 
инвесторов, которые сейчас готовы дополни-
тельно вложиться, чтобы увеличить мощности 
создаваемого кластера.

— Чтобы выполнить масштабную про-
грамму, необходимо значительно пере-
строить все молочное животноводство. Сил 
хватит?

— На форуме подписано 3 соглашения с 
компаниями, которые планируют строительство 
молочных ферм: ООО «Группа М9» в лице НАО СП 
«Аксиньино» в Ступинском районе, Агрохолдинг 
«ОСП агро» Озерского и ООО «Сельхозпродукты» 
Зарайского районов.

В Ступине и Озерах эти компании уже работа-
ют, имеют хорошие показатели по продуктивности 
скота, стабильный сбыт. Скажем,  «ОСП агро» — 
один из лидеров по продуктивности, свыше 10500 
кг молока от коровы в год! При этом хорошие 
показатели по белку. Компании планируют рас-
ширение производства за счет государственной 
и региональной поддержки.

«Сельхозпродукт» на 1-м этапе построит 
ферму на 1200 голов, на 2-м — на 1500 голов. В 
«ОСП Агро» появятся два комплекса: на 800 и 900 
голов. Там уже сданы 2 родильных отделения.

В «Аксинино» первый комплекс примет 1200 
голов, затем еще один коровник и завод по пере-
работке молока.

За счет этих проектов мы серьезно увели-
чим поголовье дойного стада. Отрадно, что эти 
компании успели себя хорошо зарекомендовать 
на рынке, комфортно чувствуют с точки зрения 
реализации продукции и видят четкую перспек-
тиву на будущее.

— Но есть и другие соглашения… О чем 
они?

— Полным ходом идет коренная реконструк-
ция старого мясокомбината в Кашире, он будет 
оборудован новой современной техникой. Это 
уникальный проект с точки зрения робототехники. 
Технология производства исключает влияние 
человеческого фактора на рецептуру фарша…

— Туалетную бумагу, как в стародавние 
времена, туда добавлять не будут?

— Нет, конечно! И, как следствие, высокое 
качество конечного продукта гарантировано — 
в основном сырокопченых колбас. При этом на 
предприятии будет создано около 200 рабочих 
мест на вспомогательных участках для обслу-
живания оборудования.

Работы идут полным ходом, частично завоз-
ится оборудование. Планируем выйти на рынок с 
огромным объемом продукции.

— Если не секрет — каким?
— Примерно 30 тыс. тонн продукции в год — 

15% всех поставок сырокопченых колбас в России 
будет обеспечивать Кашира. Вот так. Инвестиции 
— около 6 млрд рублей, вкладывает Черкизовский 
мясокомбинат.

— Проектная мощность, надеюсь, будет 
достигнута не через 25 лет?

— В следующем году он заработает, а уже на 
основной режим выйдет еще через год-два.

В общем, пользуясь случаем, хочу отме-
тить городской округ Кашира. Он демонстри-
рует образцовое отношение к развитию села. 
Крупнейший проект в тепличном производстве. 
Сейчас вот мясопереработка, серьезные темпы 
по вовлечению в оборот ранее не используемых 
земель. Все это радует. Там вы не найдете ни 
одного участка, заросшего бурьяном! 3–5 лет 
назад ситуация была удручающая, с точностью 
до наоборот.

— Ходят слухи, что Московская область 
скоро станет столицей выращивания каких-то 
экзотических грибов. Мы знаем шампиньоны, 
вешенки… А тут что-то другое, необычное!

— Да, на форуме подписано соглашение с 
компанией «Грибная ферма» по строительству в 
Ступинском районе комплекса по выращиванию 
азиатских грибов — так они называются. Соз-
дается свыше 350 рабочих мест, вкладывается 
почти 2 млрд рублей. Этот гриб похож на белый, 
имеет интересный состав. По структуре белка 
напоминает мясо, в Европе активно используется 
в вегетарианской кухне.

Грибы для Московской области являются 
также основным приоритетом нашего ведомства. 

У нас 3 крупных инвестпроекта в этой сфере, 
азиатские грибы — 4-й, мощностью 5,8 тыс. тонн 
ежегодно… Общий объем инвестирования в про-
ект составит  1,8 млрд рублей. Это первый опыт, 
земельный участок находится в собственности у 
компании. На сегодняшний день заканчиваются 
работы над проектированием.

— Желающие финансировать подмо-
сковное село имеют какие-то экономические 
льготы, иначе с чего вдруг такой ажиотаж? 
Чем вы их заманиваете?

— Мы стараемся поддерживать отрасль вся-
кими возможными инструментами. Со стороны 
областного бюджета добавляются средства, 
которые не предусмотрены федеральными за-
конами. Например, по капитальным затратам на 
строительство животноводческих объектов — 
плюс 5% к федеральным компенсациям. Субсидии 
на килограмм реализованного молока — 100% к 
федеральному возмещению. 

Но хочется рассказать о тех мерах господ-
держки, где Московская область — явный лидер. 
Скажем, на федеральном уровне отдельных суб-
сидий по грибам не предусмотрено. Мы помогаем 
исключительно из областного бюджета. Это и 
привлекает, тянет к нам инвесторов.

То же самое по аквакультуре, финансируем 
за счет подмосковных средств. Сырный кластер 
— 30% субсидий на капитальные затраты введено 
только в этом году, по поручению губернато-
ра в ежегодном послании. Идеология сырного 

кластера формируется при постоянном участии 
подмосковного правительства.

Все это сказывается на активности инве-
сторов в регионе.

Кроме того, жесткая политика по отношению 
к собственникам необрабатываемых земель. 
Ведем проверки, в 2017 г. утвержден реестр осо-
бо ценных сельхозземель, которые ни при каких 
условиях не могут быть выведены из сельхозо-
борота. А это, ни много ни мало, свыше 500 тыс. 
гектаров.

Словом, у нас нет отдельного рецепта под-
нятия села на современный уровень. Но есть 
комплекс мер, которые позволяют двигаться 
вперед.

Мы разработали программу по субсидиро-
ванию процентных ставок за счет региона на кре-
диты для весенних полевых работ. Федеральная 
программа под льготные 5% вызвала огромный 
интерес у производителей. Заявок поступило 
гораздо больше, не все смогли получить такие 
дешевые займы. Мы вовремя сориентировались 
и единственные в стране запустили свою про-
грамму по частичной компенсации кредитов на 
коммерческих условиях. Для тех, кто не попал в 
систему через федеральный бюджет. 

— Многие эксперты предполагают, что 
сельский рывок в Подмосковье — не навсегда, 
что это кампания, которая скоро завершит-
ся. Дескать, не для того предназначены до-
рогущие подмосковные земли. Что можете 
сказать?

— Не дождутся. Определенный скепсис по 
отношению к нашему АПК — абсолютно неза-
служенный. Стабильные показатели, которые 
мы демонстрируем в последнее время, говорят, 
что мы можем входить в число лидеров и по про-
изводству молока, и овощей закрытого грунта, 
картофеля.

У нас огромные территории могут разви-
ваться только в аграрной сфере. Серебряные 
Пруды, Луховицы, Ступино, Кашира, Коломна, 
Можайск, Волоколамск… Исконные места для 
сельхозпроизводства. Больше скажу — это ра-
дужные перспективы.

Конечно, желательно, чтобы производство 

давало прибыль, выгоду. Она появляется в тот 
момент, когда покупатель начинает искать на 
полке подмосковную продукцию. Этот тренд мы 
чувствуем. Хозяйки заранее приезжают в магази-
ны, чтобы купить именно то молоко, которое про-
изведено в их районе или в соседнем. Все наелись 
иностранными окорочками и колбасами, хочется 
своего, традиционного, домашнего. Понимать, 
что выращено не в подвале и не вперемешку с 
пальмовым маслом.

Как только этот тренд станет еще острее, 
село станет выгодным. Главное, не упустить время 
для хороших возможностей, наращивать объемы, 
занять свою нишу на рынке.

Все это подтверждается и спросом на между-
народном рынке. Мы формируем экспортные 
поставки в целый ряд зарубежных стран — в том 
числе дальнего зарубежья.

— Уже начали готовиться к следующе-
му ПМЭФ? Может, открыли для себя новые 
горизонты?

— Любое завершение какого-то значимо-
го мероприятия это всегда начало нового пути. 
В этом плане мы никогда не останавливаемся. 
Наши приоритеты остаются прежними, в 2018 г. 
хорошо продвинемся по сырам. Выйдем на 100-
процентную обеспеченность региона по овощам 
закрытого грунта. 

Суперзадача — посмотреть и найти свое ме-
сто в экспортном рынке. Она нам тоже по плечу.

Владимир ЧУПРИН.

ДИНАМИКА ИМПОРТА СЫРОВ 
НА ТЕРРИТОРИЮ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

(тыс. тонн)
2015
2016

13,56
15,69

Московская 
область 

занимает

3-е место3-е место
в Российской Федерации
по производству сыров
в Российской Федерации
по производству сыров

Меры поддержки 
и субсидирования 

подмосковных 
производителей

МОЛОКО
✔ Льготный кредит до 5% годовых
✔ Возврат от 20 до 35% капитальных затрат 
✔ Возврат до 50% от затрат на приобретение 
техники и оборудования после реконструкции 
(модернизации) молочных ферм
✔ Субсидирование закупки племенного мо-
лодняка — 110 руб. за 1 кг живого веса
✔ Субсидирование на содержание племен-
ного маточного поголовья — 5800 руб. за 1 
голову
✔ Субсидия на 1 л реализованного молока 
от 1,5 до 2 руб.
✔ Возможность выделения земельных участ-
ков в аренду без торгов

СЫР
✔ Льготный кредит до 5% годовых
✔ Возврат 20% капитальных затрат
✔ Возможность выделения земельных участ-
ков в аренду без торгов

ДИНАМИКА ИМПОРТА И ПРОИЗВОДСТВА СЫРОВ В РФ
Импорт сыра в Россию (тыс. тонн)  Производство сыра в России (тыс. тонн)

2013 2014 2015 2016
441

429

316

494

208

581

254

690

Андрей ВОРОБЬЕВ, 
губернатор Московской области: 

«Благодаря правительственной програм-
ме есть поддержка капитальных затрат. Это 
и закрытые грунты, и производство молока 
— 35% капекса (капитальные расходы. — Ред.) 
предусмотрено федеральной программой. Мы 
тоже с регионального уровня поддерживаем 
эти проекты».

Комментарий  
ГУП МО «МОСТРАНСАВТО»: 

«При внедрении оборудования учитывался опыт 
крупнейших транспортных компаний, таких, как ОАО 
«Центральная ППК» — железнодорожные перевозки, 
Московский метрополитен, автобусный транспорт 
Москвы. Безналичная оплата проезда используется 
и в других городах России. Опыт предшественников 
показывает, что процесс привыкания пассажиров 
к новым правилам проходит быстро, и в скором 
времени проблемы устраняются». 

Оснащение подвижного состава «Мострансав-
то» стационарным оборудованием для безналичной 

оплаты проезда (валидаторами и турникетами) — это 
новый проект, разработанный совместно правитель-
ством Московской области, «Мострансавто» и АО 
«УЭК». Его цель — сделать процесс оплаты проезда, 
а также сбора доходов предприятия, максимально 
прозрачным, в том числе с точки зрения расходова-
ния бюджетных средств, выделенных за перевозку 
социальных групп пассажиров. 

Система, при которой пассажиры могут вхо-
дить во все двери, не идеальна. Ее использование 
не позволяет полностью исключить безбилетный 
проезд, ведь даже самый квалифицированный кон-
дуктор не может оперативно взимать плату со всех 

пассажиров в часы пик. Как следствие — финансовые 
потери предприятия сказываются на техническом 
состоянии парка автобусов, качестве обслуживания 
и безопасности перевозок. Кроме того, стационар-
ное оборудование для безналичной оплаты проезда 
(СОБОП) позволяет исключить человеческий фактор 
и минимизировать количество ошибок, связанных с 
некорректным указанием остановок входа и выхода, 
следовательно — неверной стоимостью проезда.

Кроме того, в 2017 году в филиалы предприятия 
ожидается поставка новых автобусов в рамках про-
граммы правительства Московской области. Это по-
зволит снизить нагрузку на маршруты в часы пик.

Денис БУЦАЕВ, зам. председателя 
правительства Московской области, 

министр инвестиций и инноваций: 
«Московская область за три года набрала 

высокий темп развития агропромышленного 
комплекса. Мы делаем ставку на высокотех-
нологичные предприятия в молочной отрасли, 
овощеводстве закрытого грунта, грибоводстве. 
Уже традиционно на ПМЭФ Московская область 
подписывает соглашения о строительстве уни-
кальных комплексов мирового уровня в сель-
ском хозяйстве, «урожай» этого форума начнем 
собирать с начала следующего года».

УГОЛОВНИК 
ЗАКРУТИЛ РОМАН 
СО ШКОЛЬНИЦЕЙ, 
ИЗМЕНИВ СВОЕЙ 

МЕЧТЕ ОБ ИДЕАЛЬНОЙ 
ЖЕНЩИНЕ

Романтическая история в духе набоковской 
«Лолиты» разыгралась на юге Подмосковья 
— 50-летний мужчина увлекся 14-летней ба-
рышней. Отношения продолжались около 
года, пока о них не стало известно матери 
школьницы.

Как удалось выяснить «МК», женщина (по 
профессии продавец винно-водочного мага-
зина) узнала о любовной связи своей един-
ственной несовершеннолетней дочери со 
взрослым мужчиной в начале июня — на глаза 
случайно попалась интернет-переписка. Со-
стоялся серьезный разговор, и школьница 
призналась, что с июля 2016 года встречается 
с неким Вячеславом из соседнего подъезда. 
К сведению, семья, где воспитывается ба-
рышня, благополучная. В школе пояснили, 
что мать и бабушка их подопечной догово-
рились по очереди работать по графику «два 
через два», чтобы девочка не оставалась 
без присмотра. Одевалась школьница всег-
да скромно, не пользовалась косметикой. 
Поэтому педагоги очень удивились, узнав 
о романтической связи. Они меньше всего 
могли подумать что-либо плохое именно про 
эту воспитанницу.

Возмущенная родительница отправилась к 
соседу за объяснениями, тот не стал ничего 
отрицать. Мужчина, несмотря на свой воз-
раст, выглядел презентабельно, был красно-
речивым, поэтому неудивительно, что юная 
барышня попала в его сети.

Между тем Вячеслав был судим в 2000 
году за убийство. Освободившись, работал 
водителем, а потом пытался устроиться 
грузчиком с зарплатой в 27 тысяч рублей. 
Мужчина хотел создать семью (от первого 
брака у него есть дети), размещая анкеты на 
разных сайтах знакомств, где представлял 
себя обеспеченным и серьезным человеком. 
В графе «достоинства» указывал упрямство и 
целеустремленность. А в качестве спутницы 
жизни мечтал видеть симпатичную стройную 
женщину без комплексов от 30 до 36 лет. 
Однако дамы, по всей видимости, давали от 
ворот поворот, когда узнавали о тюремном 
прошлом жениха. 

В июле 2016 года Вячеслав познакомился с 
юной соседкой, а вскоре пригласил ее к себе 
в квартиру, где через некоторое время скло-
нил к интимной близости. Вполне вероятно, 
школьница влюбилась во взрослого кава-
лера, да и он был неравнодушен — на своей 
страничке размещал фотографии девочки с 
трогательными подписями.

Однако родительница подростка не оце-
нила неравную любовь, обратилась в След-
ственный комитет. Во вторник в присутствии 
педагогов и психологов состоялась очная 
ставка между Вячеславом и юной особой. 
Девочка не отрицала любовные отношения, 
однако рассуждала про это спокойно. Пси-
хологам не показалось, что она получила 
душевную травму. 

Как сообщила старший помощник руково-
дителя ГСУ СК России по Московской области 
Елена Фокина, уголовное дело расследуется 
по статье «Половое сношение с лицом, не 
достигшим четырнадцатилетнего возраста». 
Наказание по ней — от 3 до 10 лет лишения 
свободы.

МИГРАНТЫ ИСПОРТИЛИ 
СТАТИСТИКУ ПО КОРИ

Коварное инфекционное заболевание 
— корь, которую Всемирная организация 
здравоохранения планировала «стереть» с 
лица земли еще в 2015 году, — вернулось 
в Подмосковье после трех лет затишья. По 
данным  Управления Роспотребнадзора по 
Московской области, с начала года по апрель 
в регионе заболели уже 10 человек.

Как стало известно «МК», шесть случаев 
заболевания зарегистрированы на террито-
рии Ленинского района — в больницу попали 
рабочие, прибывшие из Узбекистана. Еще 
два случая отмечены в Раменском районе и 
два — в Люберецком городском округе. Среди 
заболевших трехлетний невакцинированный 
ребенок. Кстати, взрослые, заболевшие ко-
рью, как оказалось, тоже были не привиты.

По данным ВОЗ, в 2017 году наблюдает-
ся небывалый эпидемический подъем за-
болеваемости в Европе. Случаи выявлены 
в 14 европейских странах, а общее число 
пострадавших составляет более 4000 чело-
век. В настоящее время вспышки «бушуют» 
во Франции, Дании, Германии, Норвегии и 
Сербии. В США, которые избавились от кори в 
2002 году, заболевание привозится теми, кто 
возвращается из Европы. Еще недавно пред-
полагалось, что к 2015 году удастся полностью 
справиться с этой болезнью, но теперь сроки 
перенесены на 2020 год. К сведению, в Рос-
сии минимальные уровни заболевания были 
зафиксированы с 2006 по 2010 год, но с 2011 
года отмечен рост заболеваемости, пик кото-
рого пришелся на 2014 год, когда пришлось 
гасить вспышку кори в Сочи и в Абхазии.
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Для кори характерно острое на-
чало: подъем температуры до 
38–40° C, сухой кашель, насморк, 
светобоязнь, чихание, осиплость 
голоса, головная боль, отек век и 
покраснение конъюнктивы, гипе-

ремия зева и коревая энантема — красные 
пятна на твердом и мягком небе. На 4–5-й 
день болезни появляется коревая сыпь сна-
чала на лице, шее, за ушами, на следующий 
день — на туловище. Это заболевание ковар-
но своими осложнениями со стороны цен-
тральной нервной системы, дыхательной 
системы и желудочно-кишечного тракта.

ФЕМИДА 
ПРЕУМЕНЬШИЛА 

МАСШТАБЫ 
КОММУНАЛЬНОЙ 

КАТАСТРОФЫ
Компенсации за рухнувший потолок уда-

лось добиться от управляющей компании 
двум жительницам поселка Северный го-
родского округа Подольск. Правда, вместо 
запрашиваемых 300 тысяч рублей суд по-
становил выплатить пострадавшим только 
22 тысячи.

Как стало известно «МК», неприятность 
произошла с женщинами зимой этого года. 
Как-то вечером, когда хозяйка квартиры Га-
лина и ее дочь Юлия готовили ужин, на кухне 
начала осыпаться штукатурка — на мать и дочь 
полетели целые куски цемента и гипса. И тут 
же сверху хлынули потоки воды. Спасаясь от 
коммунального бедствия, женщины побежали 
в комнату, но по дороге одна из «бомб» все же 
задела Галину. Позднее в травмопункте она 
зафиксировала царапины на плече и щеке. 

Как выяснилось позже, залив квартиры 
произошел из-за протечки трубы отопле-
ния на чердаке. А протечка, в свою очередь, 
случилась из-за гидроудара в котельной: 
вероятно, сбои в электросети привели к рез-
кому повышению давления в системе водо-
снабжения, поэтому вода, циркулирующая 
по контуру, резко остановилась. Гидроудар 
был такой силы, что произошел раскол обо-
рудования — в трубопроводе образовались 
трещины. И горячая вода из чердачного по-
мещения хлынула в жилые. 

Истицы оценили моральный вред, нане-
сенный им управляющей компанией МУЖРП 
№4 (которая, по их мнению, не проследила 
за состоянием внутридомовой системы ото-
пления), по 100 тысяч рублей каждая. Кроме 
того, дамы просили присовокупить к сумме 
ущерба затраты на оплату услуг юриста. Суд 
же решил учесть «степень разумности и спра-
ведливости» предъявляемых требований 
и присудил одной из потерпевших только 
10, а другой 5 тысяч рублей в качестве ком-
пенсации морального вреда. А компенсация 
расходов на услуги представителя составила, 
по решению суда, 7 тысяч рублей.

В деревне Авдотьино ура-
ган своротил крест на колоколь-
не Николо-Берлюковского мона-
стыря — одной из самых высоких 
колоколен в наших краях. Ее 
«рост» — 88 метров. На 7 метров 
больше, чем у Ивана Великого в 
Кремле! Этого исполина начали 
возводить в монастыре летом 
1895 года. Проект колокольни 
в русском стиле выполнил из-
вестный архитектор Александр 
Каминский. В нижнем из четырех 
ярусов кирпичной «высотки» были 
предусмотрены ворота парадного 
въезда в монастырь, а верхний 
ярус увенчали позолоченной глав-
кой с крестом. Все работы были 
завершены в 1899 году.

Свои непосредственные 
функции почти 90-метровая 
красавица выполняла лишь два 
десятилетия. Уже вскоре после 
революции Николо-Берлюки за-
крыли. Ее храмы разорили, слу-
жебные постройки приспособили 
для нужд спецбольницы «с пси-
хиатрическим уклоном»... Однако 
на протяжении десятилетий на 
колокольной главке, на кресте 
сохранялась позолота: слишком 
сложно было «утилизаторам» до-
браться на такую верхотуру.

Ситуация поменялась в 

постсоветское время. Осенью 
1992-го в одном из авдотьинских 
храмов была зарегистрирована 
церковная община. Потом часть 
старых построек вернули Русской 
православной церкви. Однако 
летом 1994 года во время разы-
гравшейся бури с этой звонницы 
сорвало навершие вместе с кре-
стом. Колокольня простояла обе-
зглавленной более 10 лет. Лишь в 
августе 2006 года на колокольне 
вновь установили сверкающую 
позолотой «луковку» с крестом. Но 
он продержался на своем месте 
лишь до нынешней весны. 29 мая 
беда повторилась.

Ситуацию прокомменти-
ровал для «МК» специалист — 
архитектор-реставратор На-
талья КНЯЗЕВА:

— В 2006 году, во время про-
водимых тогда реставрационных 
работ, крест вместе с главкой под-
нимали и устанавливали при по-
мощи вертолета. Подобный же 
вариант возможен сейчас. Другой 
способ — соорудить так назы-
ваемые выносные строительные 
леса. В любом случае весь ком-
плекс восстановительных работ 
потребует немалых затрат.

Александр 
ДОБРОВОЛЬСКИЙ.

УРАГАН ПОКУСИЛСЯ 
НА МОНАСТЫРСКОЕ ЗОЛОТО
Среди разрушений, которые сотворила в Подмосковье 
нашумевшая буря, корреспонденту «МК» удалось обна-
ружить самое «знаковое» и трудновосстановимое.

Как указано 
в старом 
справочнике, 
высота креста 
вместе 
с «яблоком» 
составляет 
12 аршин (около 
8,5 метра), 
а вес — 38 пудов 
(более 600 
килограммов).

До 
урагана.
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СЕЛО НА ЭКСПОРТ: 
ПОЧЕМУ НЕТ?
В подмосковном минсельхозе «МК» рассказали, 
почему в регион потянулись инвесторы



Город хорошеет и становится удобным 
для жителей — пешеходов, туристов, 
автомобилистов. Работы по программе 
«Моя улица» начались на Пречистенке, 
Волхонке, на Котельнической, Гончарной 
и Пречистенской набережных. Идет бла-
гоустройство на пешеходных площадях 
перед станциями метро «Баррикадная» и 
«Краснопресненская». А еще специали-
сты находят в процессе раскопок цен-
нейшие артефакты. Некоторые из них 
археологи датировали III–II тысячелетия-
ми до нашей эры!

— После благоустройства Волхонка станет 
центральной улицей музейного квартала, который 
протянется от станции метро «Кропоткинская» до 
Боровицкой площади. Музейный квартал должен 
будет объединить в одно культурное и прогулочное 
пространство Волхонку, Пречистенку, площадь 
перед храмом Христа Спасителя и прилегающие 
переулки, — поясняют эксперты.

Волхонка связывает между собой Кремлев-
ское и Бульварное кольца. На этой улице нахо-
дятся храм Христа Спасителя, Государственный 
музей изобразительных искусств имени Пушкина, 
картинная галерея Ильи Глазунова. Волхонка — 
одно из мест притяжения москвичей и туристов. 
А после благоустройства она станет центральной 
улицей музейного квартала, который протянется 
от станции метро «Кропоткинская» до Боровицкой 
площади. 

Пешеходная часть Волхонки расширится до 
17–28 метров. В новое мощение напротив Пушкин-
ского музея вмонтируют латунную карту музейного 
квартала. Она поможет горожанам и туристам 
ориентироваться среди музеев и достопримеча-
тельностей, которые расположены поблизости. С 
этой же целью рядом с домом №6 на Волхонке и на 
пересечении Волхонки с Гоголевским бульваром 
установят информационные стелы с картами.

В сквере между Большим и Малым Знамен-
скими переулками высадят свежий газон. От скве-
ра к зданию Пушкинского музея построят новую 
лестницу. На обновленной Волхонке появятся вело-
парковки и пункты велопроката. Экскурсии можно 
будет легко совмещать с активным отдыхом.

Соседняя Пречистенка тоже станет частью 
музейного квартала. По задумке архитекторов, 
тротуары на улице расширят до 2,3–7,2 метра, 
обновят и приведут в порядок три знаковые терри-
тории улицы: сквер с памятником Сурикову, двор 
детской художественной школы имени Серова, 
усадебный двор рядом с эндокринологическим 
диспансером.

В мощение Пречистенки вмонтируют навига-
ционные таблички с информацией об историче-
ских усадьбах XVIII–XIX веков. Как и на Волхонке, 
здесь появятся пункты велопроката и парковки 
для велосипедов. И через Пречистенку, и через 
Волхонку сделают новые наземные пешеходные 
переходы.

— Пречистенская, Гончарная и Котельниче-
ская набережные после ремонта войдут в единый 
пешеходный маршрут вдоль Москвы-реки и Водо-
отводного канала, — продолжают авторы проекта. 

— Прогулочная дуга объединит 12 набережных 
столицы. Тротуары на этих трех набережных рас-
ширят до пяти-одиннадцати метров. Проезжую 
часть от прогулочных зон у воды и домов отделят 
деревьями.

Вдоль Пречистенской набережной поставят 
скамейки для отдыха пешеходов. Для удобства 
автомобилистов на проезжей части сделают пар-
ковочные карманы для легковых автомобилей 
и туристических автобусов. На Гончарной набе-
режной появится станция проката велосипедов. 
После благоустройства за счет выравнивания 
ширины набережной полос для автомобилей 
станет больше. Две полосы обеспечат выезд из 
центра, а одна — проезд в центр. Сейчас на Гон-
чарной набережной двустороннее движение по 
двум полосам. На Котельнической набережной 
обустроят обзорную площадку с видом на город. 
Новые пешеходные переходы появятся на всех 
трех набережных.

Станции метро «Баррикадная» и «Красно-
пресненская» расположены в центре города. Рядом 
с ними находятся такие популярные у горожан и 
туристов места, как Московский зоопарк, Дом 
авиаторов на Кудринской, собор Непорочного 
Зачатия Пресвятой Девы Марии — самый крупный 
католический храм в России.

Территории у «Баррикадной» и «Краснопрес-
ненской» схожи. Условно каждую из них можно 
разделить на две части — городскую площадь и 
сквер. Благоустройство затронет обе зоны. Пло-
щади возле станций приведут в порядок, вымостят 
гранитными плитами, сделают новое яркое осве-
щение. В зеленых зонах посадят дополнительные 
деревья, сделают аккуратные тропинки и дорожки 
для прогулок.

Полностью перекрывать улицы на время про-
ведения работ не планируют. Возможны времен-
ные ограничения движения на одной-двух крайних 
полосах дорог в каждом направлении. В любом 
случае для проезда автомобилей останутся сво-
бодными по меньшей мере две полосы.

На Волхонке работы по «Моей улице» прове-
дут на участке по четной стороне от Боровицкой 
площади до улицы Ленивки и по нечетной стороне 
от Ленивки до Всехсвятского проезда. На этих 
территориях будет перекрыто движение по одной 
полосе с каждой стороны дороги. На остальных 

улицах и набережных ремонт будут вести по всей 
их длине.

Сначала участки ремонта отделяют от тро-
туаров и дорог специальными ограждениями. На 
тротуарах для безопасности пешеходов обустраи-
вают временные деревянные настилы с пандуса-
ми и спусками. По ним можно пройти к входам в 
здания, остановкам общественного транспорта и 
пешеходным переходам. На площадях рядом со 
станциями метро «Краснопресненская» и «Барри-
кадная» сделают широкие и безопасные подходы 
к зданиям станций. У пассажиров не возникнет 
сложностей с тем, чтобы войти в метро или выйти 
из него.

Мы уже писали, но, пожалуй, не помешает 
напомнить, что стройплощадки «Моей улицы» 
обозначают сигнальными огнями, чтобы они были 
заметны и в темное время суток. Рядом устанавли-
вают временные знаки, регулирующие дорожное 
движение и предупреждающие автомобилистов 
о ремонте. На дорожное полотно наносят ярко-
оранжевую временную разметку.

После этого с тротуаров демонтируют старое 
покрытие. Затем начинается устройство кабельной 
канализации, куда убирают воздушные провода. 
На улицах устанавливают новые фонари с энер-
госберегающими лампами, делают ландшафтную 
подсветку газонов и деревьев. Всю пешеходную 
часть мостят гранитными плитами, а на дороге 
укладывают новый асфальт. На всех улицах и пло-
щадях высаживают новые деревья, разбивают 
клумбы и цветники, делают газоны.

Но не только красота и чистота «грозят» мо-
сквичам и гостям столицы. Оказывается, в ходе 
работ специалисты обнаруживают уникальные 

артефакты. Так, например, археологи нашли то-
поры бронзового века в западной части парка 
«Зарядье» и в Соймоновском проезде. Обнаружить 
эти артефакты удалось во время работ по созда-
нию «Зарядья» и благоустройству по программе 
«Моя улица».

Оба топора сделаны из камня. Они характер-
ны для рубежа III–II тысячелетий до нашей эры. 
Найденные топоры сохранились не полностью. Но 
даже фрагменты позволили археологам предпола-
гать, что тысячи лет назад они были одинаковыми. 
Каждый из них некогда представлял собой гладкий 
продолговатый камень с остро заточенным кон-
цом. Посредине камня было высверлено ровное 
отверстие. В него вставлялось древко. Похожее 
оружие находили на территории от Центральной 
Германии до Поволжья, оно могло быть как боевым, 
так и ритуальным.

— Находки относятся к бронзовому веку, 
однако археологи обнаружили их в культурных 
слоях XVI–XVII веков. Науке известны случаи, когда 
каменные топоры могли использовать вторично 
в более позднее время. Предположительно они 
могли быть амулетами. Камень с дырой посре-
дине называли «куриный бог» и верили, что он 
приносит удачу в ведении домашнего хозяйства. 
Или, возможно, топоры применяли как точильные 
камни, грузила для рыболовных сетей, — говорит 
руководитель Департамента культурного наследия 
Москвы Алексей Емельянов.

По его словам, люди, нашедшие и исполь-
зовавшие эти камни в XVI–XVII веках, не догады-
вались, насколько они древние, и не понимали 
их предназначения. Подобное оружие относят к 
фатьяновско-балановской культуре. Это культура 
племени, существовавшего в бронзовом веке. 
Следы его пребывания (стоянки и могильники) 
находили на территории России от Новгородской 
области до Татарстана.

Среди ученых племя получило условное на-
звание фатьяновцы в честь деревни Фатьяново 
в Ярославской области. Именно там в 1873 году 
впервые были найдены могильники, предме-
ты быта, говорящие об особой культуре у этих 
людей.

«Данные раскопок и анализ останков пока-
зали, что у фатьяновцев была европейская внеш-
ность. Они разводили скот, занимались обработкой 
металлов. Долгое время их считали кочевниками 
из-за того, что поселения были редкими», — со-
общил Алексей Емельянов.

В Москве следы поселений фатьяновцев нахо-
дили на территориях нынешнего парка «Царицыно» 
и Нескучного сада.

— Археологи не исключают, что рядом с «За-
рядьем» тоже могло находиться поселение — па-
мятник фатьяновской культуры, — отметил глава 
Мосгорнаследия.

Напомним, археологический контроль со-
провождает все работы по благоустройству го-
родских территорий. Одной из недавних находок 
стал белокаменный мост стены Китай-города. 
Его обнаружили при ремонте водопровода на 
Славянской площади.

Елена СОКОЛОВА.

В биографии нынешнего депу-
тата Госдумы Поклонской зна-
чится, что она разведена. Но о 
ее первом браке известно так 

же мало, как о последнем гражданском. Что 
точно можно сказать, так это то, что в 2005 году 
молодой юрист стала мамой. У нее появилась 
дочь Анастасия. О супруге же достоверных 
сведений нет. Но крымские журналисты, пы-
тавшиеся разобраться в личной жизни Поклон-
ской еще в 2014 году, называют имя Владимира 
Клименко — бывшего заместителя городского 
главы города Мариуполя. Клименко на 6 лет 
старше Поклонской. И в годы их теоретиче-
ских отношений возглавлял в Мариупольском 
горсовете крупное управление торговли и 
бытового обслуживания населения. Наталья 
же в тот момент была помощником прокурора 
в Красногвардейском районе Крыма.

Правда, в 2009 году Клименко рассказал 
журналистам, что женился в 2006 году на уро-
женке города Мариуполь, которая работает 
прокурором по общему надзору в Крымской 
республиканской прокуратуре. По его сло-
вам, супругу зовут Елена, у них двое детей 
— Диана, которая родилась в 2007 году, и 
Марианна, родившаяся в 2009-м. Был ли он 
до этого женат на Наталье Поклонской — на 
этот вопрос Клименко журналистам ответа 
не дал... Так что если заммэра Мариуполя и 
впрямь бывший супруг Натальи, то счастье 
их продлилось недолго...

В 2014 году Наталья Поклонская, подав 
заявление об отставке в Генпрокуратуру Украи-
ны, вернулась в Крым абсолютно свободной 
женщиной. А уже в конце года поползли слухи, 
что молодую прокуроршу видели в Екатерин-
бурге, куда она якобы приезжала на венчание. 
Правда, монастыри, которые называли в каче-
стве места венчания Поклонской, опровергли 
информацию об освящении брака. А потом и 
вовсе стало известно, что Поклонская часто 
посещает под Екатеринбургом мужской мо-
настырь Святых царственных страстотерпцев 
на Ганиной Яме. Но лишь потому, что увлечена 
историей жизни и смерти семьи Романовых. 

Однако в 2014 году на фотографиях ше-
ствия 9 мая наблюдательные граждане могли 
заметить на правом безымянном пальце На-
тальи Поклонской скромное золотое колечко 
с бриллиантом. Хотя вполне возможно, что это 
было кольцо, которое будущий жених дарит 
невесте в честь обручения. В то время в ин-
тервью Наталья сообщала, что в ее семейной 
жизни все в порядке — у нее есть дочь, муж... 
Крымские журналисты тогда так описывали 
ее семейное положение: «Известно, что на 
сегодняшний день Наталья полностью счаст-
лива в своей семье. Именно теперешний ее 
избранник поддерживает женщину и является 
твердой опорой, что она очень ценит». И опять 
счастье оказалось недолгим. 

Наверное, единственной настоящей 
любовью Поклонской все же является Ни-
колай II.

Елена ГАМАЮН.

P.S. Между тем организация «Транспе-
ренси Интернешнл — Россия» направила в 
Госдуму, аппарат президента и Генпрокуратуру 
запрос, в котором сообщается, что депутат 
Поклонская указала в своей декларации не-
полные сведения. Согласно данным организа-
ции, за Поклонской также числится квартира в 
Донецке. Правда, в государственном реестре 
Украины владелицей недвижимости указана 
некая Наталья Владимировна Дубровская, 
но той же даты рождения, что и Поклонская. 
Напомним, в некоторых биографиях сообща-
ется, что Поклонская прежде носила фамилию 
Дубровская. Кроме того, утверждается, что 
экс-прокурор Крыма, перебравшись в Москву, 
продолжает незаконно пользоваться служеб-
ным жильем в Симферополе. По крайней мере, 
это она указала в своей декларации. «Транс-
перенси Интернешнл — Россия» попросила 
разобраться с недвижимостью депутата. И 
если нарушения подтвердятся, лишить По-
клонскую мандата. 

СЕГО ДНЯ
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Прошла неделя после ужасного москов-
ского урагана, унесшего жизни десятка 
человек и нанесшего огромный матери-
альный ущерб всему городу. По данным 
столичной мэрии, еще в прошлую пят-
ницу должны были завершиться работы 
по ликвидации последствий стихии, 
однако в некоторых районах Москвы 
жители продолжают жаловаться на ле-
жащие во дворах поваленные деревья. 
Почему их до сих пор не убрали и какое 
будущее их ждет — выяснял «МК». 

В конце прошлой недели заместитель мэра 
Москвы по вопросам ЖКХ Петр Бирюков заявил, 
что основные работы по ликвидации последствий 
урагана уже проведены и скоро в городе ничего 
не будет напоминать о стихии.

— Поваленные стихией деревья распилены 
и вывезены с территорий дворов и внутриквар-
тальных проездов. Идет выкорчевывание пней с 
последующим благоустройством поврежденных 
газонов и тротуаров, ремонтом асфальта, — объ-
яснил Бирюков. 

Однако читатели «МК» до сих пор уверяют в 
обратном: по их словам, во многих дворах до сих 
пор на земле лежат ветки, а то и целые стволы, 
оставшиеся после урагана.

«Возле нашего дома в Ботаническом про-
езде упавшее дерево перегородило пешеходную 
дорожку. Двор зеленый, поэтому и пострадал 
серьезно», — рассказала одна из местных жи-
тельниц. С ней согласны и те, кто живет по другим 
адресам: жалобы на неубранные деревья долета-
ют с Керченской, Николоямской, Дубосековской 
и Мантулинской улиц. Где-то остались только 
ветки, а где-то и целые стволы.

Как рассказали «МК» в Департаменте ЖКХ, 
за вывоз поваленных деревьев отвечает ба-
лансодержатель территории, то есть в жилых 
кварталах, во дворах это ГБУ «Жилищник» (на-
ходящийся в ведении префектуры).

— На данный момент в нашем округе вы-
везено 1419 деревьев. Остались частные случаи, 
ликвидацией которых занимаются прямо сейчас, 

непосредственно в данный момент. В ближайшее 
время все должно быть убрано, — рассказали 
«МК» в префектуре Центрального округа.

Между тем сознательных граждан волнует 
не только вопрос свободного прохода по дворам, 
но и дальнейшая судьба деревьев. Москвичам 
не нравится мысль о том, что вывезенные из 
их дворов деревья будут просто выброшены 
на свалку. Впрочем, местные власти развеяли 
это опасение.

— У нас есть два варианта утилизации: либо 
услуги мусоровывозящей компании, либо мы 
отвозим деревья в ГБУ «Автомобильные до-
роги» — у них есть специальная установка, ко-
торая перерабатывает деревья в щепу. Потом 
такой щепой, выкрашенной в разные цвета, мы 

посыпаем на зиму клумбы и газоны. Она хранится 
у нас, используем по необходимости, — объяс-
нили в пресс-службе префектуры Центрального 
округа.
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На территории Евросоюза из не-
пригодной древесины и соломы 
изготавливают альтернативное 
топливо для жилых домов. Лиди-
рующую позицию занимает Ис-

пания — в этой стране перерабатывается до 
65% всех деревянных отходов. Их можно 
использовать не только в качестве топлива, 
но и для изготовления мебели или строи-
тельных материалов.

Дарья ТЮКОВА.

УПАВШИЕ ДЕРЕВЬЯ ОСТАНУТСЯ НА КЛУМБАХ
Полученной из стволов щепой укроют газоны на зиму

Татуировка на губах, щеках и подушеч-
ках лап — эти сомнительные украшения 
могут стать обязательными в ближай-
шем будущем для кошек и собак. Таким 
болезненным способом Минсельхоз 
предлагает маркировать живность. Ве-
теринары уже бьют тревогу: визит к зве-
риному тату-мастеру может обернуться 
инфекцией и гигантскими тратами на 
лечение, а то и вовсе мучительной смер-
тью четвероногого любимца. А чиновни-
ки тем временем планируют клеймить 
не только барсиков и полканов, но даже 
кроликов и пчел.

В распоряжение «МК» попал проект приказа 
Минсельхоза. В документе расписан порядок 
маркировки и способы идентификации животных. 
Напомним, эту процедуру в ближайшие несколько 
лет планируется сделать обязательной. Старт 
программы будет дан уже с начала 2018 года. 
Ранее в ведомстве был утвержден перечень 
представителей фауны, которых надо ставить 
на учет. Это лошади, крупный и мелкий рогатый 
скот, свиньи, олени и верблюды, а также кошки 
с собаками, домашняя птица, пчелы и рыбы. Для 
каждого биологического вида чиновники при-
думали свой — иногда поистине дизайнерский 
— способ маркировки. 

Больше всех повезло пчелам. Искать со-
временного Левшу, который смог бы нарисовать 
15-значный буквенно-цифровой код на тельце 
каждой жужжащей труженицы, пчеловодам не 
придется. Достаточно будет нанести уникальный 
код на внешнюю стенку улья. Правда, шрифт 
надо выбрать так, чтоб его было отчетливо видно 
минимум с пяти метров. Пометить улей придется 
максимум через две недели после пчелиного 
новоселья. 

А вот для более крупных животных предусмо-
трен целый арсенал вариантов маркировки. Один 
из них — татуировка. Именно он вызвал бурю 
негодования у ветеринарных врачей. Дело в том, 
что если большинству зверей наколки можно 
будет делать только на ушах, то для кошек и со-
бак выбраны куда более чувствительные места: 
внутренняя часть губ и щек, а также подушечки 
правой или левой задней лапы.

— Это совершенно непродуманная и неле-
пая идея, опасная как для животного, так и для 
человека, который рискнет полезть собаке или 

кошке в пасть для проверки номера, — считает 
ветврач Николай Логинов. — Такой смельчак как 
минимум рискует быть покусанным.

Более того, медики уверены, что тату на 
губах и щеках — это просто опасно для живот-
ного. В ротовой полости живут целые колонии 
бактерий. Кроме того, собака после процедуры 
может подобрать грязную кость или палку. А это 
практически стопроцентное инфицирование. 
При этом слизистые заживают дольше всего. 
Так что решившегося на такую садистскую про-
цедуру хозяина ждет незавидное будущее. Ему 
придется минимум месяц держать питомца в 
строгом карантине и кормить его из стерильной 
ложечки. 

Не меньше претензий у ветврачей и к татуи-
ровкам на подушечках лап. 

— Это издевательство над животным, оно 
после такой процедуры долго не сможет нор-
мально ходить, — уверен Логинов. — На поду-
шечках сосредоточено огромное количество 
нервных окончаний. Это все равно что человеку 
сделать татуировку на кончиках пальцев. Боль 
будет невыносимая.

Еще медики предупреждают: соглашаясь 
на такой способ маркировки питомца, хозяин 
должен быть готов еще и к тому, что зверя без 
каких бы то ни было медицинских показаний 
обездвижат или вколют ему общий наркоз. А это 
нагрузка на сердце и сильный стресс. 

Правда, под новое правило попадут только 
звери из кинологических служб и армейских 

структур, а также те, кто участвует в выставках. 
Но получается, что именно самые породистые 
хвостатые — по сути, опора и надежда собачьего 
и кошачьего генофонда — первыми попадают под 
удар и рискуют просто не выжить в результате 
похода к звериному татуировщику.

Куда больше пришелся по душе специали-
стам другой способ, предложенный Минсель-
хозом, — чипирование. В проекте приказа он 
обозначен как вживление транспондеров и ре-
спондеров. Звериные эскулапы уверяют, что этот 
метод наиболее предпочтителен и не способен 
нанести вреда ни буренке, ни миниатюрной кар-
манной собачке. Чип по размеру не больше рисо-
вого зернышка. Вводится шприцом как обычная 
прививка. Но главное — материал передатчика 
полностью биосовместим. А это значит, что ни 
аллергиями, ни воспалением после процедуры 
зверь страдать не будет.

Татьяна АНТОНОВА.

ИДЕНТИФИКАЦИЯ 
БОБИКА
Собакам и кошкам будут 
делать татуировки в самых 
неожиданных местах
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Хотя Закон о программе реновации 
еще не принят Государственной ду-
мой, многие москвичи уже начинают 
волноваться: когда же наконец будет 
долгожданный переезд? Как расска-
зал журналистам глава столичного 
Департамента градостроительной 
политики Сергей Лёвкин, количество 
обязательных процедур может сокра-
титься вдвое — тогда строительный 
цикл сократится из-за уменьшения 
бюрократических процедур.

Комплекс необходимых градостроитель-
ных процедур планируется сократить почти в 
два раза — тогда удастся сэкономить 549 дней. 
Об этом сообщил Сергей Лёвкин, добавив, 
что все принятые меры будут способствовать 
оптимизации процедур для реализации про-
граммы реновации. 

— Если говорить о градостроительном 
цикле, начиная от стадии проектирования, за-
канчивая регистрацией введенного в эксплуа-
тацию объекта, то по всем процедурам, что у 
нас сейчас есть, — это 1 тыс. 547 дней. Это 112 
процедур, из которых 66 — это федеральные, 
остальные — региональные. Мэр Сергей Со-
бянин поставил задачу сократить длительность 
цикла. Мы для себя поставили задачу, что мы 
можем постараться сократить количество про-
цедур до 68. Цикл у нас может сократиться на 
549 дней, — объяснил Лёвкин.

По его словам, сейчас Москве необходима 
максимально прозрачная и оптимизированная 
система процедур, позволяющая не растягивать 
строительный цикл на неопределенное время. 
Для этого Департамент градостроительной по-
литики предпринял пять основных шагов.

— Во-первых, мы пошли по пути сокра-
щения процедур — всего их 12, например, 

процедуры, связанные с проведением инже-
нерных изысканий. Во-вторых, это перенос 
процедур на стадию предпроектной подго-
товки. В основном это процедуры, связанные 
с технологическим присоединением, — всего 
их 18. Третье направление — объединение: 
таких процедур 15. И, наконец, установление 
сокращенных сроков прохождения некоторых 
процедур, таких, как получение ГПЗУ, — 23 про-
цедуры. И пятое направление — регулирование 
сроков, которое возможно провести во время 
проведения процедуры, — это пять процедур, 
— добавил Лёвкин.

Эти инициативы уже вынесены на согла-
сования, так что летом можно ждать новых по-
становлений правительства с новыми сроками 
оказания услуг. Как объяснил Лёвкин, Москва 
— город со сложной системой инженерных ком-
муникаций и сложной схемой их развития.

— Есть внутриквартальная сеть, допустим, 
по теплу. К ней подключается каждый конкрет-
ный дом. Эта сеть подключается к магистраль-
ной сети, которая служит для обеспечения не-
скольких кварталов. Для всех сетей ситуация 
будет одинаковая. Разрабатывая проект пла-
нировки территории с проектом квартальной 
застройки, мы сразу рассмотрим присоедине-
ние каждого жилого дома по всем ресурсам к 
магистральной сети с расчетом нагрузок как 
существующих, так и будущих. В какой-то части 
потребуется перекладка магистральных сетей, 
если нагрузки возрастут, — пояснил он, доба-
вив, что все инженерные коммуникации будут 
проложены одновременно. — Есть регламен-
тируемые процедуры, а есть часть, связанная 
с проектированием и строительством, а это 
индивидуально для каждого объекта. Мы же 
для расчетов берем средний объект — жилой 
дом площадью до 20 тыс. кв. м. Мы считаем, что 
сможем провести сокращение срока всех про-
цедур примерно на 1,5 года. Мы хотим к осени 
2017 года реализовать эти планы, что позволит 
нам выйти на строительный цикл среднего объ-
екта в 998 дней.

Евгения НИКИТСКАЯ.

КОММУНИКАЦИИ 
ДЛЯ ВСЕГО 
КВАРТАЛА 
ЗАЛОЖАТ 
ОДНОВРЕМЕННО
Сергей ЛЁВКИН:  
«Количество процедур  
в строительной сфере может 
сократиться в два раза»
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Следствие не воссоздавало картину 
убийства Бориса Немцова, а подогна-
ло под нее признательные показания 
обвиняемых Анзора Губашева и пред-
полагаемого киллера Заура Дадаева. 
С таким встречным заявлением на 
утверждение гособвинения о том, что 
следователи уже успели распутать 
преступление до признаний фигуран-
тов дела, выступили в среду, 7 июня, 
адвокаты подсудимых в Московском 
окружном военном суде.

На третьем дне прений сторон по гром-
кому делу об убийстве Бориса Немцова не 
обошлось без не менее громких заявлений. 
На этот раз первой в бой вступила защита 
Анзора Губашева. Его, напомним, согласно 
материалам дела, камеры засекли у ГУМа в 
ночь убийства, а также в Трубниковском пере-
улке, где был брошен ZAS Sens, и на следующий 
день после убийства политика в аэропорту 
«Внуково». Таким образом, утверждает след-
ствие, это доказывает то, что он следил за 
Немцовым, помогал киллеру как в подготовке 
преступления, так и после.

Все бы ничего, но, по словам адвоката 
обвиняемого, картина не складывается, так 
как давшие признательные показания Дадаев 
и его подзащитный серьезно путаются, хотя 
должны были бы говорить примерно об одном 
и том же. Так, оба указывают разные места, где 
преступники запланировали убить Немцова. 
Дадаев утверждает, что решение окончательно 
созрело в одном из кафе ТРЦ «Европейский». 
В то же время Анзор Губашев указывает на 
квартиру на Веерной улице: мол, именно там 
собрались и решили убить политика. Тот же ZAS 
Sens, по словам адвоката, Дадаеву пригнал 
заказчик преступления, а вот его подзащит-
ный уверяет, что покупал автомобиль вместе 
с Зауром Дадаевым. Такая же неразбериха с 
«боевыми трубками». Анзор Губашев уверяет, 
что купил телефоны в «Евросети», у Дадаева 
другая версия: мол, вместе с Шавановым ку-
пили где-то в Москве. Пистолет, из которого 
был застрелен Немцов, по словам Губашева, 
«был скинут», а по версии Дадаева, был забран 
с Веерной неким человеком, присланным от 
заказчика преступления.

— Люди, дающие признательные пока-
зания, должны говорить примерно одно и то 
же, без противоречий, — повел итог адвокат 
Сабашев.

Кроме этого, не мог быть Анзор Губашев 
таким недалеким молодым человеком, считает 
адвокат, что переставил сим-карту с боевой 
трубки и тем самым фактически сдал всех, а 
также оставил множество своих следов, в том 

числе и на бутылке из-под киселя, обнаружен-
ной в машине обвиняемых…

— Перестановка сим-карты, принадле-
жащей Губашеву, происходит таинственным 
образом в 7 утра 6 декабря 2014 года в Сол-
нечногорском районе… — удивлялся защитник, 
при этом не акцентируя, как в целом нестан-
дартно проводили время в Москве друзья и 
его подзащитный.

Что же касается Тамерлана Эскерханова, то 
в речи его адвоката также прозвучало несколь-
ко любопытных мыслей. Например, адвокат 
поставила под сомнение версию следствия 
о том, что Эскерханов якобы был запасным 
киллером на случай, если Немцов и его подруга 
поедут в бар «Мерседес» в гостинице Украина. 
И якобы тому подтверждение — скриншот с 
камеры наблюдения из некой гостиницы от 14 
февраля, который был обнаружен в телефоне 
ее подзащитного. Адвокат Эскерханова силь-
но засомневалась в том, что ее подзащитный 
обладает экстрасенсорными возможностями 
и знал заранее, где будут проводить время 
Немцов и Дурицкая.

Кроме того, адвокат заявила, что прокуро-
ры ввели в заблуждение присяжных: мол, най-
денный скриншот — на самом деле из гостини-
цы Radisson Slavyanskaya, а не из «Украины».

В защиту же предполагаемого киллера 
Заура Дадаева его адвокаты вообще заявили, 
что тот «признался» следователям в том, что 
успел увидеть и прочесть в СМИ. Так, например, 
еще до задержания он успел узнать, что перед 
смертью Немцов ужинал в кафе на Красной 
площади и о том, что в момент стрельбы на 
мосту находилась снегоуборочная машина. 
Вот об этом он якобы и рассказывал в кабинете 
следователей — ничего своего.

В то же время, уверяют защитники, 
Дадаев не смог описать дом и место рабо-
ты политика, у которых он якобы следил за 
оппозиционером.

— Почему не мог? Потому что человек ни-
когда там не был, — попытался убедить при-
сяжных защитник Цакаев.

Также Цакаев напомнил присяжным, что 
суд намеренно не стал вызывать на допрос 
полицейских, которые приехали «на поножов-
щину» на Веерную улицу как раз в тот момент, 
когда киллер шел по мосту за Немцовым. По-
лицейские, по мнению защитника, должны были 
запомнить его подзащитного, который выходил 
к ним и предлагал свою помощь.

На следующем заседании ожидается, 
что выступит второй адвокат Дадаева и рас-
скажет о своих доводах невиновности своего 
доверителя.

Дарья ФЕДОТОВА.

«ПРИЗНАЛСЯ В ТОМ,  
О ЧЕМ ПРОЧИТАЛ В СМИ»
В суде по делу об убийстве Немцова выступили адвокаты 
обвиняемых

Признательные показания Анзора Губашева (на фото) 
и Заура Дадаева оказались противоречивыми.

РАБОТЫ СТОЛИЧНЫЕ 
ДОСТОЙНЫ ОЦЕНКИ 
«ОТЛИЧНО»
Результат благоустройства 
улиц: музейный квартал  
и прогулочные набережные

В парке «Зарядье» найдены 
топоры бронзового века.
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Внимание! Ветеранам ВОВ, инвалидам I и II групп в пунктах «МК» для оформления льготной подписки необходимо передать оператору ксерокопию соответствующих документов. 

ВЫГОДНАЯ ПОДПИСКА НА «МК» В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ! 
ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ «МК»

8-9 и 13-16 июня с 10.00 до 17.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7, централь
ный вход в редакцию «МК» со стороны ул. Костикова

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
8 июня с 8.00 до 20.00
обед с 14.00 до 14.30
м. «Ботанический сад», южный выход
м. «Новокосино», ул. Суздальская, д. 3234
р-н Хорошево-Мневники,  
ул. Народного Ополчения, д. 20, к. 1, у входа в сквер
р-н Черемушки, ул. Новочеремушкинская, д. 53а,  
у к/т «Тбилиси» 
13 июня с 8.00 до 20.00
р-н Матушкино,  
Зеленоград, ул. Летчика Полагушина, к. 403«А»,  
у маг. «Пятерочка»
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2
м. «Полежаевская», Хорошевское шоссе, д. 80,  
возле городской стоматологии
р-н Алтуфьево, ул. Инженерная, д. 3,  
у ТЦ «Седьмой континент»
14 июня с 8.00 до 20.00
р-н Левобережный, ул. Беломорская, д. 16«А»,  
у к/т «Нева»

р-н Бирюлево Западное,  
ул. Булатниковская, д. 9«А», у к/т «Бирюсинка»
р-н Обручевский, Ленинский прт, д. 105,  
у киноклуба «Эльдар»
р-н Ярославский, Ярославское шоссе, д. 6,  
у маг. «Пятерочка»
15 июня с 8.00 до 20.00
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 104
м. «Коломенская», прт Андропова, д. 27, 
у к/т «Орбита»
м. «Планерная», ул. Планерная, д. 6, к. 1,  
южный выход
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9, к. 1,  
у маг. «Пятерочка»
16 июня с 8.00 до 20.00
м. «Варшавская», Чонгарский бул., д. 7, у к/т «Ангара»
м. «Люблино», ул. Краснодарская, д. 51, к. 2,  
у ТЦ «Люблинский пассаж»
м. «Теплый Стан», ул. Профсоюзная, д. 154,  
у к/т «Аврора»
р-н Западное Дегунино, ул. Весенняя, д. 10,  
у маг. «Магнит»
18 июня с 10.00 до 16.00
м. «Бунинская Аллея», у выхода из метро
м. «Марьина Роща», ул. Шереметьевская, д. 1, к. 1

м. «Партизанская», Измайловское ш., д. 71, стр. 16, 
 у гостиницы «Измайлово»
м. «Сходненская», ул. ГероевПанфиловцев, д. 2

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
9 июня с 10.00 до 15.00 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ, ул. Пролетарская, д. 8,  
в фойе библиотеки им. А.Белого
ЛЮБЕРЦЫ, Октябрьский прт, 200а, перед РДК
НОГИНСК, ул. 3го Интернационала, д. 65, 
у р/г «Волхонка»
ПУШКИНО, ул. Некрасова, д. 3, в фойе ДК «Пушкино»
ХИМКИ, перед ДК «Родина»,  
Ленинский проспект, д. 2а
10 июня с 10.00 до 15.00
ИСТРА, ул. Ленина, д. 12, на площади ЦД «Мир»  
КОЛОМНА, на территории Коломенского кремля  
(по ул. Лажечникова, д. 5)
КУРОВСКОЕ, ул. Вокзальная, д. 7, на площади ЦДК
ЛОТОШИНО, в парке культуры и отдыха
РАМЕНСКОЕ, ул. Карла Маркса, у площади Победы
КОЛОМНА, на территории Коломенского кремля
ВОСКРЕСЕНСК, в городском парке,за ДВС «Дельфин»
11 июня с 10.00 до 15.00
БАЛАШИХА, пл. Славы, д. 1, рядом с Центральной 
городской библиотекой им. Ф.И.Тютчева

ДОЛГОПРУДНЫЙ, ул. Дирижабельная, д. 21,  
перед ДКДЦ «Полет»
ПОДОЛЬСК, ул. Ревпроспект д. 27,  
в фойе Дома культуры им. Лепсе
КЛИМОВСК, ул. Ленина, д. 20,  
в фойе ДК «Машиностроитель»
12 июня с 10.00 до 15.00
ЖУКОВСКИЙ, в городском парке культуры и отдыха
СОЛНЕЧНОГОРСК, Советская площадь
ЭЛЕКТРОСТАЛЬ, проспект Ленина, у политехникума
16 июня с 15.00 до 19.00
МЫТИЩИ, ул. Мира, д. 2а, в фойе РДКД «Яуза»
17 июня с 10.00 до 15.00
ЩЕЛКОВО, площадь Ленина, у магазина «Рось»
ДМИТРОВ, ул. Загорская, д. 64, 
перед РДК «Созвездие»
КРАСНОГОРСК, ярмарочная площадь,  
у ДК «Подмосковье» (ул. Ленина, д. 3)
СТУПИНО, прт Победы, д. 18/43,  
перед Дворцом культуры
ОДИНЦОВО, ул. Маршала Жукова, д. 26, перед ГДО

ПОДПИСКА НА ФЕСТИВАЛЕ «ВРЕМЕНА И ЭПОХИ»
10, 11 и 12 июня с 11.00 до 17.00
МОСКВА, площадь Революции, на площадке  
фестиваля «Русская дача конца XIX начала XX веков»

c 1-й стр.
В последнее время автовладельцам 
москвы, московской области, Та-
тарстана и краснодарского края 
(остальные — на очереди) стали 

приходить «письма счастья», требующие оплатить 
штраф в размере 500 рублей (250 рэ, если со 
скидкой) за выезд на так называемый направляю-
щий островок. Это такой участок дороги, который 
располагается в местах разделения или слияния 
транспортных потоков, идущих в одном направ-
лении, а чаще всего — у съездов с эстакад. Он 
имеет обычно треугольную форму с нанесенными 
по всему периметру толстыми белыми полосами. 
В приложении 2 к ПДД эти островки идут под 
пунктами 1.16.1, 1.16.2 и 1.16.3. Но о том, что на-
рушать требования этой разметки нельзя, нигде 
не говорится! Соответственно, коаП рФ не со-
держит статьи, карающей за ее пересечение или 
парковку на ней (водители часто используют по-
добные места в случае неожиданной поломки). 
Тем не менее гаишники ничтоже сумняшеся ин-
криминируют «нарушителям» ч. 1 ст. 12.16 коаП 

рФ, которая на самом деле карает за пересечение 
сплошной или двойной сплошной линии разметки 
(в документах проходят под пунктами 1.1 и 1.3), 
разделяющей попутные полосы движения, и на 
обычных дорогах, и особенно в тоннелях и на тех 
же эстакадах-путепроводах.

На столь явное нарушение закона обратил 
внимание председатель комитета Госдумы по 
труду, социальной политике и делам ветеранов 
Ярослав Нилов и попросил нынешнего и.о. на-
чальника ГУ ОБДД мВД рФ генерала Швецова 
(прежнего — генерала Нилова — не так давно без 
почестей и сожалений отправили в отставку, о чем 
подробно писал портал «автоВзгляд») дать оценку 
столь явному произволу его подчиненных. При 
этом народный избранник в своем письме подчер-
кнул, что «конституционный суд рФ неоднократно 
указывал, что в подобных коллизиях необходимо 
руководствоваться ч. 3 ст. 55 Основного закона, со-
гласно которой любое ограничение прав граждан 
возможно только по федеральному закону. Также 
Верховный суд рФ в своих решениях указывает, что 

в постановлениях об административном правона-
рушении должно быть четко указано, какое именно 
правонарушение совершил водитель».

Больше месяца, в течение которого водителей 
продолжали незаконно штрафовать, понадобилось 
боссу всех придорожных полицейских страны, 
чтобы вникнуть в депутатский запрос. И, судя 
по ответному письму (имеется в распоряжении 
редакции), это у него не очень получилось. Добро-
совестно процитировав все правила, нормативы, 
кодексы и стандарты, о которых мы коротко рас-
сказали выше, г-н Швецов так и не смог оправдать 
царящее в его ведомстве беззаконие. Но заверил 
адресата, что оно… продолжится, для чего будут 
«приняты необходимые меры реагирования по 
внесению изменений в типовое постановление по 
делу об административном правонарушении».

В переводе с полицейского это значит, что 
гражданам, въехавшим на так называемые на-
правляющие островки, продолжат шить прежнюю 
статью, наказывающую совершенно за другое, но 
с какими-то новыми формулировками. Возможно, 
взятыми из генеральского письма, выдержку из 
которого мы публикуем выше.

При этом ведомство совершенно не волнует, 
что в суде выписанные таким образом штрафы 
могут быть обжалованы на раз даже без адвоката. 

Ведь сложно представить, что даже полностью 
ангажированная гаишниками отечественная Фе-
мида согласится с тем, что за несуществующий 
в законодательной природе состав правонару-
шения можно наказывать. Или я все-таки чего-то 
не понимаю?

Александр РОСТАРЧУК,
шеф-редактор портала «АвтоВзгляд».

ЗА БУГРОМ Решением Арбитражного суда Московской области 
от 30.08.2016 г. (резолютивная часть от 24.08.2016 г.) 
по делу № А41-90969/15 Общество с ограниченной от-
ветственностью «АРСЕНАЛ» (ИНН 7722723643, ОГРН 
1107746601247, 143985, Московская область, г. Балаши-
ха, ул. Саввинская, 10) признано банкротом, в отноше-
нии него открыто конкурсное производство. Конкурсным 
управляющим утвержден Денисов Роман Вячеславович 
(ИНН 500803836220, СНИЛС 120–385-42523, адрес для на-
правления корреспонденции 107140, г. Москва, а/я 72), член 
Ассоциации «Саморегулируемая организация арбитражных 
управляющих Центрального федерального округа» (регистра-
ционный номер 002; ИНН 7705431418; ОГРН 1027700542209; 
адрес: 109316, г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, 
оф. 201,208). 

Организатор торгов сообщает о том, что повторные 
торги в форме аукциона по продаже имущества Долж-
ника, входящего в состав лотов № 1, № 2, № 3, № 5 (ин-
формация о проведении торгов была опубликована в га-
зете «Коммерсантъ» от 08.04.2017 г., код торгов на сайте 
электронной торговой площадке «Сбербанк-АСТ» — 
SBR013-1704070005) признаны несостоявшимися по причине 
отсутствия заявок.

Организатор торгов сообщает о проведении торгов по 
продаже имущества Должника, входящего в состав лотов 
№ 1, № 2, № 3, № 5, в форме публичного предложения на 
следующих условиях (далее по тексту — торги):

Лот № 1 Права требования ООО «АРСЕНАЛ» к третьим 
лицам на общую сумму 4 205 638,55 руб.;

Лот № 2 Права требования ООО «АРСЕНАЛ» к третьим 
лицам на общую сумму 10 628 427,10 руб.;

Лот № 3 Права требования ООО «АРСЕНАЛ» к третьим 
лицам на общую сумму 6 969 290,10 руб.;

Перечень прав требований входящих в состав ло-
тов №1–3, с наименованием контрагентов и размера за-
долженности каждого, размещен на сайте электронной 
торговой площадки и на сайте единого федерального ре-
естра сведений о банкротстве (адрес в сети «Интернет» — 
http://bankrot.fedresurs.ru/).

Лот № 5 Движимое имущество в количестве 
3 929 единиц.

Полный перечень имущества Должника, входящего в 
состав Лота № 5, с указанием наименования имущества, 
его характеристиках размещен на сайте электронной тор-
говой площадки и на сайте единого федерального рее-
стра сведений о банкротстве (адрес в сети «Интернет» — 
http://bankrot.fedresurs.ru/).

Начальная цена продажи: Лот №1 — 2 070 270,00 руб., 
Лот № 2 — 4 905 414,00 руб., Лот № 3 — 961 308, 00 руб., 
Лот № 5 — 344 799,00 руб. 

В цену продажи имущества не включены расходы покупателя 
по транспортировке и погрузке имущества. В случае если 
до перехода к победителю торгов права собственности на 
имущество должника, в законную силу вступит судебный акт 
подтверждающий отсутствие права собственности должника на 
имущество являющееся предметом торгов (часть имущества), 
договор купли-продажи подлежит расторжению (полностью 
или в части) вследствие невозможности его исполнения, за-
даток, уплаченный за участие в торгах, подлежит возвращению 
(полностью или в части) (п.1 ст.381 и п.1 ст.416 ГК РФ).

Ознакомиться с правами требования ООО «АРСЕНАЛ» к 
третьим лицам, входящими в состав лотов №1–3 можно в 
рабочее время по адресу: 107113, Москва, ул. Лобачика, д. 
14, стр. 1Б, по предварительному согласованию по телефону 
8 (495) 604-15-77. Организатор торгов уведомляет, что часть 
дебиторской задолженности с истекшим сроком исковой 
давности, часть документов, подтверждающих дебиторскую 
задолженность, отсутствует.

Ознакомиться с имуществом, входящим в состав лота 
№ 5, с техническим состоянием можно в рабочее время по 
адресу: 143985, Московская область, г. Балашиха, ул. Сав-
винская, 10, по предварительному согласованию по телефону 
8 (963)675-76-08.

Торги будут производиться в соответствии с приказом Ми-
нэкономразвития России от 23.07.2015 г. №495 на электронной 
торговой площадке «Сбербанк-АСТ», размещенной в сети 
«Интернет» по адресу http://utp.sberbank-ast.ru (далее по 
тексту — электронная торговая площадка). 

Форма проведение торгов: посредством публичного 
предложения

Форма представления предложений о цене: открытая.
Порядок, место, срок и время представления заявок на 

участие в торгах и предложений о цене: Заявки принимаются 
в электронной форме посредством системы электронного 
документооборота на сайте электронной торговой площадке 
с «18» июля 2017 г. ежедневно с 10:00 (здесь и далее — время 
московское) до 16:00. С даты определения победителя торгов 
по продаже имущества должника посредством публично-
го предложения прием заявок по соответствующему лоту 
прекращается.

Порядок оформления участия в торгах, перечень пред-
ставляемых участниками торгов документов и требования к их 
оформлению: к участию в торгах допускаются лица, которые 
могут быть признаны покупателями по законодательству РФ, 
подавшие заявки на участие в торгах, соответствующие дей-
ствующему законодательству РФ. Заявка на участие в торгах, 
должна содержать: наименование, организационно-правовую 
форму, место нахождения, почтовый адрес заявителя — юри-
дического лица; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства заявителя — физического лица; 
номер контактного телефона, адрес электронной почты заяви-
теля, ИНН; обязательство соблюдать требования, указанные 
в сообщении о проведении открытых торгов; сведения о на-
личии и о характере заинтересованности или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему, сведения об участии 
в капитале заявителя конкурсного управляющего, саморегу-
лируемой организации арбитражных управляющих, членом 
которой является конкурсный управляющий, предложение о 
цене имущества должника, не ниже начальной цены продажи 
имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться посред-
ством электронного документооборота в форме электронных 
документов, подписанных электронной подписью, надлежащим 
образом заверенные копии следующих документов: доказа-
тельство перечисления задатка за участия в торгах (копия 
платежного поручения/извещение об оплате), действительной 
на день представления заявки на участия в торгах выписка 
из ЕГРЮЛ (для юридического лица) или выписка из ЕГРИП 
(для индивидуального предпринимателя) или нотариальной 

копии такой выписки, документов, удостоверяющих личность 
(для физического лица), перевода на русский язык докумен-
тов о государственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица в качестве 
индивидуального предпринимателя в соответствии с законода-
тельством соответствующего государства (для иностранного 
лица); документов, подтверждающих полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя; документов, 
подтверждающих полномочия органов управления и/или 
должностных лиц заявителя, решения об одобрении или о 
совершении крупной сделки по внесению денежных средств 
в качестве задатка и по приобретению данного имущества на 
торгах по определенной цене, если требование о необходимо-
сти наличия такого решения для совершения крупной сделки 
установлено законодательством Российской Федерации и 
(или) учредительными документами юридического лица и 
если для участника открытых торгов приобретение имущества 
или внесение денежных средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой; для подтверждения достоверности вы-
шеуказанных сведений и документов предоставляются копии 
следующих документов, непредставление которых не влечет 
отказ в допуске к участию в торгах: учредительных докумен-
тов, письменного уведомления заявителя за подписью его 
руководителя, заверенное печатью заявителя, об отсутствии 
оснований для получения указанного разрешения в соответ-
ствии с действующим законодательством и учредительными 
документами заявителя с приложением бухгалтерского баланса 
за последний отчетный период, заверенного подписью соот-
ветствующего должностного лица и печатью заявителя, или 
уведомление о возможности применения упрощенной системы 
налогообложения и письменное уведомление заявителя о 
стоимости и составе активов за подписью его руководителя, 
заверенное печатью заявителя, платежного документа с от-
меткой банка об исполнении, подтверждающего перечисление 
Заявителем задатка в порядке, указанном в сообщении о 
торгах, удостоверенной подписью заявителя описи пред-
ставленных заявителем документов.

Размер задатка, сроки и порядок внесения задатка, рек-
визиты счетов, на которые вносится задаток: Размер за-
датка на участие в торгах составляет 10% от цены продажи 
по соответствующему Лоту в конкретном периоде торгов в 
форме публичного предложения. Задаток вносится в тече-
ние срока подачи заявок на участие в торгах по следующим 
реквизитам: получатель — Денисов Роман Вячеславович, 
р/с 42301810500000025011 в АКБ «РосЕвроБанк» (АО), 
к/с 30101810445250000836, БИК 044525836. При опла-
те задатка за участие в торгах в назначении платежа не-
обходимо указать номер лота, по которому оплачивается 
задаток и код торгов, присвоенный электронной торговой 
площадкой. 

Величина снижения начальной цены продажи: величина сни-
жения начальной цены продажи Имущества и имущественных 
прав — 5% от начальной цены продажи имущества на торгах 
посредством публичного предложения по соответствующему 
лоту. Срок, по истечении которого последовательно снижается 
указанная начальная цена равен 3 рабочим дням.

Цена отсечения устанавливается по Лотам № 1, № 2, № 3 в 
размере 5 % от начальной цены продажи имущества Должника, 
установленной для первого периода проведения торгов по со-
ответствующему лоту; по Лоту № 5 — 55 % от начальной цены 
продажи имущества Должника, установленной для первого 
периода проведения торгов.

Порядок и критерии выявления победителя торгов: Право 
приобретения имущества должника принадлежит участнику 
торгов по продаже имущества должника посредством публич-
ного предложения, который представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, содержащую предложение о цене 
имущества должника, которая не ниже начальной цены про-
дажи имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения. В случае, если не-
сколько участников торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения представили в установ-
ленный срок заявки, содержащие различные предложения о 
цене имущества должника, но не ниже начальной цены про-
дажи имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, предложившему 
максимальную цену за это имущество. В случае, если не-
сколько участников торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения представили в уста-
новленный срок заявки, содержащие равные предложения о 
цене имущества должника, но не ниже начальной цены про-
дажи имущества должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, который первым 
представил в установленный срок заявку на участие в торгах 
по продаже имущества должника посредством публичного 
предложения.

Дата, время, и место подведения результатов торгов: по 
окончании срока представления заявок для определенного 
периода торгов (при условии поступления заявки) организатор 
торгов подводит результаты торгов. В случае, если срок оконча-
ния представления заявок для определенного периода торгов 
приходится на выходной или праздничный день, организатор 
торгов подводит результаты торгов в следующий за ним первый 
рабочий день. Место подведения результатов торгов: 107140, 
г. Москва, ул. Русаковская, дом 13.

Порядок и срок заключения договора купли-продажи: 
договор купли-продажи подлежит заключению в течение 
5 дней со дня получения победителем торгов предложения о 
заключении такого договора.

Сроки платежей, реквизиты счетов, на которые вно-
сятся платежи: оплата должна быть произведена в тече-
ние 30 дней со дня подписания договора купли-продажи, 
денежные средства перечисляются на расчетный счет 
должника № 40702810438040027942 открытый в Москов-
ском банке ПАО «Сбербанк России» (БИК 044525225, 
к/с 30101810400000000225). 

Сведения об организаторе торгов, его почтовый адрес, 
адрес электронной почты, номер контактного телефона: орга-
низатором торгов является конкурсный управляющий Должника 
— Денисов Роман Вячеславович (ИНН 500803836220, СНИЛС 
120–385-42523), член Ассоциации «Саморегулируемая органи-
зация арбитражных управляющих Центрального федерального 
округа» (регистрационный номер 002; ИНН 7705431418; ОГРН 
1027700542209; адрес: 109316, г. Москва, Остаповский про-
езд, д. 3, стр. 6, оф. 201,208). Адрес для направления корре-
спонденции 107140, г. Москва, а/я 72, тел. 8(499)-579-80-18, 
электронная почта: paucfo095@gmail.com.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

«ЭмЮ ЮНАЙТИД ЛИМИТЕД» (в процессе до-
бровольной ликвидации) Компания № 94 319

Настоящим заявляем, что Компания была офи-
циально ликвидирована. Добровольная ликви-
дация началась 19 марта 2017 г. и завершилась 
11 мая 2017 г.

Дата: 25 мая 2017 г. Василики Аргиру. адрес: 12 
Элладос Стрит, кв. 204, Строволос, 2003 Никосия, 
Кипр. Ликвидатор компании, ликвидированной 

в добровольном порядке. MU UNITED LIMITED  
(In Voluntary Liquidation),Company No. 94,319.It is 
hereby declared that the Company has been officially 
dissolved. The voluntary liquidation commenced on 
the 19th March 2017 and was concluded on the 11th 
May 2017. Dated this 25/05/2017,Vasiliki Argyrou of 
12 Ellados Street, flat 204, Strovolos, 2003 Nicosia, 
Cyprus Voluntary Liquidator

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Настоящим уведомляем, что компания
«Эвлекс Лимитед», зарегистрированная на тер-
ритории Британских Виргинских Островов, на-
ходится в процессе добровольной ликвидации с 
17 мая 2017 г. в соответствии с Разделом 204(1)
(b) Закона о коммерческих компаниях БВО 2004 
г. Ликвидатором является гражданин Кипра 
Эмилиос Хадживангели.

Notice is hereby given that in accordance with 
Section 204 (1) (b) of the BVI Business Companies 
Act 2004, Evlex Limited, a company incorporated 
in the territory of the British Virgin Islands is in the 
process of voluntary liquidation, which commenced 
on 17 May 2017. The liquidator is Mr. Emilios 
Hadjivangeli of Cyprus.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Настоящим уведомляем, что компания 
«Мобекс Лимитед», зарегистрированная на 
территории Британских Виргинских Островов, 
находится в процессе добровольной ликвида-
ции с 17 мая 2017 г. в соответствии с Разделом 
204(1)(b) Закона о коммерческих компаниях 
БВО 2004 г. Ликвидатором является гражданин 
Кипра Эмилиос Хадживангели.

 Notice is hereby given that in accordance 
with Section 204 (1) (b) of the BVI Business 
Companies Act 2004, Mobex Limited, a company 
incorporated in the territory of the British Virgin 
Islands is in the process of voluntary liquidation, 
which commenced on 17 May 2017. The liquidator 
is Mr. Emilios Hadjivangeli of Cyprus.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Настоящим уведомляем, что компания «Доми-
ка Лимитед», зарегистрированная на территории 
Британских Виргинских Островов, находится в 
процессе добровольной ликвидации с 24 мая 
2017 г. в соответствии с Разделом 204(1)(b) За-
кона о коммерческих компаниях БВО 2004 г. Лик-
видатором является гражданин Кипра Эмилиос 
Хадживангели.

 Notice is hereby given that in accordance with 
Section 204 (1) (b) of the BVI Business Companies 
Act 2004, Domica Limited, a company incorporated 
in the territory of the British Virgin Islands is in the 
process of voluntary liquidation, which commenced 
on 24th May 2017. The liquidator is Mr. Emilios 
Hadjivangeli of Cyprus.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Настоящим уведомляем, что компания «ДЖИНА 
ХОЛДИНГЗ ЛИМИТЕД», зарегистрированная на 
территории Британских Виргинских Островов, 
находится в процессе добровольной ликвида-
ции с 17 мая 2017 г. в соответствии с Разделом 
204(1)(b) Закона о коммерческих компаниях БВО 
2004 г. Ликвидатором является гражданин Кипра 
Василики Аргиру.

 Notice is hereby given that in accordance with 
Section 204 (1) (b) of the BVI Business Companies 
Act 2004, GINA HOLDINGS LIMITED, a company 
incorporated in the territory of the British Virgin 
Islands is in the process of voluntary liquidation, which 
commenced on 17 May 2017. The liquidator is Mrs. 
Vasiliki Argyrou of Cyprus.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Настоящим уведомляем, что компания 
«Бриони Лимитед», зарегистрированная на 
территории Британских Виргинских Остро-
вов, находится в процессе добровольной 
ликвидации с 17 мая 2017 г. в соответствии с 
Разделом 204(1)(b) Закона о коммерческих 
компаниях БВО 2004 г. Ликвидатором явля-
ется гражданин Кипра Василики Аргиру.

Notice is hereby given that in accordance 
with Section 204 (1) (b) of the BVI Business 
Companies Act 2004, Brioni Limited, a company 
incorporated in the territory of the British Virgin 
Islands is in the process of voluntary liquidation, 
which commenced on 17 May 2017. The 
liquidator is Mrs. Vasiliki Argyrou of Cyprus.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве  должника можно в электронном 
виде на адрес grishakova@mk.ru  или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.
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когда в апреле премьер-министр Британии 
Тереза мэй неожиданно заявила, что в стране 
будут проведены досрочные выборы, намеченные 
на 8 июня, это прозвучало для многих словно гром 
среди ясного неба. Ведь еще незадолго до того 
глава британского правительства утверждала, что 
не собирается проводить досрочного голосования. 
Неожиданный поворот был связан с надеждами 
мэй на то, что новый мандат укрепит ее позиции по 
выходу страны из евросоюза на фоне отсутствия 
согласия между партиями в парламенте по вопросу 
Брекзита. «если мы не проведем всеобщих выбо-
ров сейчас, их политические игры продолжатся», 
— сказала тогда госпожа премьер-министр об 
оппозиции. «каждый голос за консерваторов сде-
лает меня еще сильнее», — заявляла мэй, говоря 
о Брекзите. Наблюдатели связали желание главы 
британского правительства провести выборы до 
срока с тем, что консервативная партия нахо-
дится на пике популярности, а сама Тереза мэй 
пользуется популярностью в три раза большей, 
чем лейбористский лидер Джереми корбин. если 
консерваторы получат в парламенте еще больше 
мест, то позиции главы кабинета по выходу из еС 
будут усилены.

Но и предпосылок для триумфальной победы 
консерваторов пока немного — опросы обще-
ственного мнения показывают, что они вполне 
могут и не получить большинства голосов, не-
обходимого для формирования однопартийного 
правительства. Тем более что последние теракты 
в англии вызвали немало вопросов к спецслужбам 
(а значит, и к властям). Прежде всего: как полу-
чилось, что, имея информацию о радикальных 
воззрениях участников террористических атак, 
соответствующие органы не предотвратили тра-
гические события?

■ ■ ■
Почему правящая в Великобритании партия 

оказалась перед выборами в непростой ситуации? 
И что ждет Соединенное королевство, если она 
не получит убедительного большинства голосов? 
Об этом «МК» рассказал заместитель генди-
ректора Центра политических технологий 
Алексей МАКАРКИН.

«Подвешенный» парламент — один из вполне 
возможных исходов выборов, потому что бри-
танское общество колеблется, чувствует себя 
неуверенно, и любой фактор в этих условиях может 
сыграть свою роль. Пока мы не можем сказать, как, 
например, отразится на настроениях электората 
теракт в лондоне — сплотятся ли люди вокруг 
консерваторов или же предъявят им претензии 
за необеспечение безопасности? реакция может 
быть любая, и узнаем о ней мы, возможно, на из-
бирательных участках. можно вспомнить пример 
Франции, где незадолго до президентских выбо-
ров произошел теракт — он, однако, не привел к 
росту поддержки консерваторов и крайне правых 
сил, занимающих антимигрантскую позицию. 
Но там у власти находились социалисты, они же 
отвечали за безопасность, а их кандидат к тому 
моменту не имел никаких шансов на победу. То 
есть ситуация была принципиально иная.

Что же произошло в Великобритании? когда в 
апреле Тереза мэй объявила о досрочных выборах, 
разрыв с лейбористами составлял более 20%, и 
убедительная победа консерваторов казалась га-
рантированной. Таким образом, премьер получила 
бы народный мандат на продолжение политики 

«жесткого» Брекзита и укрепила бы свой авторитет 
(ранее мэй была избрана лишь внутрипартийным 
голосованием). 

Однако консерваторам не удалось убедить 
электорат в том, что у них есть конкретный план 
не только по Брекзиту (как раз этот вопрос ими 
проработан), а по использованию плюсов, кото-
рые получит страна после выхода из еС. На это 
наложился еще один важный фактор — консер-
ваторы имели неосторожность включить в свою 
избирательную программу очень спорный пункт 
о том, что жилье пожилых граждан, за которыми 
ухаживают муниципальные сотрудники соцобеспе-
чения, после смерти переходит в собственность 
муниципалитета. На самом деле практика, подоб-
ная этой, в стране уже имеется. Но выдвижение 
этой идеи в качестве программного положения 
оказалось недостаточно этичным для британцев, 
окрестивших инициативу «налогом на деменцию». 
С одной стороны оказалось государство, пусть и в 
виде муниципалитетов, с другой — беззащитные 
пенсионеры. По мнению специалистов, ситуация 
с самой идеей неоднозначная (например, жилье 
умершего потом может получить другой нуждаю-
щийся в нем пожилой человек), но избирательные 
кампании как раз требуют однозначности. а сим-
патии общества в данном случае, разумеется, 

оказались на стороне пенсионеров; консерваторы 
выступили тут в роли технократической, негуман-
ной партии, реанимировав в памяти и правление 
маргарет Тэтчер, к которому в Великобритании 
отношение очень неоднозначное».

■ ■ ■
 — В результате предсказать, чем закончатся 

выборы, сейчас очень сложно, — считает эксперт. 
— Скорее всего, консерваторы их все же выиграют. 
Но вопрос — будет ли у них большинство? мэй 
рассчитывала на убедительное большинство. 
Пока же возможно либо слабое большинство, как 
сейчас (330 из 650 мест в палате общин), либо 
«подвешенный» парламент. 

В первом случае консерваторам все равно 
удастся сформировать однопартийное прави-
тельство. Но они будут зависимы от своих не очень 
лояльных депутатов, у которых есть претензии к 
мэй. В условиях, когда у нее хороший рейтинг, 
ей сопутствует успех, эти претензии отходят на 
второй план. Но если премьера постигнет неудача, 
если она выиграет, но не с убедительным резуль-
татом, степень недовольства может возрасти. 
Достаточно вспомнить маргарет Тэтчер — для нее 
подобная нелояльность депутатов в свое время 
закончилась очень плохо, ее, по сути, свергли ее 
же однопартийцы. Поэтому даже в случае не очень 

уверенного успеха для мэй есть существенные 
политические риски.

если же консерваторы не наберут большин-
ства (326 мест), сложится ситуация «подвешенного» 
парламента. Внешне это вроде бы не очень страш-
но, прецеденты уже были в британской истории, в 
том числе и когда премьером был Дэвид кэмерон. 
Тогда была создана коалиция с либеральными 
демократами, которая продержалась весь срок 
полномочий парламента, оказавшись, несмотря 
на противоречия, достаточно стабильной. 

Но есть в подобной ситуации две проблемы. 
Во-первых, опыт с либеральными демократами 
оказался неудачным для них самих: в условиях 
доминирования в коалиции консерваторов им не 
удалось реализовать свою программу. Избира-
тели разочаровались, и на следующих выборах 
либеральные демократы потерпели серьезное 
поражение, а консерваторы победоносно сфор-
мировали однопартийное правительство. То есть 
играть роль младшего партнера с перспективой 
поражения в следующей избирательной кампании, 
наверное, никому не захочется...

Вторая проблема, по мнению алексея макар-
кина, носит еще более серьезный характер: кто 
теоретически может войти в коалицию с консер-
ваторами сейчас? «Большая коалиция изначально 
невозможна, поскольку нельзя представить Терезу 
мэй и Джереми корбина (лидер лейбористов) в 
одном правительстве, это идеологические анти-
поды. если со времен Тони Блэра лейбористская 
партия в политическом плане двигались к центру, 
то с корбином они сильно сдвинулись влево. 

можно вспомнить о либеральных демокра-
тах, но, во-первых, у них есть печальный опыт, о 
котором уже сказано, а во-вторых — это главная 
партия, выступающая против Брекзита. 

Будет достаточно много депутатов у Шотланд-
ской национальной партии, но шотландцы готовят 
очередной референдум о выходе из Соединенного 
королевства, и их приоритеты совершенно рас-
ходятся с интересами консерваторов.

есть Партия Уэльса, но там примерно такое 
же негативное отношение к консерваторам.

Союз с североирландскими протестанта-
ми из Ольстерской юнионистской партии также 
маловероятен, так как будет означать конфликт 
с североирландскими католиками. 

конечно, существует еще и Партия незави-
симости Соединенного королевства, которая 
являлась единственной политической силой, 
последовательно поддерживавшей Брекзит. Но 
политика мэй, возглавившей процесс выхода 
страны из еС, практически уничтожила влияние 
этой партии.

если консерваторы не получат большинства, 
то это может либо привести к новым выборам, 
либо способствовать созданию противостоя-
щей им коалиции. Но второй вариант гораздо 
сложнее, поскольку, как мы видим, приоритеты у 
всех партий весьма разнятся. Поэтому в случае 
формирования «подвешенного» парламента он 
будет недолговечен, и, вероятнее всего, будут 
проведены досрочные выборы».

■ ■ ■
Проведенные в последние дни перед вы-

борами опросы общественного мнения в целом 
сулят успех — впрочем, не ошеломительный — 
консерваторам. Так, согласно социологическому 
исследованию YouGov (30 мая — 5 июня), кон-
сервативная партия может рассчитывать на 42% 
голосов, тогда как лейбористы — на 38%. Партия 
независимости Соединенного королевства, со-
гласно этим данным, «набирает» 4% (так же, как 
и Шотландская национальная партия), а либе-
ральные демократы — 9%. Так что победа тори 
может вполне оказаться победой пирровой. И 
тогда возникает вопрос: а стоило ли вообще за-
тевать досрочное голосование?

Ренат АБДУЛЛИН.

БРИТАНИЮ МОГУТ ПОДВЕСИТЬ
Что несут Соединенному Королевству  
досрочные выборы?

В четверг, 8 июня, в Великобритании состоятся досрочные вы-
боры в парламент. На сроки проведения голосования, 
о необходимости которого еще ранее заявила премьер 
Тереза Мэй, не повлиял ни взрыв в Манчестере, ни двой-
ной теракт в Лондоне. Ставки для главы британского прави-
тельства, возглавляющей Брекзит (процесс выхода страны из 
Евросоюза), крайне высоки. Утрата правящей Консервативной 
партией лидирующих позиций может привести к серьезным по-
литическим проблемам и к падению личного авторитета Мэй. 

Кашу с досрочными 
выборами заварила  

премьер-министр 
Тереза Мэй.

Лидер Лейбористской 
партии Джереми Корбин 
надеется на успех.

Министр иностранных дел Борис Джонсон  
не мог остаться в стороне от предвыборных 
баталий.

АВТОВЗГЛЯД

РЕКЛАМА

Группа Компаний 
Автосалоны Москвы

Автовыкуп
дороже всех

Автовыкуп

Без выходных
с 10:00 до 20:00,
(495) 220-88-60,

www.auto-money.ru

+7 (495) 532-59-05,
8 (926) 543-91-11, 

круглосуточно,
autocityplus@mail.ru

8 (495) 995-06-07,
8-963-782-06-07, 

Владимир

ПРОДАЖА/ПОКУПКА

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: 8 (495) 781-47-43

Срочный выкуп любых автомобилей. Выплата 
в день оформления, без последующих 

технических претензий. Деньги под залог 
автомобиля — Автоломбард. Деньги под залог 

ПТС — Автозалог. Помощь в ГИБДД

Аварийные, битые, подержанные
автомобили всех марок купим дорого в день 
обращения. Выезд, оценка, снятие с учета. 

Эвакуация — Москва, М.о. бесплатно. 
Профессионализм и порядочность

Абсолютно все автомобили по вашей цене. 
Иномарки: левый и правый руль. «ГАЗель», «ВАЗ» 

любой модели. Снятие с учета ГИБДД, любое 
оформление за наш счет. Выезд специалиста до 

300 км от Москвы. 24 ч. Быстро. Порядочность 100%
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КРОССВОРД КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Славянский дух жилища. 4. Спичечная тара 
в кармане курящего мужика. 10. Каждый писа-
тель из тандема. 11. «Стружкосниматель» среди 
столярных инструментов. 13. Первая ступень 
детского комбината. 14. Фаршированная рыба 
среди праздничных блюд еврейской кухни. 
15. Налетчик, уносящий из банка миллионы 
долларов. 16. «Будка» для голосования на из-
бирательном участке. 18. Гнев в особо крупных 
размерах. 20. Ненависть, что испытывают друг 
к другу заклятые враги. 22. Клиент, «вызвав-
ший» на дом суши и пиццу. 23. Первый уровень 
сложности задания. 24. Парусная «экипировка» 
судна. 27. Бард с музыкальным инструментом в 
руках. 30. Многоместный пассажирский само-
лет с упрощенным видом обслуживания пасса-
жиров. 32. Особо «жесткая» тюремная камера. 
34. Шумная толпа ребятишек. 35. Возможная 
угроза жизни. 36. Ветерок, обдувающий тела 
курортников, загорающих на морском берегу. 
38. Символ святости на иконе. 39. Пернатая 
пигалица, питающаяся нектаром. 40. Проезд 
с пересадкой. 41. Политик, защищающий инте-
ресы землевладельцев. 42. Процесс упаковки 
парашюта.

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Участок леса, предназначенный для вырубки. 
2. Виниловые наклейки на стенах. 3. Смелость 
бойца, награжденного медалью. 5. «Драник» из 
натертого кабачка. 6. Ингредиент вегетариан-
ского рагу. 7. Изысканное блюдо или стряпня. 8. 
Охотничье ружье, стреляющее «нецелыми чис-
лами». 9. Реальное лицо как источник создания 
художественного образа. 10. Кукуй в Москве 
времен Петра Первого. 12. Студент, участвую-
щий в параде Победы на Красной площади. 17. 
Домашний арест для дочки-гулены. 19. Недо-
тепа, который вечно «сеет» ключи и зонтики. 
20. Коронный танец главного героя фильма 
«Зимний вечер в Гаграх». 21. Непутевый отпрыск, 
ставший головной болью для родителей. 25. 
Мастер «кройки и шитья» металлических кон-
струкций. 26. Воинственная враждебность. 27. 
Способность человека выполнять упражнения 
с большой амплитудой. 28. Аристократ, изне-
женный роскошью. 29. Цветочная композиция из 
Страны восходящего солнца. 31. Знойный танец 
на пляже. 33. «Скороходы» на ногах королевы 
бензоколонки в фильме. 34. Полевой сорняк, 
известный как березка. 37. Удобрение из печки. 
38. Место на рынке, занятое фирмой.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 7 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ:1. Всплеск. 4. Абрикос. 10. Стрелка. 11. Однолюб. 13. Сумо. 14. Маяк. 15. 
Ликование. 16. Айкидо. 18. Ремонт. 20. Обелиск. 22. Агрессор. 23. Синтепон. 24. Соратник. 
27. Нашатырь. 30. Атрофия. 32. Снаряд. 34. Нищета. 35. Основание. 36. Ожог. 38. Литр. 39. 
Новизна. 40. Изделие. 41. Кочерга. 42. Картина.
ПО ВЕРТИКАЛИ:1. Верстак. 2. Лето. 3. Сверло. 5. Брокер. 6. Изюм. 7. Слякоть. 8. Манометр. 
9. Нотариус. 10. Смокинг. 12. Барокко. 17. Делегация. 19. Ессентуки. 20. Овсянка. 21. Конюшня. 
25. Охламон. 26. Карбонад. 27. Нафталин. 28. Решение. 29. Осколок. 31. Матрица. 33. Допинг. 
34. Невежа. 37. Горе. 38. Лифт.

Организатор торгов — ООО «НОРТИКС» (191015, 
г. Санкт-Петербург, ул. Шпалерная, д. 60, лит. А, пом. 59Н, 
ИНН/КПП 7816569651/784201001, ОГРН 1137847339222, 
e-mail: nortix@bk.ru, тел: +79315900314), по поручению 
конкурсного управляющего ЗАО «Инвест-Эл» Ванюшкиной 
Елизаветы Владиславовны (ИНН 780626955134, СНИЛС 
155-985-063 11, рег. № АУ: 15410, почтовый адрес: а/я 
23, Санкт-Петербург, 191015) — член Союза «СРО АУ 
СЗ» (ОГРН СРО 1027809209471, ИНН СРО 7825489593, 
место нахождения: 191015, Санкт-Петербург, ул. Шпа-
лерная, 51, лит. А, пом. 2-Н, №436, рег. № СРО: 001-3), 
действующей на основании Решения Арбитражного суда 
города Москвы по делу № А40-85353/10 от 24.07.2012 г., 
а также Определения Арбитражного суда города Москвы 
от 17.10.2016 г. (Резолютивная часть от 12.10.2016 г.) по 
делу № А40-85353/10, сообщает о результатах торгов в 
форме публичного предложения по продаже права тре-
бования дебиторской задолженности, принадлежащей 
ЗАО «Инвест-Эл» (ИНН 5053046872, ОГРН 1055010422796 
КПП 773501001, адрес: 124482, г. Москва, г. Зеленоград, 
корп. 317А, стр. 1, оф. VIII).

Лот №1 — Право требования дебиторской задолжен-
ности, принадлежащей ЗАО «Инвест-Эл», в том числе 
дебиторская задолженность: ООО «АНИС» в размере 
1 426 488,87 руб.; ООО «Гурман» в размере 54 446,16 
руб.; ООО «Витим и Ко» в размере 1 574 586,45 руб.; 
ИП Дрижд Виолетта Олеговна в размере 215 852,73 
руб.; ИП Ерастов Николай Викторович в размере 
207 822,75 руб.; ИП Зарубин Григорий Олегович в 
размере 277 260,49 руб.; ИП Зиновьева Ольга Кон-
стантиновна в размере 8 693,73 руб.; ИП Климанова 

Виктория Алексеевна в размере 53 091,81 руб.; ООО 
«ПТК Комфорт-Сервис» в размере 254 530 840,04 руб.; 
ООО «УСПЕШНЫЕ ПРОЕКТЫ» в размере 404 000,00 
руб.; ООО «Новая оптика-3» в размере 934 524,41 
руб.; ИП Щербаков Игорь Владимирович в размере 
166 655,20 руб.; ООО «Респект» в размере 1 152 963,95 
руб.; ИП Секальская Ольга Владимировна в размере 
1023430,32 руб.; ИП Солдатова Наталья Владимировна 
в размере 83 241,60 руб.; ООО «Старторг» в размере 
19 533 291,36 руб.; ООО «СанТревел» в размере 
255 166,59 руб.; ООО «Торговля» в размере 11 837 431,05 
руб.; ИП Тюмина Юлия Николаевна в размере 107 647,41 
руб.; ИП Устименко Вадим Алексеевич в размере 
140 917,16 руб.; ООО «Фитнес клуб «Зебра» в размере 
930,47 руб.; ООО «Элит Стиль» в размере 85 469, 89 руб.; 
ЗАО «Эль Сити» в размере 67 839,66 руб.; ИП Никитинская 
Венера Фидановна в размере 810 719,72 руб.; ИП Силин 
Сергей Сергеевич в размере 144435,34 руб. Начальная 
цена продажи лота — 1 190 827,31 руб.

Участник торгов, который представил заявку на 
участие в торгах, содержащую максимальную цену в 
установленный срок в размере 172 000,00 руб. — Ефи-
мов Всеволод Антонович (ИНН 780618729149), при 
начальном предложении цене имущества должника 
установленной для данного периода проведения торгов в 
119 082,74 руб. Участник торгов не является заинтере-
сованным лицом по отношению к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему, конкурсный управляю-
щий, а также СРО, членом которой является конкурный 
управляющий, не участвуют в капитале Участника.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - ООО «Бизнес клуб «ИМПЕРИ-
УМ» сообщает об итогах открытых торгов в форме пу-
бличного предложения о цене по продаже имущества, 
принадлежащего ООО «СТРОЙТЕХНОКОНТАКТ» (ИНН/
КПП 5751029820/775101001, ОГРН 1055742040551, 
адрес: 142784, г. Москва, п. Московский, д. Румянце-
во, стр. 1), признанного решением Арбитражного суда 
г. Москвы от 26.03.2015 г. по делу № А40-100139/2013 
несостоятельным (банкротом) (далее - Должник).

Конкурсным управляющим утвержден Веснин 
Евгений Васильевич (ИНН 772206186003, СНИЛС 
116-490-371-51), член Ассоциации «МСОПАУ» (ОГРН 
1027701024878, ИНН 7701321710, адрес: 101000, г. 
Москва, Лубянский проезд, д. 5, к. 1). 

Сообщение о торгах опубликовано 24.12.2016г., 
в газете «Коммерсантъ» № 240 (5990), сообщение 
№77032083790, 24.12.2016г. в газете «Московский 
Комсомолец» № 27.288).

Победителем торгов по лоту № 1 признано ООО 
«Полюс-С» (ИНН/КПП 5908045319/590701001, адрес: 
614030, г. Пермь, ул. Писарева, 2а), предложившее 
цену – 77 373 200 руб. 00 коп.

Сведения о заинтересованности ООО «Полюс-С» 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему: заинтересованность отсутствует. 

Сведения об участии в капитале ООО «Полюс-С» 
конкурсного управляющего, саморегулируемой орга-
низации арбитражных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляющий: не участвуют.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Старт VII Платоновского фестиваля 
искусств, который открылся в Вороне-
же в минувшую пятницу, без преуве-
личения можно назвать авангардным. 
Супрематизм бушевал и в галереях, и 
на сцене Оперного театра, где пред-
ставили мировую премьеру: «Родина 
электричества». С подробностями с 
этого известного культурного форума 
— обозреватель «МК».

Официального открытия еще нет, оно на-
значено на вечер, а только успевай бегать по 
городу (хорошо, что пока по центру) с одного 
проекта на другой. Многие идут параллельно, 
или один еще не закончился — тут же начина-
ется другой.

Вот старая заброшенная типография 
«Коммуна» на проспекте Революции: на улице 
при входе меня встречает конструкция, похожая 
на прилегшего отдохнуть динозавра. 

— Это вообще-то кинотеатр, — охотно объ-
ясняют волонтеры, — он просто вмонтирован 
в такую конструкцию. Наши местные архитек-
торы придумали. Называется «Кит». 

Возле «Кита» можно развалиться в пла-
стиковых креслах кислотного цвета и посмо-
треть мультфильм «Корова». Но рассиживаться 
особенно некогда, тайминг крайне жесткий: 
сначала — Павел Пеперштейн с выставкой «Су-
прематические исследования древнегреческих 
мифов», лекция по видеоарту и открытие вы-
ставки Александра Тышлера в художественном 
музее Крамского.

Легенды и мифы не узнать: супрематиче-
ские круги, треугольники и прочие разноцвет-
ные фигуры летают по белому полю, эротично 
врезаясь друг в друга или трагично разбиваясь 
вдребезги.

— Что вам непонятно? Объяснить?.. — 
интересуется волонтер Алена у озадаченных 
посетителей. И терпеливо, как квалифици-
рованный экскурсовод, поясняет что-то про 
Гермиону (черный треугольник), изменившую 
мужу, и тот, разгневанный, собрал богов на 
суд… 

Кстати, Пеперштейну принадлежит акту-
альнейшее высказывание: «Выше борьбы за 
свободу — сама свобода». Тут же видеоарт 
из МОМА: за шторкой на экране — докумен-
тальная съемка, за другой — два телевизора 
с экспериментами, но это на любителя. Тем 
более что кинодокумент с печальными сви-
детельствами нашей жизни (что-то снесли, а 
взамен не построили и т.д.) нельзя восприни-
мать, развалившись в мягких креслах. Это не 
для ленивого созерцания. 

Бежим на Тышлера, в Художественный му-
зей им. Крамского. О!!! 100 работ уникального 
в истории искусства художника — живопись, 
графика, эскизы костюмов и декораций. Плотно 
по стенам развешаны, что не очень, конечно, 
— воздуха бы побольше Тышлеру, но деваться 
некуда. На следующий день здесь разместится 
еще одна экспозиция — «Видеть невидимое» — 
первая в России выставка тактильных картин 
для незрячих и слабовидящих людей.

Тышлер, который прожил большую жизнь 
и справедливо назван «мостом» между аван-
гардом 20-х годов и современностью, пред-
ставлен тонкими, мудрыми работами. То, что 
не мог позволить себе выставлять в страшные 
репрессивные годы, мастер наверстал позже: 
серия «Расстрел голубя» и «Казненный ангел» 
(1964 год), где ангел — девушка в простеньком 
платьице, с отсеченной головой. Акварель 
«Махновщина» написана, судя по дате, по 
реальным событиям и стала страшным до-
кументом. А рядом более поздняя, «Махно в 
гамаке», выглядит уже как эскиз к театральной 

постановке: у охраны — шляпы, ленты, раз-
веваемые ветром, и батька в гамаке — душка, 
а не душегуб.

В Театре оперы и балета, кстати, един-
ственном оперном театре в Черноземье , дают 
мировую премьеру оперы «Родина электри-
чества» по Андрею Платонову. В основе — 
реальный факт из биографии писателя и во-
ронежской земли. Платонов вместе с братом 
отправился в деревню Рогачевка, что под Во-
ронежем, где они участвовали в строительстве 
электрической станции.

И вот мировая премьера оперы — един-
ственной по текстам Платонова. Композитор 
Глеб Седельников не дожил до этого дня, но 
здесь его супруга: она потом многое расскажет 
про жизнь этого удивительного самородка, 
музыку которого Россия еще откроет для себя. 
Он был слепым с 9 лет, в 11 начал заниматься 
музыкой. Позже жена записывала за ним ноты, 
проигрывала ему его сочинения на форте-
пиано. А музыка — интересная, многослойная, 
так подходящая к прозе Андрея Платонова: 
яростная, уловившая звуки русского мира, 
поставленного в 17-м году дыбом, его суро-
вость и наивность. Мощно прозвучит оркестр; 
за пультом — Юрий Анисичкин, замечательно 
поработавший с партитурой.

По жесткому занавесу катится красное 
колесо — супрематизм в анимационном виде. 
Под стать русскому авангарду — декорации Ни-
колая Симонова: «лампочка Ильича» упакована 
в огромную сеть с белыми шарами, сад мерцает 

гигантскими кровавыми ягодами, а сама дерев-
ня, не знавшая до прихода энтузиастов этого 
самого электричества, в лице темной забитой 
массы помещена на огромной горбатой кон-
струкции — или потонет, или выстоит.

Явись это произведение на сцену в со-
ветские времена, оно бы рассматривалось 
как акт идеологического прессинга; теперь 
же, и особенно в таком воплощении, «Родину 
электричества» иначе как документом страш-
ного для России времени не назовешь. Ужас 
одиночества несет эта талантливейшая по-
становка талантливейшего писателя, который 
в одиночку пытался постичь метафизику мира 
и эпохи, в которую довелось жить.

На следующий день говорим с Михаилом 
Бычковым в его Камерном театре, который и 
отдаленно не похож на провинциальный те-
атр — просто европейский центр искусства, 
с прекрасными залами, книжным магазином, 
кафе…

— Седьмой фестиваль. Что измени-
лось? Может, идеология фестиваля?

— Ничего не меняется, и это идеология на-
шего дела. Я получал сигналы и советы «добро-
желателей»: делать побольше отечественного, 
побольше традиционного…

— И на каком же уровне такие 
советы? 

— Чуть ниже самого верхнего. 
— А верхний — нет? 
— С этим все в порядке. Пока в регионе 

есть губернатор Алексей Гордеев, фестиваль 
останется открытым миру, гостеприимным, 
разноликим и будет служить тому, для чего 
создан: открывать людям культуру мира во 
всем ее разнообразии. У нас изо всех сил, не 
сбавляя обороты, продолжается просвети-
тельская деятельность. Усилилась программа 
«Театр +»: лекции, мастер-классы, творческие 
встречи, репетиции, обсуждения… Будут читки 
белорусских встреч — шесть пьес, представ-
ленных силами наших актеров. Второй год на 
Платоновском работает «Творческая резиден-
ция», устроенная совместно с СТД, и молодые 
художники, хореографы, режиссеры, актеры 
из 13 стран создают что-то на Платоновском 
материале. 

— Вопрос о Платонове: фестиваль не 
станет его заложником — «много Платонова 
и вокруг него»? Он исчерпаем?.. 

— Тревожных ожиданий пока нет. Это фе-
стиваль искусств, и платоновская программа — 
часть большой. В городе, где Платонов родился 
и сформировался как писатель, имеет смысл 
тратить усилия и посвящать часть времени 
тому, чтобы популяризировать его творческое 
наследие. Мы привезли далеко не все, что 
есть сегодня по Платонову, — на все просто-
напросто не хватило ресурсов. У нас ведь два 
года назад был проект, когда семь молодых 
хореографов сделали семь балетов по Пла-
тонову. Платонов продолжает интересовать 
людей. Вот сейчас мы представляем новый 
перевод «Котлована» на немецкий. Значит, это 
кому-то надо — заново переводить. В Германии 
Платонова читают. А тут мне сказали, что его 
и на монгольский перевели…

— Для тебя, только что поставив-
шего «Родину электричества», в чем его 
актуальность?

— Он был очень честным, не ангажировал-
ся, хотя во всем участвовал: в коммунистиче-
ском строительстве, Великой Отечественной 
войне и т.д., но по-своему оставаясь самим 
собой. Да, в Кремль ходил, но языка своего 
не изменил. Сегодня ведь тяжело сохранять 
творческую независимость, и Платонов в этом 
смысле подает нам примеры.

— Особая гордость программы этого 
года?

— Мне кажется, это круто, что к нам при-
езжает Нидерландский театр танца (NDT), театр 
«Протон» из Венгрии Корнеля Мундруцо — он 
реальная звезда европейского театра. Его 
спектакль посвящен проблемам, в которые 
Венгрия сейчас погружена: эмигранты, бежен-
цы, люди другой крови… И наш проект «Белый 
колодец» — отличный по составу: музыканты 
из Норвегии, Гамбии, группа из Исландии, 
японский фолк с горловым пением и так далее 
— кроме Платоновского в Воронеж бы их никто 
не привез. Мы привозим редкости, которые 
по-настоящему станут открытием. 

Марина РАЙКИНА.

 НА ПЛАТОНОВСКОМ ФЕСТИВАЛЕ
Режиссер 

Михаил 
БЫЧКОВ: 

«В Кремль 
Платонов 

ходил,  
но языка 
своего не 

изменил»

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ значки и игрушки б/у 

куплю 
т. 8-985-434-82-35

❑ книги б/у. Выезд 
т. 8(495)720-68-36

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои.

Алкоголизм. 
Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои.
Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

❑ безболезненное 
усыпление, вывоз. 
Мосветслужба 
т. 8-495-979-58-12.

КСЮША 
ИЩЕТ ДОМ

С независимым характером,  
очень активная, любопытная, 
ей не больше двух лет.  Ксюша 
очень ревнива, поэтому 
желательно, чтобы в доме 
не было других животных.  
Она ждет и верит, что найдет 
своего человека, который 
оценит ее независимость.

8-926-193-36-31, Елена

МОЛОДАЯ КОШКА

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8(495) 514-59-87

продаю

предлагаю

ДОМОСЕД 
МАРКИЗ ИЩЕТ 
ДОБРЫХ ХОЗЯЕВ
Маркиз – кот в самом 
расцвете сил, ему около 
4 лет. Он очень ласковый 
домосед, готов все время 
находиться с человеком. 
Маркиз очень ждет и 
надеется, что добрый 
человек заметит его и 
примет в свой дом.

8-985-785-77-83, АЛЕНА

куплю
❑ КМ, ПП3, микросхемы. 

т. 8(499)126-02-60.
❑ материнские платы, ПП3, 

СП, К52, реле.
т. (495) 945-60-02

предлагаю
❑ адвокат 

т. 8-495-728-25-09
❑ бесплатная

консультация ведущих 
юристов! 
т. 8(495)101-01-41

❑ социальный центр защиты 
населения.
Бесплатная
юридическая
консультация 
т. 8(495)796-83-49

❑ отдых.
Круглосуточно 
т. 8-985-914-36-15

❑ ОТДЫХ 
т. 8-967-025-17-73

❑ отдых везде 
т. 8-967-047-89-99

❑ отдых 
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых 
т. 8-926-217-01-15

❑ отдых 
т. 8-926-783-41-50

❑ отдых 
т. 8-968-890-98-73

 отдых!
Приезжай и отдыхай. 
Центр 
т. 8-966-193-07-07.

 отдых! 
т. 8-903-222-57-76

❑ отдых! 
т. 8-985-308-90-56

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-966-167-90-90

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07.

❑ издание книг
от 1 экземпляра 
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

предлагаю
❑ отдых ПО МОСКВЕ! 

т. 8-965-180-34-65
❑ отдых!

ЛЮБАЯ станция метро 
т. 8-964-509-38-09

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

СУПРЕМАТИЧЕСКИЕ СВОБОДЫ

Больше пяти лет ГМИИ им. Пушкина 
преподносит своему зрителю утончен-
ные подарки в виде экспозиций живо-
писи итальянского Ренессанса. С 2013 
года, когда послом Италии в Москве 
стал Чезаре Мария Рагальини, неровно 
дышащий к искусству, эти серии при-
обрели еще больший размах. Ну по-
нимаете, когда проект лоббируется на 
верхнем уровне, результат не застав-
ляет себя ждать. На этот раз это вы-
ставка шедевров Тициана, Тинторетто, 
Веронезе, двери к которым распахнут-
ся 9 июня. И вот пять причин, почему 
этой выставкой нельзя пренебречь:

1. Насколько известно «МК», возможность 
ее проведения Владимир Путин обсуждал 
лично с кем-то из итальянского правитель-
ства. Что неудивительно, поскольку именно 
Италия является одним из главных союзников 
России в Европе, с которым наши дружеские 
отношения даже по части политики и экономики 
в эпоху санкций не прерывались. Поэтому от 
имени президента (редкость!) написан текст для 
каталога к выставке, которую Путин называет 
«по-настоящему уникальным проектом, резуль-
татом активных совместных усилий музейных 
работников, искусствоведов и представителей 
государственных ведомств наших стран».

2. Он выдающийся в том числе и потому, 
что демонстрирует художественные взаимо-
отношения между учителем — Тицианом и 
его учениками Тинторетто и Веронезе. Хотя 
они отличались местом рождения, социальным 
статусом и образованием, в их творческих судь-
бах много общего. Все три мастера выполняли 
заказы для церквей Венеции, брались за частные 
заказы крупнейших политиков и влиятельных 
персон. Каждый из них возглавлял мастерские, 
которые, по венецианской традиции, были се-
мейными. Да, некоторые считают художников 
соперниками — именно это слово вынесли в 
название развернувшейся почти 10 лет назад 

выставки про них в Лувре. А Пушкинский смотрит 
на мастеров под другим углом, что подтверждает 
директор музея Марина Лошак: «Мы не говорим 
об их соперничестве. Как можно тягаться с таким 
великим учителем, как Тициан?! Мы говорим о 
сопротивлении, которое происходило внутри 

каждого из них». Стоит иметь в виду, что худож-
ники внимательно наблюдали за работой друг 
друга, сумев обойти открытое противостояние. 
Сохраняя верность общим культурным корням, 
каждый из них четко осознавал собственную 
творческую индивидуальность.

3. На выставке продемонстрируют 25 
работ первого ряда, в том числе те, которые 
ранее не покидали Италию. Многие из них на-
писаны для церквей и там хранятся. Остальные 
полотна происходят из 18 музейных собраний, 
среди которых — Галерея Академии в Венеции, 
Галерея Уффици во Флоренции и Национальная 

пинакотека в Болонье. Подобрали произведения 
самых разных жанров и тем: от религиозных и 
мифологических до портретов.

Визитная карточка экспозиции — «Саломея 
с головой Иоанна Крестителя» Тициана. Взяв за 
основу распространенный библейский сюжет, 
молодой мастер создает из Саломеи новый 
идеал женской красоты, которая навсегда зат-
мила все предыдущие. Картина принадлежит 
собранию Галереи Дория–Памфили в Риме и 
крайне редко покидает территорию Апеннин-
ского полуострова. 

4. Сенсация выставки — картина Тициа-
на «Венера и Адонис», которая происходит 
из частного российского собрания и совсем 
недавно была признана подлинником. «За 
крохотную сумму как копию ее приобрели в 
России и показали мне. Я сразу узнала руку 
Тициана», — признается куратор выставки, 
главный научный сотрудник музея Виктория 
Маркова. Еще из российских собраний — «Свя-
той Георгий с принцессой» Якопо Тинторетто 
и «Портрет неизвестного», написанный его 
сыном и помощником Доменико Тинторетто 
(Эрмитаж), и картина Паоло Веронезе «Вос-
кресение Христа» (ГМИИ), которую впервые 
выставляют на показ после реставрации. До-
полнят коллекцию шедевров тактильные ма-
кеты по мотивам главных картин и бесплатные 
экскурсии на жестовом языке для глухих и 
слабослышащих.

5. В реализацию проекта многие не 
верили еще три месяца назад, когда на 
его страховку искали более чем €300 млн. 
Страховка только тициановской «Саломеи с 
головой Иоанна Крестителя» обошлась в €60 
млн. С особой тщательностью на предпоказе 
в резиденции посла Италии в Москве ее окру-
жили карабинеры, а сам Мария Рагальини от-
шутился: «Не пытайтесь ничего предпринять. 
А то потом не встретимся в музее на выставке 
истинных шедевров».

Ксения КОРОБЕЙНИКОВА.

Это станет известно 
на выставке великих 
итальянцев  
в Пушкинском
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МВоронеж стал родиной 
электричества.

Платонову очень идет супрематизм.

ТИЦИАН, ТИНТОРЕТТО, ВЕРОНЕЗЕ: 
СОПЕРНИКИ ИЛИ СОРАТНИКИ?

«Саломею с головой Иоанна Крестителя» 
Тициана перевозят из посольства 
Италии в Москве в Пушкинский музей.

Режиссер Михаил Бычков.



Кажется, что в наши дни найти у себя 
под носом аккуратно припрятанный 
тайник уж слишком маловероятно. 
Тем удивительнее выглядит находка 
краеведов из подмосковного Можай-
ска, которые обнаружили... целый 
дом, который полностью — от пола 
до потолка — оказался хранилищем 
вековой истории. Его стены были об-
клеены уникальными документами 
200-летней давности, сохранивши-
мися только потому, что больше века 
эту редкую корреспонденцию, дати-
рованную 1804–1854 годами, береж-
но скрывал от любопытных глаз верх-
ний слой обоев. И по счастливому 
стечению обстоятельств уникальный 
«исторический пласт» не уничтожи-
ли ни наследники, ни бомжи, ни за-
стройщики.

Полезная привычка не слишком состо-
ятельных граждан практично клеить обои 
поверх газет или ненужных бумаг оказала 
исследователям земли Можайской огромную 
услугу. То, что владельцу бревенчатого дома 
на улице Фрунзе в конце XIX века казалось со-
вершенно ненужными бумажками, сейчас для 
всего города приобрело великую ценность. А 
как ученые набрели на этот дом — отдельная 
история.

Дом №15 по улице Фрунзе идет под снос. 
На его месте в обозримом будущем вырастет 
новенькая 5-этажка. Последние владельцы 
жилища, которые уже справили новоселье в 
другом месте, рассказали краеведам, что во 
время оккупации в нем был немецкий штаб, а 
после освобождения — горком ВКПБ. Старая 
деревянная постройка, которая вот-вот обра-
тится в прах, всерьез заинтересовала членов 
местного краеведческого общества. А вдруг 
где-нибудь на чердаке найдутся редчайшие 
архивные документы или старые газеты. По-
началу энтузиастов постигло разочарование: 
ни старая мебель, ни чердачный хлам исто-
рической ценности, откровенно говоря, не 
представляли. И все же специалисты реши-
ли задержаться. В нескольких местах обои 
отходили от стены, и под ними виднелись 
пожелтевшие исписанные листы бумаги. А 
кое-где даже... сургучная печать! 

Три месяца кропотливой работы по 
«снятию внутреннего слоя» ушло у 35 добро-
вольцев, чтобы добыть уникальнейший архив: 
документы можайского делопроизводства 
начала XIX века. По мнению члена правления 
можайского объединения краеведов Мэлса 
Дехканова, архив был сформирован в по-
лицейском управлении. К 1870 году его спи-
сали, и каким-то образом он попал к первому 
хозяину этого дома — титулярному совет-
нику и секретарю полицейского управления 
Можайского уезда Ивану Константиновичу 
Тихомирову. 

— Среди найденных документов списки 
можайского ополчения 1804 года, — расска-
зали «МК» в можайском обществе краеведов. 
— Обращение к можайскому городничему Ко-
валеву по делу можайского купца Харитонова 
1806 года, письма московского губернатора, 
действительного статского советника Григо-
рия Михайловича Безобразова к можайскому 
градоначальнику. На письмах сохранились 
фрагменты губернаторской сургучной печа-
ти. Найден некий полицейский циркуляр из 
Московского губернского правления о ро-
зыске отставного беглого «порутчика» Мат-
вея Шишлера. Указ от 21 марта 1805 года 
содержит приметы разыскиваемого: «роста 
среднего, худощав, лицо смугловато, нос про-
долговатый, волосы на голове черные, глаза 
темно-русые». Думается, что писавший указ 
полицейский чиновник перепутал цвет глаз 
и волос «порутчика».

Почти два десятка подобных докумен-
тов были найдены даже на потолке одной из 
комнат дома №15. 

— Такие циркуляционные письма рань-
ше ходили тысячами по городам и весям, 
— подчеркнул Мэлс Дехканов. — Благодаря 
найденным «ориентировкам» наши современ-
ники могут составить мнение о том, как тогда 
разыскивали людей, не имея фотороботов, 
руководствуясь только описаниями внеш-
ности. Мы очень дорожим такими находками, 
они встречаются чрезвычайно редко. 

Среди любопытных находок есть также 
«Ценз оседлости» 1806 года, где говорится 
об ограничении количества евреев, которым 
разрешено было проживать на территории 
Можайской волости. Впрочем, антисемитизм 
здесь ни при чем. Евреи считались пришлой 
частью населения и в большинстве своем ис-
поведовали чуждую религию — иудаизм. 

Кстати, если в доме краеведы обнаружи-
ли бумажный архив, то за его пределами — 
остатки старого «клада»: несколько старинных 
монет, одна из которых датирована временем 
правления Ивана Грозного, золотой ободок 
от карманных часов и обломок серебряной 
вилки.

Светлана ОСИПОВА.

— Подскажите, если у меня конфисковали 
самогонный аппарат, могу ли я получить 
компенсацию по потере кормильца?..

— Люся, ну когда ты перестанешь быть 
такой ревнивой?
— Люся?!..

Похоронная процессия. За гробом ведут 
быка, а за быком — целая процессия.
— Кого хороним?
— Тещу.
— А быка зачем ведете?
— Так это он ее забодал.
— Ну и правильно: пусть видит, чего на-
творил! А теща, видать, хорошая жен-
щина была: столько народу пришло 
проводить!
— Да нет, это очередь на быка…

— Слушай, чувак, а круто быть призыва-
телем духов?
— Молодой человек, вы как с военкомом 
разговариваете?!

70-летняя старушка, прочитавшая в газете, 
что пьянство сокращает жизнь вдвое, на-
пилась и умерла в возрасте 35 лет…
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 08.06.2017
1 USD — 56,5878; 1 EURO — 63,7179.

ПОД ГРАДУСОМ
По информации Гидрометцентра России, се-
годня в Москве температура ночью 8…10°, 
днем 19…21°. Переменная облачность; но-
чью без осадков, днем местами небольшой 
кратковременный дождь (во второй поло-
вине); ветер переменных направлений, 2–7 
м/с. Восход Солнца — 3.44, заход Солнца 
— 21.12, долгота дня — 17.28. По данным 
ИЗМИРАНа и Лаборатории магнитобиологии, 
ожидаются небольшие возмущения геомаг-
нитной обстановки.

ДНИ РОЖДЕНИЯ
Иван Кожедуб (1920–1991), летчик-
истребитель
Иван Крамской (1837–1887), художник 
(«Неизвестная»)
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СПОРТНАХОДКА
ЗЛОБА ДНЯ ТЕННИС

АНОНС ДНЯ

НЕ БОЙТЕСЬ СВОИХ ЖЕЛАНИЙ

— Здравствуйте! 
— Насколько я знаю у вас за плечами 

годы профессиональной деятельности. И 
я сразу хочу начать с самого волнующего 
вопроса. У большинства российских мужчин 
хоть раз в жизни была ситуация, когда ему 
сложно подарить яркие эмоции себе и своей 
партнерше. Ну не получается и все! Есть 
желание, а никак. О чем в первую очередь 
стоит задуматься в такой момент? 

— Очень хорошо, что вы настроены на такой 
откровенный разговор. Давайте по порядку. 
С неудачей в постели хоть один раз сталкива-
лось большинство мужчин. И все они ломали 
голову, в чем причина. Сразу скажу, что воз-
раст здесь ни при чем! Ведь если ваш организм 
полностью здоров, то вы будете хотеть женщин 
всегда и как можно чаще!

А это значит, что ваша слабость — это лишь 
может быть сигнал организма о гораздо более 
серьезных неприятностях. Стоит задуматься и 
как можно быстрее принять меры. Норма Прост 
во всех этих ситуациях может стать отличным 
помощником.

— Расскажите поподробнее, чем уника-
лен Норма Прост? 

— Во-первых, тем, что Норма Прост — это 
не лекарство! В составе Норма Прост — три уни-
кальных растительных экстракта. Норма Прост 
обладает тройным действием. Он способствует 
стимуляции выработки тестостерона, более бы-
стрым и сильным эмоциям, поддержанию работы 
мочеполовой системы. К тому же каждый из 
компонентов дополняет и усиливает действие 

других. Это и делает Норма Прост уникальным 
в своем сегменте.

— Получается, все три растения дей-
ствуют вместе?

— Именно так. Это одни из мощнейших 
природных регуляторов важнейшего мужского 
гормона тестостерона. В каждом из них есть 
свой фермент, необходимый для правильной 
работы половых желез. И только вместе они спо-
собствуют восстановлению их функции. Причем 
вместе они втройне эффективны!!! А это значит, 
что вы получите необходимое и достаточное 
количество самых эффективных природных ве-
ществ. Кроме того, вы получите новые, более 
длительные и яркие эмоции. Сможете удовлет-
ворить не только свои желания, а также желания 
партнерши. 

— Какой же эффект от Норма Прост?
— Вы выбираете самое безопасное и самое 

действенное средство. Действие Норма Прост 
направлено на поддержание работы проста-
ты, половых желез. В результате вы больше 
не вспомните о неприятных ситуациях, а ваша 
сексуальная жизнь снова закипит. Норма Прост 
поддержит эрекцию и улучшит качество секса. 
Будьте уверены в себе и своем организме! На-
стоящий мужчина остается мужчиной в любом 
возрасте и в любой ситуации. 

— Итак, три растительных экстракта — 
главный секрет Норма Прост. 

— И это еще не все! Есть еще один очень 
важный компонент — это глюконат цинка, мине-
рал, играющий важнейшую роль при решении 
проблем простаты. Из всех тканей тела пред-
стательная железа и сперма содержат самую вы-
сокую концентрацию цинка. Поэтому недостаток 
этого вещества может привести к ухудшению 
качества спермы и проблемам в сексуальной 
сфере. К тому же с возрастом способности ор-
ганизма усваивать цинк, поступающий с пищей, 
ослабевают. Поэтому его просто необходимо 
получать дополнительно, чтобы сохранить здо-
ровую сексуальность! 

Этот продукт гарантирует вам отличный 
секс. Ваша эрекция вас не разочарует. И что 
особенно важно — вы будете уверены в себе! 
Ведь сильный организм никогда не подведет!!! 

— И, главное, Норма Прост позволит вам 
вести полную и насыщенную сексуальную 
жизнь?

— Да! Поверьте, дыма никогда не бывает без 
огня! И если вдруг у вас пропало сексуальное жела-
ние, трудности с эрекцией — стоит задуматься. 

— Давайте еще раз напомним, за счет 
чего Норма Прост имеет такой эффект?

— Норма Прост содержит несколько фер-
ментов, оказывающих воздействие на выработку 
незаменимого мужского гормона — тестосте-
рона. Кроме того, Норма Прост содержит силь-
нейшие природные антиоксиданты. Поставляя 
в ткани кислород, они позволяют организму 
восстановить баланс в окислительных процессах 
и улучшить кровоснабжение органов. К тому же 
глюконат цинка в составе Норма-прост восстано-
вит вашу мужскую силу и вернет вам естествен-
ный уровень сексуальной активности.

— Хочется уточнить, а есть ли те, кому 
Норма Прост может не подойти? 

— Норма Прост тем и хорош, что подходит 
всем мужчинам без исключений. Этот продукт 
не содержит дополнительных неактивных (так 
называемых балластных) компонентов. Только 
природные экстракты и минералы. У него нет 
противопоказаний, кроме индивидуальной не-
переносимости компонентов. А что касается 
возраста, хочу еще раз повторить — мужчина 
может и хочет жить активной сексуальной жиз-
нью в любом возрасте! Это нормально!!! И если 
что-то не так, то стоит задуматься. Норма Прост 
подарит вам радость секса! Удивляйте женщин 
и наслаждайтесь собственной мощью!!! 

— А как насчет алкоголя? От него при-
дется отказываться?

— Нет. И все по той же причине. Впрочем, 
чрезмерное употребление спиртных напитков 
мужчине не полезно. Все хорошо в меру.

— А может ли Норма Прост вызвать 
привыкание?

— Нет. Более того, вам не понадобится 
постоянно возвращаться к нему. Полный курс 
Норма Прост не только положительно влияет на 
вашу сексуальную жизнь, но и оказывает ком-
плексное действие на весь мужской организм. 
И вы чувствуете себя настоящим мужчиной без 
всякой помощи! Пройдя курс приема Норма 
Прост, вы снова полны сил и желаний. Вас ждут 
страстные ночи и новые длительные более яркие 
ощущения. 

— У нас уже практически не осталось 
времени. Давайте еще раз напомним нашим 
слушателям, в чем уникальное действие 
Норма Прост.

— С удовольствием. Благодаря актив-
ным природным компонентам, Норма Прост 
воздействует на обмен мужского гормона те-
стостерона, возвращает мужчинам страсть и 
желание. Новые яркие более длительные ощу-
щения. Стойкий результат! Также компоненты 
Норма Прост обладают антибактериальным 
действием. 

— А это в свою очередь помогает защи-
тить мужской организм. Так?

— Конечно. К тому же Норма Прост способ-
ствует улучшению снабжения органов и тканей 
малого таза кислородом, оказывает положитель-
ное воздействие на гормональный баланс муж-
ского организма. Норма Прост снабжает мужчи-
ну так необходимым ему цинком, обеспечивая 
оптимальный уровень минерала достаточного 
для здоровой сексуальной активности. 

Спасибо, что были с нами! И помните, ни-
когда не поздно вернуть себе силу, страсть и 
здоровую сексуальность!!! И женщины окажутся 
вам благодарны!

Быть полным сил и желаний 
вам поможет Норма Прост!!! 

Звоните по телефону 8 800 555 70 10 
Все звонки анонимны.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ
РЕКЛАМА

Здравствуйте! Сегодня я хочу по-
говорить откровенно с мужчинами. 
Почему одни и в семьдесят на коне, 
а другим уже после 35 нечем за-
няться в спальне? А у некоторых все 
обыденно и получить яркие эмоции 
сложно. Могут ли расстройства ор-
ганизма навредить мужественности? 
И как помочь мужчине справиться 
со всеми трудностями? Перебороть. 
Об этом поговорим с нашей гостьей 
И.В. Городецкой.

Сдается, это что-то новое. В честь 
детей команду уже называли — 
«Асмарал» (согласно первым 
буквам наследников Хуссама 

аль-Халиди и Светланы Бекоевой — Асиль, 
Мариам и Алана). В честь жены — тоже: вспом-
ните мини-футбольную «Дину». Которую, кстати, 
Сергей Козлов не переименовал даже после 
развода. А мог бы…

Сколько на эту тему появилось, как теперь 
модно выражаться, мемов или даже вполне 
серьезных предложений — не счесть! Так, если 
следовать идее называть футбольный клуб 
именем своего отца, Евгений Гинер должен 
переименовать ЦСКА в «Леннор», Алексей 
Миллер «Зенит» — в «Борис», а Леонид Федун 
«Спартак» — в «Арнольд». И кричалки фанатские 
особо переделывать не надо, кстати. Звучит же: 
«Наш «Арнольд» всегда будет первым!» Или: 
«Раз, два, три, «Борисушка», дави!»

Не уверен, что эта тенденция докатится 
до Англии, но по такой логике «Челси» может 
получить имя «Аркадий» (вы же помните, что 
Абрамович — это фамилия, а Аркадьевич — от-
чество?), а «Манчестер Сити» — «Зайд» (в честь 
первого президента Объединенных Арабских 
Эмиратов, папы хозяина клуба Мансура Аль-
Нахайяна).

...А теперь совсем серьезно. Чем мне нра-
вится заданный руководством Чечни тренд 
— в каждом регионе, уверен, нужен единый, 

пардоньте за случайную рифму, спортивный 
бренд. Тем же болельщикам удобнее.

Если есть бойцовский, например, клуб 
«Ахмат», пусть будет и футбольный заодно. А 
глядишь, и хоккейный образуется — в том же 
Грозном или, допустим, Гудермесе.

В Питере вот уже есть баскетбольный «Зе-
нит» (как бы ни протестовал народ, привыкший к 
названию «Спартак» со времен великих Влади-
мира Кондрашина и Александра Белова, это, на 
мой взгляд, логично). Теперь хорошо бы, чтобы 
и гандбольный появился — вместо команды под 
именем «Университет-Нева».

В Краснодаре, положим, женская команда, 
собравшая множество классных гандболисток 
под руководством не менее классного тренера 
Евгения Трефилова, вполне разумно получила 
вывеску «Кубань». Да и баскетболисты с этой 
приставкой неплохо себя чувствуют.

Казани бы я тоже посоветовал объединить 
всех, от футболистов до волейболистов, под 
одним брендом: будь то «Рубин», «Ак Барс» 
или, в конце концов, «Минтимер». Болельщиков 
точно добавилось бы — в том числе и у играю-
щих при полупустых трибунах баскетболистов 
УНИКСа.

Впрочем, Татарстан всегда шел своим пу-
тем — там даже должность президента респу-
блики (это такой единственный из всех регионов 
России) не упразднена.

Алексей ЛЕБЕДЕВ.

8 июня определились все полуфина-
листки Открытого чемпионата Франции 
по теннису, или «Ролан Гаррос». Но уже 
ранее, с поражениями действующей 
обладательницы титула Гарбинье Му-
гурусы и россиянки Светланы Кузнецо-
вой, стало ясно: у турнира «Большого 
шлема» будет новая королева, ни разу 
не делавшая фотосессию с кубком на 
фоне Эйфелевой башни. 

Мугурусу, как сейчас говорят, затроллили 
с трибун поклонники Кристины Младенович — 
сербки, родившейся во Франции и представ-
ляющей ее. Но в новой же стадии плей-офф 
трехцветные угрюмо замолчали: 13-я сеяная на 
турнире уступила венгерке Тимее Бачински под 
швейцарским флагом. Слишком уж был велик 
ажиотаж вокруг молодой Кики, которая пока полу-
чила больше трофеев в парном разряде, нежели 
в одиночке. А вот Тимея в парижский полуфинал 
выходит во второй раз в карьере. 

Опытная представительница Дании, полька 
по происхождению Каролин Возняцки огорчила 
Россию, лишив ее представительства в жен-
ском одиночном разряде победой над Светланой 
Кузнецовой. Но в четвертьфинале, удержав под 
контролем первый сет против представительницы 
Латвии Елены Остапенко, неожиданно рассыпа-
лась в двух последующих — 2:6, 2:6. 

Сегодня, 8 июня, Остапенко исполняется 
20 лет, и девушка, чей наивысший рейтинг пре-
жде равнялся цифре 33 (вне зависимости от 
дальнейшей игры в ближайший понедельник он 
вырастет), подарок себе сделала прекрасный. 
Хотя, по ее собственным словам, комфортнее 
всего она чувствует себя на харде. 

— Я помню ее совсем 
девочкой, — радуется за 
Остапенко президент Фе-
дерации тенниса России 
Шамиль Тарпищев, ко-
торый согласился проком-
ментировать парижские 
расклады, несмотря на 
перенесенную плановую 
операцию («МК» желает 
Шамилю Анвяровичу ско-
рейшего восстановления). 
— В свое время я расска-

зывал ее маме Елене Яковлевой, как трениро-
вать дочку на «челленджерах» в Латвии, поэтому 
хорошо знаю теннисистку.

— Чьи шансы в женской сетке вам видят-
ся предпочтительнее?

— Сейчас в женском теннисе наступил пе-
риод, когда меняется поколение. Идет молодая 
плеяда, наших там, кстати, немало, но суть в том, 
что в WTA в течение 2–3 лет все будет сильно 
меняться. Сейчас из молодых стабильностью 
практически никто не отличается, отсюда мы и 
видим результаты — то блеск, то треск. Нервная 
система не позволяет им играть одинаково ровно 
столь длительный турнир и в сложнейших матчах, 
коль скоро иных уже не осталось. И я склонен по-
лагать, на этом фоне преимущество благодаря 

опыту будет на стороне Каролины Плишковой из 
Чехии и Симоны Халеп из Румынии.

...В оставшихся четвертьфиналах вечером 
в среду чешка с 3-м номером рейтинга играла 
против последней представительницы Франции, 
своей тезки Гарсья, а опытная румынка — с яр-
кой «грунтовой» Элиной Свитолиной с Украины, 
которую еще до старта «Ролан Гаррос» особенно 
выделяли букмекеры. Об этих матчах и полуфи-
нальных парах читайте на сайте «МК». 

Дмитрий ЛЮБИМОВ.

У меня было сорок фамилий,
У меня было семь паспортов,
Меня семьдесят женщин любили,
У меня было двести врагов.

(В. С. Высоцкий)
Несмотря на шумиху вокруг переиме-

нования клуба из «Терека» в «Ахмат» в сегод-
няшней премьер-лиге немало команд, если не 
сказать все, кто хотя бы раз менял вывеску на 
игровых майках.

В частности, московский «Спартак» когда-
то был и «Московским кружком спорта», и «Пи-
щевиком», и даже «Дукатом»... Хотя, наверное, 
существенная часть любителей красно-белого 
цвета, примкнувшая к нынешнему чемпиону 
страны, вряд ли об этом знает.

Обладатель второго места чемпионата 
России прошедшего сезона — Центральный 
спортивный клуб армии начинал с Общества 
любителей лыжного спорта и лишь в 1960 году 
обрел свои привычные для современного уха 
четыре буквы.

Владелец бронзовых медалей, санкт-
петербургский «Зенит», в 1936 году из ЛМЗ 
«Металлический завод» был переименован в 
«Сталинец», а сегодняшнее название получил 
в 1940 году. А вот «Зенитом» изначально были 

самарские «Крылья Советов» и тульский «Ар-
сенал». Правда, в разное время...

«Локомотив» целых шесть лет был «Клу-
бом Октябрьской революции», хотя истори-
чески имеет очень крепкие связи с железной 
дорогой, создаваясь как «Кружок футболистов 
Казанской дороги».

Яркий пример того, как старое назва-
ние еще долго будет плестись следом за 
новым, это «Ростов», который лишь 14 лет 
назад был «Ростсельмашем», и многие по 
привычке его так и называют. Хорошо, если 
в добром здравии остались болельщики, ко-
торые помнят команду по первому названию 
— «Сельмашстрой».

Любопытно, что лишь один клуб большую 
часть времени просуществовал под первона-
чальным именем — с 1976 по 2016 год сегод-
няшний «Оренбург» назывался «Газовиком». 

Пять раз переименовывали екатерин-
бургский «Урал», шесть раз — томскую «Томь», 
и это команды только элитного дивизиона... 
Этажом ниже наверняка история помнит не-
мало совершенно невероятных историй под 
общим принципом: «Как вы яхту назовете, так 
она и поплывет».

Татьяна АРТЮХОВА.

ИЗ «ТЕРЕКА» — «АХМАТ»,  
ИЗ «СПАРТАКА» — «АРНОЛЬД»
c 1-й стр.

 ОН ЖЕ «СПАРТАК», ОН ЖЕ «МОСКОВСКИЙ КРУЖОК СПОРТА»

«ТО БЛЕСК, ТО ТРЕСК»
У Открытого чемпионата 
Франции по теннису будет 
новая чемпионка

Теннис. Открытый чемпионат 
Франции. Четвертьфиналы
Елена Остапенко (Латвия) — Каролин Воз-
няцки (Дания) — 4:6, 6:2, 6:2.
Тимея Бачински (Швейцария) — Каролина 
Младенович (Франция, 13) — 6:4, 6:4.

В пятницу, 9 июня, на стадионе «ВЭБ-
Арена» сборная России сыграет послед-
ний контрольный матч перед Кубком 
конфедераций. Соперником россиян 
выступит национальная команда Чили, 
которая также примет участие в гряду-
щем турнире. Для «МК» свою версию 
представил известный телекомментатор 
Александр Шмурнов.

Чили — фаворит
«МК»: Командное взаимодействие будет от-

тачиваться независимо от статуса встреч, а Кубок 
конфедераций — не что иное, как контрольные 
матчи с повышенной мотивацией. Серьезно кроме 
России к турниру отнеслись, наверное, только 
сборная Чили, с которой мы проведем последнюю 
товарищескую встречу перед турниром, и Криш-
тиану Роналду, олицетворяющий сегодняшнюю 
сборную Португалии.

Шмурнов: «Сборную Чили можно считать 
фаворитом турнира. С учетом того, каким составом 
приехала сборной Германии».

Ждем качественный футбол
«МК»: Встреча с чилийцами станет для росси-

ян проверкой на прочность. Это не «безазартная» 
Бельгия или опустошенная Венгрия. Чилийцы 
мотивированы и готовы биться в каждом матче. 
Санчес даже выложил ролик на своей страничке 
в соцсети, где он, загримированный под старика, 
рассказывает внуку про победу в России.

Шмурнов: «Южноамериканцы обыграли 
Буркина-Фасо без лидера атак Алексиса Санчеса. 
Кроме того, они голодны до побед, несмотря на 
два подряд Кубка Америки. Россию ждет матч пра-
вильный — нужны соперники в соку, а не столбики, 
вокруг которых можно бегать. Обоюдоострого 
матча ждать не стоит. У чилийцев хорошая обо-
рона, да и наша команда показала приличный 

уровень. Более качественного футбола — вот чего 
надо ждать».

Чем опасна Чили
«МК»: Сборная Чили практически не име-

ет в составе центральных нападающих, то есть 
форвардов атлетичных, способных побороться, 
зацепиться за верховой мяч, но схема чилийцев 
все равно атакующая — 4–3–3. На острие в по-
следних матчах выступал Ангело Сагаль, обычная 
его роль — под нападающим. 

Шмурнов: «Схема заточена на быстрые атаки 
флангами и использование игроков из глубины, где 
ключевая фигура — Артуро Видаль. Человек не на 
острие забивает много голов за счет последнего 
паса и дальнего удара. Игра поставлена, и чилийцы 
действительно опасный соперник».

Смолов
«МК»: Травма Романа Зобнина отчасти сокра-

тила вариативные возможности Черчесова, однако 
Зобнина есть кем заменить. Вполне можно усилить 
опорную зону, не давая чилийцам полноценно 
подключаться к атакам. Например, использовать 

троицу Глушаков — Тарасов — Ерохин. В атаке 
оставить одного Смолова, а в подыгрыш ему — 
Алексея Миранчука.

Шмурнов: «Нужно играть не осторожнее, 
а так, как комфортно Федору Смолову прежде 
всего. Смолов — нападающий, который сам в 
первую очередь создает зависимость от себя. В 
этом смысле схема под Чили, под Венгрию, под 
кого угодно не должна быть разной. Схема должна 
быть под сборную России».

Как играть России
«МК»: Чилийцы в нападении сваливаются на 

правый край, где играет Санчес. Возможно, стоит 
дать установку Юрию Жиркову играть персонально 
по нападающему. К тому же наличие двух чистых 
опорников даст возможность нашим централь-
ным защитникам подстраховывать края. Самедов 
может заняться атакующими действиями, на его 
фланге поспокойнее: Мартин Родригез или Хосе 
Фуэнсалида — не Алексис Санчес.

Шмурнов: «Мало того что игра товарищеская, 
еще и Россия может встретиться с чилийцами на 
Кубке конфедераций. Зачем раскрывать все кар-
ты? Надо грамотно действовать в зонах, строить 
свою игру».

Александр ТРОИЦКИЙ.

Играть, как 
комфортно 
Смолову
Каким будет предстоящий 
матч между Россией и Чили

Игорь Акинфеев.

Елена 
Остапенко.

ОБСУЖДЕНИЕ   
на сайте 
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Письмо волоколамского 
предводителя дворянства 
можайскому городничему  
от 31 мая 1852 г.

ТАЙНА, 
ПОКРЫТАЯ 
ОБОЯМИ
Краеведы в Можайске 
сделали невероятное 
открытие
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